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TEMPO: Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1010,4 milibares. Tempe
ratura média do dia: 15,3 graus centígrados.
'Umidade relativa média: 80,7%. Estado mé
dio do céu: encoberto, com nevoeiro. Estado
Médio do Tempo: estável, instabilidade ao

fínal do período. Previsão: A. Seixas Netto.

bandeirinha entendeu que não se apli
cavá a regra por se tratar de uma bola
recebida pelo atacante proveniente de
um tiro de meta. A torcida do Figuei
rense não entendeu assim, o mesmo

_

acontecendo com os jogadores. (Espor-
tes, pág. 8 do II).

Argentina:,

,

Peron ou

AUMENTO: O vereador Waldemar Filho,
Presidente da Camara Municipal apresentou
à consideração do plenário o projeto de lei
que concede aumento de 20% aos funcioná
rios do Legislativo Municipal; bem como re

estrutura e cria cargos. O projeto de lei foi
aprovado em sua primeira votação.

Caracas (APl - O ex-ditador da

Argentina, Juan Domingo Peron,
está entre "armadilha _e o gol
pe. Ou me fazem candidato ou

hª�erá golpe", segundo informa-
ções publicadas ontem em tara
ocas, pelo jo-rnal��ohemia. sequn
do a publicação, a determinação
de Alejandro Lanusse, de que to-

do o candidato à presidencia de
ve estar na Argentina até 25 de
agosto, "não é muito convidati
va" em relacão a Peron. Para os

observadores venezuelanos, há
uma possibilidade muito forte de
que um golpe de estado estenda
o mandato militár do-qeneral La
nl!�se, ou coloque em seu lugar
outro representante das Forças
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Médici vê
trasladação
de Castelo ,�I

Líder do
MDB, teme
o pleito

" BraSl1ia (Al) - A fim de assistir aos

atos de trasladação dos restos mortais
do Marechal Castelo Branco e sua mu

lher, Dona Argentina, para o Mausoléu
,construído nos jardins do Palácio da
Abolição, o Presidente Médici viaja ho-
je para Forteleza, onde permanecerá
por 46 horas. Durante sua permanen
cia na capital cearense o Chefe do Go
verno concederá audiencias ao Gover
nador Cesar Cals, dirigentes da Arena,
prefeitos e representantes sindicais. À ,

noite o Presidente vai inaugurar, às 23
horas, os Jogos Universitários Brasilei
ros, retornando na manhã de quinta
-feíra para o Rio de J�ne.iro.

Brasília (AJB) - O líder do MDB,De
putado Jairo Brum, afirmou ontem
que se o seu Partido sair enfraquecido
do pleito de novembro, face às dificul
dades para a sua atuação, "o Brasil po
derá ser conduzido ao regime de Parti-

•

do único, o que levará o povo a um

estado de total descrença, de difícil re
cuperação. Por isso, afirmou, o MDB

se dispõe a um enorme esforço eleito
ral para salvaguarda da democracia." O
Sr. Jairo Brum acha que esse esforço,
com a difusão d� programa partidário
por parlamentares do Partido, 'repre-
"senta o meio que poderá impedir que a

Oposição saia enfraquecida das elei

ções de novembro, mantend� sua redu- ,

zida representação municipal que é
453 prefeitos para 3 966 municípios
em todo o Pais.

Depom do frio, chuvaSai logo a

urbanização
da Avenida

Além do frio, que está fazendo há vá- que ultimamente vêm fazendo parte da
rios dias na Capital e no interior, a se- vestimenta do florianopolitano. Seguu
mana começou com chuva nesta seg.. n- do as, previsões da meteorologia,' o
da-feira, dando ao centro da Cidade o tempo deverá permanecer instável para
aspecto sombrio dos dias cinzentos. Os, os próximos dias, estando prevista uma
guarda-chuvas e as sombrinhas sairam nova frente fria.
às ruas, juntamente con: os agasalhosPagina 8.

Irregulares
as contas
de Criciuma

O Tribunal de Contas do Estado deci
diu recomendar à Camara Municipal de
Criciúrna que não aprove as contas a

presentadas pelo Prefeito Nelson Ale
xandrino, relativas ao exercício, de
1970. O motivo da recomendação: al
terações orçamentárias sem autoriza-

, ção .legislativa; abertura de crédito por
conta do excesso de arrecadação não

comprovado. A Camara Municipal de
Çrícíúma tem o prazo de 60 dias para se

manifestar sobre a matéria e a legisla
ção em vigor lhe concede o direito de
decidir contra a recomendação do TC,
desde que a votação se de através' de
dois terços dos integrantes da Casa
(Página 7).

Condenado
iaponês do
massacre

Kozo Okamoto, um dos autores do
massacre de 24 pessoas no aeroporto
de Lod, Israel, em 30 de maio último,
foi condenado ontem à prisão perpé
tua por um tribunal militar, Okamoto
desejava a morte e desmentiu que fosse

Po-b"e"a 6.ranciscana --_ menor de 18 anos 'alegação de seu

.'.. TI advogado de defesa para abrandar a pe-
Frei Félix Cascos Ordenêz foi indicado roquianos, que diariamente lhe afere- na) fornecendo a data exata de, nasci

pe!o Arcebispo para dirigir a recém= cem as refeições, Sua meta principal é menta: 7 de dezembro de 1947. O juiz
cnada paróquia de Coqueiros, Espa- "incrementar a doutrina de Cristo para chegou a pedir a pena de morte, mas

nh�l radicado há 33 anos no Brasil /0 povo, ensinando o Evangelho em es- levou em consideração uma lei israe-

�:I Félix está consciente das grandes colas e residências, através da mobiliza- lense que aboliu a condenação máxima

�if!:cul�ades que estão por sua frente. ção de catequistas". Oito mil pessoas
. para' todos os casos, menos o crimino

«ao dIspondo de casa para morar, o residentes no bairro estão sob sua so nazista Adolfo Eichmann. O advo

franciscano vale-se da bondade dos pa- _orientação espiritual (Pagina 3 ). gado disse que não pretende apelar.
(página 2).

...-.---Questão de herinenêutica-�--'
Uma partida que estava se desenrolan- dimento. Como exceção, entende a re

do normalmente, apresentando uma gra que não existe impedimento, entre
boa exibição de Figueirense e América, outras condições, se o jogador receber
de repente se transformou num tumul- a bola diretamente de um tiro de meta,
to. de um escanteio, da cobrança de um

A razão foi a interpretação da regra lateral ou de bola ao chão. No discuti-
11 do futebol, que dispõe sobre impe-

'

do lance do segundo gol do América, o

Pesqueiros
..gaúchos'
em "'greve"

,

Inundações
matam 470
no Jc;lpão

golpe I:
Armadas. E par,a p.vitar isso, í'I re

presentaçãode "Peron- na�rgenti
ria ,está muito débil, a começar
por' seu representante legal, o

advogado Hectar Campora. Não
há, contudo, na Argentina, qual
quer perspectiva de definicão a

respeito da sucessão do Presiden
.te Alejandro l.anusse.

Assaltados
banco. e 2

mercados
Com medo de serem apresados pela Deslizamentos de terras e inundações
Marinha uruguàia, os comandantes dos provocadas por chuvas torrenciais, cau
barcos pesqueiros de Rio Grande, RS, saram a morte de pelo menos 370 pes
negam-se a sair do mar, enquanto as soas e o desaparecimento de outras 67,
autoridades não tomarem uma atitude segundo informações dadas em Tó
a respeito. Sob a alegação de invasão quio. O Ministério de Construção japo-'
das águas territoriais, em junho passa- nês, por outro lado, declarou que os

do três pesqueiros foram apresados pe- primeiros cálculos estimam em 472 mi-

,'lo Artigas, barco patrulha da Marinha lhões de dólares os prejuízos. Com a

Uruguaia, levados a Montevidéu, os ' diminuição das chuvas, as águas come

três, além de pagarem umamulta, tive- çaram a descer ontem, enquanto' equí
ram seu carregamento de 160 tonela- pes de salvamento providenciavam em

das de medusa apreendido pelas auto- abrigar as vítimas, e procurar os desa-
ridades uruguaias. (Pág. 5). 'parecidos,

'

Rio (AJB) - Cerca de 30 clientes, na
sua maioria mulheres, acompanhada de

crianças, e oito funcionários da Agen
cia Jardim América' do Banco Comér
cio e Indústria de Minas Gerais, tive
ram de permanecer deitados no chão,
em obediencia à ordem dos assaltantes

que fugiram num carro levando aproxi
madamente Cr$ 12 mil, ontem pela
manhã'. Antes' de invadirem a Agencia
bancária os ladrões foram até uin açou-

, gue próximo, onde compraram 500

gramas de carne. Dois super-mercados
também foram assaltados .(Página 5).

...---Uma guarda de muita honra---
Um contingente formado pelos lfIUpos especialmente' armado para a cerimo- Simbólico ao Grupo Escolar Silveira de
de escoteiros de Florianópolis teve a nia na Praça Getúlio Vargas. A guardaI Souza, onde ficará também por 24 ho-
responsabilidade

I
de guardar durante permaneceu até, as primeiras horas da

um periodo de 24 horas o Fogo Sim- manhã de ontem naquele local, sendo ras, dentro daprogramação estabeleci-

bólico da Pátria, num acampamento posteriormente conduzido o Fogo da.
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Olcamoto ·noo
•

vaI morrer

logo,
.

corno desejava.
Lod, Israel -(AP) Um tribunal mili

tar frustrou Kozo Okamoto, ao condená-lo
à prisão perpétua e não à pena de morte,
como ele desejava. A sentença veio de, três
acusações surgidas do massacre no aeropor
to de Lod, em que h.uve 24 vítimas e 72
feridos no dia 30 de maio. Uma quarta acu

sação condenou Okamoto a mais 10 anos: a

de servir a Frente Popular para a Liberta
ção da Palestina, que enviou os três terro
ristas japoneses numa missão suicida,

Ao pronunciar a sentença, o presiden
te do tribunal tenente-coronel Abrham
Frisch declarou: "Não há nenhum castigo
que satisfaça a magnitude dos vossos cri
mes. Eles são a nwca de Caim sobre vós e

vossos companheifos". Okamoto tinha re

futado o argumento do. próprio advogado
defensor quando este insinuou que ele po-

deria ter menos de 18 anos e portanto não
lhe poderia ser aplicada a pena máxima. Ele
nasceu no dia do ataque de Pearl Harbour:
7 de dezembro, e conta atualmente com 24'
anos.

A lei' israelense aboliu a pena de morte

para todos os casos, menos para o crimino
so de guerra nazista Adolf Eichmann. O
juiz ordenou que a sentença comece num

prazo de 15 dias. O advogado de defesa
declarou que não pretende apelar a senten-

.

ça. Sob o direito militar israelense, uma

sentença de prisão perpétua se cumpre até
a morte do condenado, sem reduções por'
boa conduta nem possibilidade de liberda
de sob palavra. Apesar disso, acontecimen
tos nacionais como a guerra árabe
israelense de1967 fizeram com que o presi
dente de Israel emitisse um perdão geral ..

Lei Marcial no Vietnã

que perde em Quang-Tri
Saigon (AP) - O presidente do Vietnã do

Sul, Nguyen Van Thieu, coloco em vigência no

vas leis de exceção em todo o país dando ao

Governo poderes para proibir manifestações e

greves, impor. severas penas aos que

publicarem fotos consideradas; nocivas ll. segu
rança nacional e 'violarem o toque de recolher.
Além disso, o Governo tem ainda poderes espe
ciais para disparar contra delinquentes vasculhar
domícílios sem autorização judicial. permitir a vi

gilância dos elementos que se opõem ll. política
governamental, e confiscar materiais considerados
perigosos ll. segurança nacional ..

Sob esta nova legislação - Lei Marcial -

todas as cidades, exceto.ássubmetidas ao toque
de recolher, foram colocadas sob a jurisdiçao de
tribunais militares. As penas oscilam en tre seis
dias a 2 meses de prisão por violação do toque de
recolher e até dois anos de detenção e multa de
1 25 O dólares aos grevistas.

um, ainda não havia sido localizados depois de
terem sido cercados pelas forças comunistas do

mingo passado. O alto comando de Saigon infor
mou que outros pelotões tentavam aproximar-se
da cidadela central de Quang-Tri enquanto uni
dades de infantaria atacavam' a parte sul

Alimentando esta tentativa de retomada da

capital provincial -con tinuavam incessantes os

'bombardeios aéreos e navais das forças norte

americanas contra as posições norte-vietnamitas
de ambos os lados da zona desmilitarizada. O co

mando' norte-americano informou que para
apoiar o penoso avanço sul-vietn.rmita mais de
240 missões aéreas foram realizadas contra estas

posições comunistas, Oitenta super-fortalezas
voadoras B-52 atacaram ao norte oeste. sul e

sudoeste de Quang-Tri enquanto caças bombar
deios tentavam abrir uma brecha na muralha sul
da cidadela. O muro norte já roi perfurado por
bombas de raios laser lançadas por esquadrilhas
norte-americanas.

.'

.

Apesar da intensidade dos ataques,' observa-
.

dores notaram que houve uma pequena redução'
dos bombardeios contra posições comunistas. O'
comando norte-americano desmentiu que esta re

dução fosse consequência do 'reinício das conver

sações em .Paris, atribuindo-a .ao mau tempo do
fun de semana.

GUERRA
Na frente de guerra, as forças sul-.vietnamitas

tentavam desesperadamente salvar os restos de
duas companhias de para-quedistas dizimadas e

isoladas na parte sul da cidade de Quant-Tri se

gundo informações do comando militar, Dois pe
letões aero-transportados, de uns 80 homens cada

,LanU8se devolveu

legalidade ti C6T
mesmo fiscalizada
San Luis - Buenos Aires (AP) - E� protesto 'pelo

d esconhecimento oficial do Sindicato de Empregados
Públicos, uma greve geral paralisou totalmente por 24 horas
a pequena capital provincial de San Luis de 51 mil

habitantes. A greve foi convocada pela filial local da

Confederação Geral do Trabalho. Em Buenos Aires, depois
de dez dias, o Governo de Lanusse levantou o bloqueio
contra os fundos da CGT e de seus sindicatos, enquanto
tendiam a se normalizar as relações entre o regime militar e

os líderes sindicais.
Em San Luis, o transporte coletivo parou, os bancos

ficaram fechados e a maior parte do comércio não abriu as

suas 'portas. As autoridades militares anunciaram que

garantiriam a liberdade de trabalho e que não permitiriam
manifestações de rua. ....

Apesar da tendencia de normalização entre a CGT e o

Governo, seguirá em vigor um estrito controle contábil
governamental sobre os fundos dos sindicatos operários,
para evitar que' sejam utilizados. com fins políticos,
principalmente para financiar atividades do movimento
peronista.

.

No dia 7 de julho Lanusse fez um bloqueio de fundos
da central trabalhadora, todos os seus. sindicatos e

dirigentes, depois que um congresso da CGt aprovou uma

enérgia declaração de franco apoio peronista, criticando as

forças armada e o governo. Também, foi suspensa a

personalidade sindical da CGT, que conta com mais 'de dOIS
milhões de afiliados. Esta ultima medida se mantém,
embora haja promessa oficial de que esta -suspensão seja
levantada em breve.

"

A CGT, firmemente controlada pelos peronistas,
adotou uma atitude surpreendentemente calma perante as

sanções. O seu secretário-geral, José Ruccí, quis adotar
, medidas de resistencia, mas este foi neutralizado por outros
líderes moderados, temerosos 'de 'répresálias
governamentais.

.
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Os artigos das ofertas não esta-o em liquida
ção. Estamos oferecendo um grupo de pro
dutos por preços realmente vantajosos e 'que
serão mudados 'todas as semanas. Aproveite
ESTA, pois 0:5 artigos ofertados aqui duran-.
te este período não admitem concorrência."

Acredite! Depois' vai ser mais caro.
�
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EI�!�oes ve�cidas pela
Unidade Popul�r _chilenQ
Santiago do Chile - (AP)

O triunfo conseguido pelo
Governo do Presidente, Salvador
Allende na eleição extraordí
nária de um deputado, domingo,
parece ter especial importância
política, ainda que tenha revela
do certa deteriorização nas for
ças da Unidade Popular, Aman
da Altamirano, a candidata da
Unidade Popular, com 50.482
votos, ganhou a eleição na-pro
víncia norte de Coquimbo. O re

presentante da Oposição, Orlan
do Poblete, conseguiu 42 309
votos. A eleição foi realizada pa
ra escolher o substitu to do de�
putado Cipriano Pontigo, faleci
do há dois meses. O triunfo da
senhora Altam irano., segundo os

observadores, não modifica a

distribuição das forças no Corr-

gresso, onde a Oposição tem
maioria. As primeiras análíses
parecem demonstrar que a vitó
ria em Coquimbo tem singular
importância e valor políticos pa- /'
ra o presidente Salvador Allen
de, já que seu Governo atravessa

um período de difícil enfren
tamento com a Oposição.

Governo e Congresso estão
enfrentados num conflito de po
deres em torno de uma emenda
constitucional. o ministro do In
terior, Hernan Del Canto, foi
suspenso de seu cargo pela maio
ria opositora da Câmara dos De
putados. Isso provocou uma si

tuação política tensa, cujo de
senlace espera-se para esta sem a

na, quando o Congresse termi
nar a votação da controvertida

emenda .c·onstitucional Sob
areas da economia.

re

Os primeiros comentaria
da Unidade Popular interpret�
a vitória de Coquimbo Como u
forte apoio ao Governo nes�
enfrentamento com a OpOSição
Allende disse â noite num dis:
curso, pouco depois de conhece.
rem-se.os resultados da votação
que a eleição teve um caráte'
'essencialmente político" e /
constituiu .

num apoio às forçae
da Unidade Popular." Afirmo�
ainda que � resultado "tem um
alcance nacional e mternaciollaI
frente. à campanha torpe que se
faz contra o Governo". O diário
go."�rnista La Nación e o órgão
O�IClal do Partido �o�unista, tI
SIglo, fazem apreciaçoes simila.
res em suas edições de ontem.

Compasso de espera na

guerra civil
..

irlandesa
Belfast (AP) - As conver

sações sobre urnpossível armis
tício continuavam ontem na Ir

landa do Norte, enquanto o con

flito entrava num compasso de

relativa calma. Diversas bombas

explodiram. em Londonderry,
destruindo um edifício de escri

tório.
Os extremistas do ·IRA

chocaram-se com o Exército bri
tanico, mas não se informou so

bre baixas. Um motim eclodiu

no 'povoado fronteiriço de Stra

bane, mas em comparação com

os outros, o dia de ontem em

Ulster 'transcorreu calmo.

As negociações do armis
tício giram essencialmente em

torno da presença das tropas bri-
· tanicas 'na zona. de Lenadoon,

.

.ern Belfast ocidental; evacuada

pela maioria d�s residentes cató
licos. Ainda que a questão fosse

puramente local, era evidente

que se procurava achar um cami

nho para a reataçâo das negocia-

ções entre o Governo britanico e

os dirigentes do IRA.

Os residentes católicos da

região exigem uma retirada com

pleta das tropas que se instala
ram ali na semana passada para
dispersar franco-atiradores. O
administrador britanico na Irlan
da do Norte, William Whitelaw,
regressou on tem ao seu escritó
rio, no castelo de Stormont, e

reafirmou que a questão de Le
nadoon ocupava um lugar im

portante em sua ordem do dia.

O Exército britanico aban
donaria progressivamente a zo

na, disse Whiterlaw, se os resí-,
dentes mesmo dissessem ao IRA

para abandonar ,o local. Os resi
dentes reuniram-se ontem à noi
te para dar uma resposta.

Foi na avenida Lenadoon

que o IRA quebrou a trégua há
8 dias. Na semana de violencia

que se seguiu morreram aproxi-
, rnadamente umas 29 pessoas. Os

políticos argumentam que se
fosse possível resolver o pro
blema sem que ficassem em má
posição, poderiam recomeçar a
abrir carnlnho l'ara üiTI alto do
fogo e novas negociações. Outro
tema vital é a promessa de Whi.
telaw de por fim à internação
sem juízo, de 350 suspeitos d;
pertencer ao movimento guerri.
lheiro, no campo de Long Kesh,
Sobre este ponto Whitelaw em]
tiu uma declaração contestando
os que dizem que um grande nú.
mero de prisioneiros postos em
liberdade tem voltado a unir'se
ao IRA e à sua batalha por uma
Irlanda unida. A declaração diz
que dos 594 homens liberados
por Whitelaw, um havia sido
acusado de ataque à mão arma.
da e quatro, de possuirem ar.

mas. A .declaração destina-se
claramente, a achar um caminh�
para próximas liberações, prova
velmente de uns 40 homens da
ala marxista oficial do IRA.

Jazida petrolífera pode
mudar a América Central
Cu e r n a v a c a, México

-(AP)- o recente descobrimen
to de uma possível grande jazida
de petróleo na Guatemala pode-.
rá mudaro futuro economico de

·

fada a América Central, segundo
um negociante. norte-americano;
Wii11iam Brady. "A área desco
berta 'tem uma estrutura geoló-.
gica comparável com as do Ori-

· ente Media e os estudos indicam
que há - ricos depósitos abaixo

,

dos nove mil pés de profundida
de";'disse 'ele:

Brady passou a sua vida na

exploração do enxofre;minerais
e petróleo na América' Latina.
Em junho passado, a companhia
Basic Resoúrces Iriternatíonal
Ltda (BR!'), 'de Toronto, Cana-
'dá, que Brady é o principal acio
nista, tirou 1300 barris de petró
Ico no isolado vale das Tartaru

gas no estado de Pctcn, perto da
fronteira México-Guatemala,
Foi o primeiro poço pctrofciro
na América Central.

Estão sendo perfurados ou
tros poços para confirmar se e

xistem grandes reservas do pro
du to. Há dinheiro suficiente. pa
ra perfurar 5 mil acres, os princi
pais obstáculos já foram supera!
dos e a maquinaria já se encon

tra' toda no local, onde já' se le
vantam acampamentos.

Brady foi o primeiro convi
dado a ir no estado de Peten pe
lo governo dá Guatemala em

.

1948 para ver suas possibilida
des minerais. Antes disso inter
veio no descobrimento da indús
'tria mexicana de enxofre. De
. pois de um ano e meio de explo
rações, deixou a Guatemala. Re
gressou em 1954,. mas não teve

. exito em promover interesse na

exploração do enxofre. A procu
ra internacional por esse produ
to fez ele regressar a Guatemala
em 1964 c o governo que lhe
deu a concessão de 2 milhões de
acres no estado dcPctcn.

Em 1966, Brady corn-eou

explorações de caráter geológico
e o geofísico com a capital cana,
dense. Mas era preciso mais capi
tal e a sua maior companhia pa
ra prosseguir a exploração do

.

enxofre e do gás de enxofre na

selva, onde não existem cami
nhos.

Mais adiante, devido a um

acordo com a BRI, fundada pOI
Brady em 1968, a' companhia
Mosanto fez provas em 250 mil
acres na concessão de Brady e

foram perfurados 17 poços. Al·
guns mostravam indícios de pe
tróleo, outros de enxofre e ou'

tros indicavam a existencia de
sal.

Quando o mercado interna'
cional de enxofre se saturou em

1970, ambas as partes abando
naram as concessões de enxofre

para o governo da Guatemala,
Mas asseguraram os direitos pe·
troleiros em quase um milhão de
acres que Brady havia comprado
dos guatemaltecos.

Paro mostrar toda
. a sua alegria pela

fobricoccç do 1.OOO.OOOº
. Fusca,'

aVolkswagen 'está
distribUindo

lO-Fuscões zero.
Umdeles sere d� q,uem .tiver
o Fusca mais anhg? fabncodo

no BraSIl.

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos SIA - Comércio e Agência
Rua Cel.Pedro Demoro, 1466· Estreito

Penes: 6381 - 6244
Rua João Pinto, 11 - Centro

Fone �641

I

LANÇA O BALAIO
DE OFERTAS DA·SEMANA

Q0
REVENDE[)()II
AUTORizADO .
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'�omeça
. hO'ie O Congresso

Brasileiro de Anatomia
Com uma sessão solene a realizar-se às

20 horas no auditório da Reitoria, será

abertó hoje o 90. Congresso Brasileiro de

Anatomia, que reunirá cerca de 300 con

gressistas de vários pontos do País e do

exterior.
O Congresso vai apreciar 87 trabalhos,

elaborados, pelas representações de São

Paulo, Minas Gerais, Rio Grande do Sul

Pernambuco, Santa Catarina e Guanabara.

,Entre as teses que serão analisadas.

duas vêm despertando a atenção dos con

gressistas. A primeira sobre o ensino da

morfologia e a reforma universitária e a

segunda relac·ionada. com a microscopia
eletrônica.

O 90. Congresso Brasileiro de Anato-

mia tem por objetivo "desenvolver e esti

mular a pesquisa na área da morfologia
(anatomia humana, anatomia animal his

tologia, histoquímica, embriologia e an-

o
tropología física); estabelecer intercâmbio
entre os morfologistas nacionais e estran-

\ geiros; analisar o ensino da morfologia fa

ce à reforma universitária e contribuir pa··
ra o melhor entrosamento das cíencias so

ciais, com vistas ao- desenvolvimento das

ciências aplicadas.
Florianópolis foi escolhida para sediar

o conclave durante o 80. Congresso, reali
zado' em Pelotas no ano passado, quando
o professor catarinense Hercílio Pedro da

Luz foi deito presidente da Sociedade
Brasileira de Anatomia.

Laer,e Vieira analisa a.
� .

açã� dos governos em se
I o Secretário-Geral do MDB, Deputado' governo federal, dos quais somente 900

Laerte Ramos Vieira, em pronunciamento quilometros estão asfaltados".
feito à imprensa disse que "a atuação dos "Além disso" - frisou - "várias rodo

governos do Estado e da União em Santa vias, tais como as BRs 280, 158, 475,
. Catarirta é marcada por falhas que se veri- 163, 383, 480, 477 e 486, estão abando

ficam, sobretudo, nos setores da agricul- , nadas ou com projetos ainda em tramita

tura e dos transportes". O parlamentar ção, sendo objeto das campanhas eleito

fez ver que "Santa'Catarma está carente rais dos candidatos governamentais".
de çertas iniciativas governamentais" e Afirmou ainda o Sr. Laerte Vieira que

que "em linhas gerais tanto a administra- não apenas no setor rodoviário e no agrí

ção federal quanto a estadual pouco tem cola é ressentida a presença mais efetiva

feito em favor do Estado". das administrações federal e estadual, mas

Acentuou que no setor rodoviário os em inúmeros outros setores. Como exem

maiores encargos r�caem atualmente "so- plo citou � setor industrial, onde, "além
bre os depauperados municípios", expli- do desemparo à pequena e média ernpre
cando que "dos quase 60 mil quilómetros sas, há a ressaltar o caso das siderúrgicas,'
de rodovias existentes-no Estado apenas 5 que vem sendo instaladas em diversas uni

mil quilometros foram construídos pelo dades da Federação mas Santa Catarina
.

governo .estadual e 1500 quilometros pelo ainda está na esperança".
.

Transbrasil já'
A .•

em nova agencIa
A Transbrasil SIA Linhas Aéreas (antiga Sadia) inaugura

;\. uoje sua nova, agência de Florianópolis, instalada no. térreo

I 'do Edifício Bahia, à Rua João Pinto, 10. O ato está marca
I, do para as 15 horas, contando com a presença de autorida

des locais, além dos Srs. Ornar Fontana e Celso Miranda,
respectivamente presidente e diretor de vendas da empresa.

A nova agência da Transbrasil foi decorada pela Sra. Ali

ce Damiani, possuindo Um painel fotográfico de autoria de
. Gilberto Gerlach, Após a solenidade de inauguração os con

vidados serão recepcionados com um coquetel no Clube

Doze de Agosto.
Por outro lado, a Transbrasil vai realizar domingo o vôo

inaugural do seu Jatão em Florianópolis. Inicialmente o jato
I vai fazer linhas para o Rio e São Paulo apenas nos domin

. gos, partindo desta Capital às 16h 30m.

'No primeiro vôo regular do Jatão para esta Capital serão
transportados os integrantes da Associação Coral de Floria

nópolís, que estarão regressando domingo de São Paulo,
para onde seguem quinta-feira, a fim de efetuar a gravação
de um disco com músicas do comandante Omar Fontana.
Posteriormente a empresa espera colocar linhas diárias do

jato entre Florianópolis, Porto Alegre, São Paulo e Rio.

.MENSAGEM DO GOVERNO DO

I ESTADO DE SANTA CATARINA
.

É jubilosamente, através da Delegação Universitá
na Catarinense que integrará os XXIII JOGOS UNI
VERSITÁRIOS BRASILEIROS, em Fortaleza, que
apresento, em nome <lo Governo do Estado de Santa
Catarina, as minhas mais cordiais saudações ao Gover
no e ao Povo do Ceará e auguro o mais pleno sucesso

aos seus organizadores, a Confederação Brasileira de
Desportos,Universitários e a Federação Universitária
Ceart)nse de Esportes.

• Vão os universitários catarinenses, eu disso me

a�s�guro, imbuídos, mais que do desejo da vitória nos

vários certames esportivos, da fraterna convivencia
comseus irmãos de ideais universitários esportivos de
todos os rincões do nosso Brasil.

I:Iaja a vitória, legitimada pela porfia e pela saudá
V�l disputa, mas haja, sobretudo, o espírito comunitá
no e a segurança arraigada em cada um dos seus com

ponentes de que' é mais importante participar do que
vencer. Demonstre a Delegação Catarinense - e nesse

�etor se alegrará o Governo de Santa Catarina em ve-Ia

Impar: - fazer brilhar sua formação universitária e seu

entUSIasmo esportivo. .

Porfie e vença, mas acima de tudo, esforce- se pa
ra que também nesse. encontro' forgem-se os laços de

fBrate.rna e mútua compreensão, argamassadores do
rasil de amanhã.
_ COLOMBO MACHADO SALLESGovetnador
-

SERV_ICOS EXTERNOS.
Estamos recrutando 15 homens

para serviços temporários.
EXIGE-SE:

.

1 - Carteira Profissional
2 - Foto 3 x 4
É obriqatôrio o CIC. .

.

Tratar com do Sr. Deito à Rua CeI.
. Pedro Demoro no. 1921

Horário - Das 8 às 17 horas,

i.__---------t

Fim de
semana

foi calmo
Este fim de Semana na

B�-101 foi um dos 'mais
calmos registrados nos últi
mos tempos pela Patrulha
Rodoviária em Santa Cata
rina, que apenas atendeu a

duas colisões e' um atrope
lamento sem registrar víti
mas. fatais. O primeiro a

tropelamento ocorreu sá
bado às 21 horas nas pro
ximidades do ponto de tá
xi em" Barreiros, quando
um volks de placa 51-69
de localidade desconheci
da, atropelou Alfredo Fre-

.

derico Chuller, de 35 anos,
que trafegava numa bici
cleta. O motorista evadiu
-se do local sem prestar so
corros à vítima que ainda
se encontra sob cuidados
médicos no Hospital Sagra-

, da Famflía. No domingo,
às 7 horas, a Kornbi de pla
ca SC 26·05' e o caminhão
Chevrolet da firma Con

kap; de placa AW-03-94,
colidiram-se na. BR-101,
em Barreiros, causando soo

mente danos materiais em

ambos veículos. Ainda no

domingo, às 19h30Ínin, 4
pessoas que viajavam na

Kombi de placa GO-00·53,
Maria M. Flores,' Enesino
M. Furtado, Irineu J. Tei
xeira e o motorista Crís

pim H. Flores saíram feri
dos na colisão como cami
nhão IC-06-66 de Caxias
do Sul, dirigido por Euclí
des Emílio Santini que na-

da sofreu.
.

, .

nova paroquia,
não tem onde morar

Capital ganha
mas

,

paroco

I'

pessoas passem a "participar mais intensamente" das
cerimonias litúrgicas. Ressaltou que ·difundirá também as

recentes orientações da Igreja Católica, "divulgando ao

máximo os documentos do Concílio Vaticano II".
Sobre os problemas que encontrará na sua missão, disse

frei Felix que no bairro de Coqueiros "o que mais se nota é
a falta de união", afirmando que esse desentrosamento se

constitui no maior obstáculo ao seu trabalho. Nesse sentido
nós temos feito um esforço' .bastante grande, pois
entendemos que uma paróquia deve se constituir numa

perfeita família.
Na nova paróquia existem apenas duas capelas, número

que frei Felix qualifica de insufiente para atender aos oito
mil fiéis. 1\ construção de uma "modesta igrejinha", de

arquitetura "a mais simples possível", nas proxim.dades do
Estaleiro Naval, está dentro dos seus -planos para o futuro.

Como auxiliar do pároco, Dom Afonso designou o sr.

Eduardo Mário Tavares, o primeiro dos homens casados que
foi elevado à categoria de diácono IlO País.

Com a criação da paróquia de Coqueiros, Florianópolis .

passa a ter em seu perímetro urbano' sete paróquias. A
Arquidiocese, cons!ituída de trinta e cinco municípios,
possue quarenta e uma paróquias.

ANUNCIE
EM

O ESTADO

Frei Felix Ordenêz tem conhecimento da pobreza de sua paróquia, masnão se desanima do trabalho a realizar.

Criada nó último domingo, a paróquia de Coqueiros da

Arquidiocese de Florianópolis além de ser a mais nova, é

talvez a mais pobre do Estado. Indicado para o posto de

pároco por Dom Afonso Niehues, frei Felix Cascos

Ordeíiez, 55 anos, natural de León, Espanha, não tem onde

residir e suas refeições são feitas em casas de cristãos, os

quais ele conquistou com a sua benevolencia sacerdotal. A

nova paróquia foi desmembrada da área compreendida
entre o Estreito e Capoeiras, com a tentativa do Arcebispo
de não sobrecarregar de serviço os padres que em número

reduzido trabalham nas redondezas.
.

Há trinta e tres anos no Brasil, frei Felix Ordeíiez iniciou
seus trabalhos 'no Rio Grande do Sul e está' em
Florianópolis há um ano. Durante esse período prestou
assistencia ao Hospital Sagrada Famílía, ao Colégio Nossa

Senhora de Fátima, além de exercer sua pastoral junto às

famílias residentes no continente.
Da ordem dos Carmelitas, o novo pároco considera que a

sua principal missão entre as oito mil pessoas.que estão sob

sua orientação espiritual, é "incrementar a doutrina de

Cristo para o povo, ensinando o evangelho em escolas e

resídencias através da mobilização de catequistas". Disse

que outro objetivo .muito importante é fazer com que as

,

."

sla orescen o
, .. 'P'

um novo poslo

Qualidade éTexaco

o progresso tirou o verde e as

cores das' flores.As árvores deram
lugar ao cimento e ao ferro.
A paisagem' ficou dura e fria.
ATexaco não é contra.o progresso,

mas acha que o homem não deve

perder o contato com a natureza..

E que ainda há lugar para
as árvores e para as flores.
É por isso que, quando você

entrar num posto Texaco, além da

qualidade dos nossos produtos você vai
encontrar uma nova paisagem dentro da cidade.

( ,

. I
I

:1
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�Po'ítica;Ca,.tas'

Gastos' eleitorais
poder

COOPERATIVISMO
-- A Organização das' Coo

perativas de Santa Catarina .;

OCESt -, órgão de Represen
tação do Sistema Cooperativo
Catarinense, dirige-se a V_S_

para agradecer a publicação do
editorial intitulado 'Coopera
tiva de Agricultores' , publica
do em 7 de julho último,

O cooperativismo catari

nense, que desponta como um

dos mais fortes sistemas coo

perativos do país, espera con

tar sempre com 'o apoio publi
citário desse conceituado jor
nal, para poder mostrar ao po
vo' de Santa Catarina a impor
tância do cooperativismo co

mo instrumento de desenvolvi
mento. É somente assim, com
o apoio recebido da imprensa
é que a gente de nossa terra

poderá tomar conhecimento e

valorizar o incansável trabalho
do homem rural.

Aproveitamos a oportuni
dade para colocarmo-nos à dis
posição dó jornal O ESTADO,
bem como para renovarmos

protestos de estima e conside

ração Engenheiro, agrônomo
Alberto Moraes, Secretário
Executivo da Organização das

Cooperativas de Santa Catari

na.

" I

Ao ",.

eeonemseeDiretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcllio Medeiros, filho e

.eer: "Êle seria o melhor
candidato. Mas não tem re

cursos' . Naõ é que os gro.

pos economicamente for
tes pressionem, de cima
para baixo, no sentido de
fazer valer a sua força. Os
eleitores, mal acostuma.
dos, é que exercem, de bai
xo para cima, essa pressão
que faz com que os candi:
datas pobres não tenham
praticamente condições de
se vitoriar. E então o remé

dio é, subordinar os novos'
e bons . valores politicas
aos interesses ou às conVe

niências de tais grupos e de Iesquemas politicas tradi
cionais.

Não basta, assim, con-

denar ou limitar os gastos
eleitorais. A prática revela

que o mal não está em que

alguns tenham dinheiro pa

ra gastar, mas em que ou

tros o exigem para 'votar

Não se pode simplesmente
combater o efeito, igno
rando a causa. As formas
de controle econômico so

bre as, eleições devem ser

atacadas em. todas as áreas
em que se manifestem.
Mas enquanto o eleitorado

não for suficientemente es

clarecido para o resguardo.
dos interesses públicos nos

momentos em que ,devam

ser escolhidos os governan

tes, os candidatos a cargos

eleitorais terão que fazer
entre si, em muitos casos.

um verdadeiro leilão:

quem der mais, leva,

Os lideres e dirigentes
do MDB estão preocupa
dos quanto à forma de, in

fluência do poder econô
mico no resultado das elei

çoes deste ano. Os da Are

na também. Embora nos

dois partido se parta às

vêzes de premissas diferen
tes, as conclusões têm mui

to em comum. No MDB

por exemplo acusam-se os

grupos econômicos de

exercer pressões contra os

cabos eleitorais oposicio
nistas. Na Arena, teme-se a

ingerência de tais grupos
no sentido de impor regras
de conduta e impedir can
didaturas liberais e des

compromissadas. No fim-
I do, portanto, há o temor e

: a desconfiança.
Os politicas que expres

sam esse tipo de apreensão,
sejam da Arena ou do

MDB traduzem uma ver

dade: a influência quase

decisiva do poder econô
mico no processo eleitoral

não foi ainda eliminada.

Apesar das limitações fei
tas aos gastos eleitorais, e

do controle mesmo exerci

do junto aos partidos, o

problema continua. Às vés

peras das eleições, como

'ocorre agora, o velho po
der reaparece temido e res

peitado.
A reação do MDB é na

tural. Reconhecidamente o

partido mais fraco, tam

bém economicamente, na

maior ou menor investi

mento financeiro. O que

parece estranho, a primeira
vista, é a reação que se ve

rifica em abalizados seto

res da agremiação majori
tária. Por que haveria de se

insurgir a Arena con tra o'

uso de um expediente elei

toral que está quase que
exclusivamente ao seu 'al

cance?

Há inúmeras razões pa
ra que isso ocorra. Em pri
meiro lugar, porque a de

terminação de restringir os
gastos e portanto limitar a
influência ,do poder econô
mico no processo eleitoral

. partiu da própria Arena,
COmo partido dominante.
Não ficaria bem aos diri

gentes e lideres situacionis

tas cruzar os braços, sem a

minima irreverência, dian

te da consumação de um

fenômeno que o próprio
partido se dispôs a impe
dir. Em segundo, por uma
questão doméstica: os po
liticas estão depauperados
financeiramente. 'E sendo

assim, entrar na onda dos

grandes lances significa
cair nas mãos dos que pos
sam eventualmente finan
ciar as campanhas eleito

rais.

Eis o detalhe mais im

portante. Sao vários os ca

sos de intelectuais, profis
sionais liberais, estudantes
e mesmo lideres iniciados

na politica que possuem

Desenvolvimento
Nao deve passar sem especial

.atenção dos observadores deste
momento nacional a vinda d _ Mi
nistro Delfim Neto a Santa Cata
rina, tendo surpreendido, em Ita
jaí e Blumenau, o flagrante auspi
cioso do esforço empresarial para
o desenvolvimento do país.

Nà primeira dessas cidades, te
ve ocasião de' assistir, acompa
nhado do Governador Colombo
Salles, .

à inauguração do novo

'prédio da Prefeitura Municipal e,
no mesmo prédio as no ias insta

lações da Agência da Receita Fe
deral. Em Blumenau, inaugurou
novas alas do Hospital. Santa Iza
bel, tendo visitado importantes
estabelecimentos industriais, sob
as melhores impressões.

As declarações que, nessas

oportunídades.sdeíxou e i , pressas
a respeito da situação econô
mico -financeira do Brasil são de
molde a reforçar o que, ainda há
poucos dias, externou à imprensa
caduca em relação ao êxito da
campanha contra a inflação e que
tivemos ocasião de comentar nes
ta mesma coluna;

,
Certo, ninguém com autorida

de maior do que a do Ministrá da
Fazenda, e com o senso de res

ponsabil idades de que tem dado
incontestáveis provas, poderia fa-

. lar em termos tão confortadores,
para os Brasileiros que ansiamos
pe.a seguran .a econômico finan
ceir.: do país

E já 'no ensejo de sua estada,
. em solo catarinense, as suas afir
mações não destoaram daquele
otimismo, com que tranquilizou

a Nação, depondo sobre a exata

or ierrtação reconstrutiva que,
desde 1964, vem sendo aplicada
à administração nacional.

O Brasil venceu a batalha do
desenvolvimento, afirmo, _ o Mi
nistro Delfim Neto - e tanto

pressupoe q e o trabalho, o áni- _

mo patriótico e as energias de to
das as classes, dando integral
apoio à pai ítica do honrado Pre
sidente Médici, não têm sido
vãos, colimando o objetivo geral
de toda a Nação, que se revigora
na consciência da própria sobera
nia, aos 150 anos de sua Indepen
dên ia.

Santa Catarina, portanto, co

mo a viu o ilustre titular da Fa
zenda Nacional nesses dinâmicos
centros de e.cpansão _ econôm ica,
tem estado atenta ao imperativo
do desenvolvimento do Brasil,
participando diligente e entusias
ticamente da grande obra em que
se empenh m os responsáveis pe
los destinos da nacionalidade.
Sem dúvida, Blumenau e Itajaí,
na febricitante atividade de sua,

forças propulsor s de riqueza, re
fletem nisso mesmo o estado de
espírito e a operosidade comuns

a todas as regiões catarinenses,
do Norte, do Sul, do Oeste, do
Planalto e o.. do Litoral. Há por
toda parte, 'idêntico labir, que
funde num só propósito os po
ten .iais de energias que se e"pan-

. dem nos setores industriais, co

mo nos da agricultur , da pecuá
ria e do comércio dirigidos para a

meta da recuperação nacional. -

_

Exportação e mercado intemo

experimentam, neste instante, a

capacidade de revital ização mObi
lizada pelos que, em Santa Cata
rina, nunca se fizeram surdos aos

apelos dos interesses de toda a

Nação. Assim os pode observar o
Ministro, durante sua estada em

dois pujantes núcleos de energias
prop.Jsoras do desenvolvimento
catarinense, quando se pronun
ciou para acentuar que I

a mobili
zação de Santa Catarina se cons

titui n m estímulo para que todo
o país compreenda que temos re-

.almente de voltar-nos para a ex

portação, para tornar possível o

finan .iamento das importações
absolutamente necessárias ao

nosso desenvolvimento econômi
co' .

E, pois, evidente a participa
ção do nosso Estado e de seus

setores de produção e comércio,
em torno do Governo, para o

a .eleramento desta arrancada em

busca da plena vitória contra o

subd .senvolvimento.
Sirvam-nos de maiores estímu

los as palavras do Ministro Del
fim Neto, a fim doe que, sob sem

pre maior amparo dos Poderes da
Federação, possamos resolver os

problemas qu; ainda nos restrin
gem a ação progressista em con

sonância tom as, aspirações do
Brasil. às quais se identificam as

de toda a gente de Santa Catari
na.Não temas decepcionado a ex-

pectativa nacional e menos o fa
remos. perante a consciência de
quanto haveremos ainda de co

participar, sem esmorecimentos,
nos destinos de nossa Pátria.

ESTADlNHO
- o jornal O ESTADO está

agora atendendo a todas as
camadas de leitores, até �s
crianças que se divertem aos

domingos lendo O ESTADI
NHO. Parabéns � equipe desse

órgão.
Iná Ferreira Goinskley - Brus

que.

ESTREITO
- O editorial e as colunas

assinadas da quarta página ca

racterizam perfeitamente a li
nha que segue este jornal, e a

nova roupagem o coloca entre

os melhores do país. O ESTA
DINHO veio servir de comple
mento ao excelente padrão
desse jornal.

O 'objetivo desta carta é de

sugerir a V.S. a realização de

uma reportagem sobre as ruas

do bairro do Estreito que se

encontram em situação lamen
tável. A Prefeitura, que dispõe
agora de uma usina de asfalto,
tem condições de solucionar
esses problemas que se agra
vam em período de chuva. Há
ruas de grande movimento no

subdistrito que ficam' total
mente intransitáveis quando
chove. Uma reportagem a esse

respeito viria, sem dúvida,
conscientizar a Prefeitura da
necessidade de tomar uma me-

'

dida. Afinal o Estreito é o

bairro mais populoso da Capi
tal e necessita da devida aten

ção.
Laurindo . Moisés Zambro -

Estreito.

maioria dos estados e mu- qualidades e pretendem in

nicipios, o partido oposi- .gressar na vida pública dis

cionista fatalmente levará pulando uma cadeira par-

!itérgio Lopesa oior onde as colheitas
-

eleitorais dependerem do

lamentar ou um posto exe

cutivo. É comum ouvir di-

Problemas'municipais
As surpresas
inexpl icáveis

O mesmo sentido da conveniência administrativa que

inspirou a criação das micro-regiões é o que acaba de

expressar-se em recente reunião da Associação dos Muni

ctpios do Alto Vale do Itajai, na cidade do Rio do Sul e

sob a presidência do Prefeito Hans Schroeder
A identidade de condições dos problemas que fazem

sentir em cada um daqueles municipios justifica o estudo

comum das soluções, que poderão advir, naturalmente,
dum alto sistema de. intercooperação administrativa, re

forçada pelo amparo do Governo do Estado.

A reunião agora efetuada pelas comunas do Alto Vale

do Itajai tiveram a presença do Dr. Orlando Bértoli Se
cretário do Governo, que, na oportunidade, fez uma amo.

pia exposição dos atos do Governador Colombo Macha
do Salles, em observância ao esquema da Ação Catari
nense de Desenvolvimento.

O Dr. Orlando Bértoli é, aliás, um perfeito conhe:e
dor dos problemas daquela próspera e laboriosa regiao,
além de que, participando diretamente da eiecução do

programa governamental, no Estado, percebe quanto im

porta aos municipios da AMAVI o entrosamento admi

nistrativo, visando ao desenvolvimento geral. Presente

mente, as comunidades do Alto Vale do Itajai suportam
o grave das consequências duma adversidade do tempo,
que lhes prejudica as seáras, causando profundos males à

agricultura regional, que é, como se sabe, uma das fontes
de economia daqueles municipios.

De sorte que o encontro realizado na cidade doRio
do Sul, além de seus objetivos normais, teve acrescida a

sua importância no trato de soluções de emergência para'
os prejuizos causados às lavouras pelas geadas, q.:e com
pletam a obra danosa das últimas enchentes.

São" evidentemente, problemas imprevistos cuja re

perc.tsão na economia dos municipios daquela região e

na vida das populações é enorme. Compreensível por
tanto, é o previdente procedimento dos responsáveis pe
las respectivas administrações: o exame conjunto da ex

tensão dos malesda maneira de atenuar-lhes as desastro
sas consequências no equilibrio econômico das comuni
dades.

.

As vantagens do estudo comum dos problemas regio
nais são óbvias, permitindo a unidade deis providências
q.:e se exigem para a sua solução. E isso, que representa
razão positiva na organização e no critério das micro

regiões, prevalece, sobretudo, no caso das medidas desti
nadas à defesa comum contra os graves efeitos especiais
das enchentes e das geaaas que atingiram frontalmente a

economia do Alto Vale do Itajai, como, aliás, terá acon

tecido em outras áreas do território catarinense, de pro-'
du.iio lavoureirt:

Ao invés de levantamentos locais, confinados, uma

completa, verificação de âmbito regional mais amplo e

que facilite soluções gerais e não apenas parciais, a den
tro da área de cada municipio.
Por outro lado, a intervinculaçdo dos problemas que

abrangem a micro-região sugere providências comuns e

integradas, dentro de critério geral e superior.
'

.' O ilustre titular da Secretaria do Governo esteve pre
sente a reunião, a convite dos municipios que compõem
a Associação do Alto Vale doItaiai. Dedicando-se a ob

servar, dentro de suas atrib.eições administrativas, a reali
dade dos problemas que dependem das medidas governa
mentais, trará, sem dúvida, ao Governador Colombo Sal
les a fiel impressão do que lhe foi exposto, na reunião a

que compareceu e em que, por sua vez, discorreu sobre. o

que o Governo está fazendo para conduzir Santa Catari
na, pela coesão de todas as suas unidades municipais à
expansão definitiva de todos os seus potenciais de rique
za.

E, na verdade, vem a propósito dizer que se situam no

Alto Vale do Itajai ponderáveis fatores de progresso, aos
quais se confiam, necessariamente, relevantes cotas de

contribuição à obra de
_

togo o pais, ou seja do desenvol
vimento nacional.

tara isto. No dia 8 a análise do Mapa Sinó
tico do Departamento Nacional de Meteo

rologia, interpretado pelo jornal O ESTA
DO DE SÃO PAULO, - contado com a

ajuda de foto por satélite 'dava o seguinte
tempo: "Paraná-Santa Catarina": tempo
instável, chuvas e trovoadas no decorrer
do período; temperatura em declínio,
etc." O Jornal o GLOBO, do Rio, tam
oém por certo, distribuindo a Previsão

oficial, dizia no mesmo dia: ... "chuvas e

trovoadas". Ora, pois, é ou não o tipo de

gozação que a Natureza fez com os ofi
ciais do mesmo ofício quer profissionais
quer amadores? Eu, a minha parte, estava
prevenido com o "buraco de depressão
atmosférica" dentro da massa de ar frio e

por isto anotei bom tempo para odiá 8;
mas nem eu nem ninguém podia supor
que a uns 10 mil metros de altura ar frígi
do semi congelado fosse mergulhar por
dentro do dito cujo. Logo, tudo o que se

faz cientificamente em Meteorologia é vá

lido, desde a interpretação sinótica à aná
lise equipotencial; o que não é válido,
nem está no programá são os desequilí
.brios da Natureza, verdadeiras ursadas.

Assim, não é fato novo, nem quero ensi-
nar padre nosso a vigário algum, mas será

sempre bom ter de olho as grandes de-
j
pressões dentro dum derrame de ar frio. E

quem me telefonou, lendo o Estado de

São Paulo, com previsão de chuvas e troo.
voadas na hora do céu limpo e umas pin
celadas de neve, um lembrete: Ora vá co

mer prego; o pessoal da Meteorologia da

Agricultura é de alto gabarito e não é um

boboca anonimo que vai mete-los a ridf
culo fazendo "ninho" na minha orelha. E

porque sei o que sei respeito muito o que
eles sabem. Depois, não é querendo me

encher como bilião de vaidade que me vão

transformar em cachorro doido que sai

pelas ruas a morder a torto e a direito.
Isto é ofício de frustrado. E tenho dito.

É comum, - e é até gozativo -, 'como
o pessoal que não está bem entrosado nu

ma dada rama científica xinga aqueles
que se dedicam ao problema e quase' sem
pre de burrichó pra baixo; deste modo, se
uma casa desaba o arquiteto ou engenhei
ro e toda a profissão é imaginariamente

/

levada à malhação; assim, no futebol; as-
. sim em tudo. Logo, pois, não iria escapar
da ira dos que buscam auto-afirmação no

xin�amento de terceiros, o pessoal dedica
do à Meteorologia. Desse'modo, preten
dem que, no caso duma surpresa, coisa
que a Natureza da Terra é hábil em orga
nizar, o meteorologista, - no caso eu que
não quero jogar ninguém no rolo - seja
tocado a um potreiro para pastar capim
gordura. Pois é o caso de que caiu alguma
neve, inusitadamente, no Planalto Catarí-:
nense. E vai daí o cavalo de batalha, um
matingo ou pangaré malajambrado. Nin
guém mesmo esperava tal coisa. E expli
co. Só conheço duas maneiras de fazer

Meteorologia: A Sinótico-Estatística, usa
da em todos os Serviços Meteorológicos
do Mundo .e a de elementos Potenciais

-equivalentes, que eu uso particularmente.
As outras maneiras são a "dor nos calos",
a "carne seca pingando", "os passarinhos
voando baixo", as "portas emperradas" e
outras quinquilharias, sei lá. Mas a verda
de é que para quem não quer entender, -

ou não sabe entender -, não adianta ex

plicar coisa alguma. Muito certo, o derra
me vertical de neve do dia 8 de julho, foi
verdadeiramenteinusitado. Nem mágico
"poderia prever tal acontecimento. No dia

7, num programa de Televisão, - na TV
Cultura -; eu afirmava isto: Às 14 horas
'de hoje a Pressão caiu brutalmente para
998.2 milibares o que corresponde ao

nível do mar a umatemperatura de 260

Centígrados, com trovoadas, chuvas, e

diabo. Mas no caso, era de dizer-se aquilo
que afirmei: Haveria tempo bom durante
as próximas 48 horas e mais. Poishouve o

Bom tempo. Mas a Natureza agiu assim: a
Baixa Pressão notável produziu um vazÍQ_
'por onde o ar frio, semi-congelado de al
tura caiu brutalmente como em cascata.
Daí o congelamento higrico, daí as geosi
dades. Mas não fora somente eu que ano-

VESTIBULAR
.- Tomei conhecimento

através da edição do dia 14 de

julho desse jornal sobre as no

tas obtidas pelos alunos que

participaram, do vestib.ilar da

Escola Superior de Adminis

tração e Gerência. A nota má
xima foi 7,1 e a mínima 5,1. O
que desejo saber é se o sistema

adotado pela direção da ESAG

foi por classificação ou aprova

ção, já que, se de 240 foram

qualificados 40 com notas en

tre 7, I e 5, I, creio que os

demais obtiveram abaixo de

cinco. Isto quer dizer que o

sistema visou a aprovação de

40 candidatos. Na Universida
de Federal de Santa Catarina,
por exemplo, houve candida

tos que obtiveram notas 6,5 e

até mais, só que não alcança
ram classificação, Pergunto is

to, senhor Diretor, porque irei
no final deste ano fazer o ves

tibular na ESAG.
Manoel J. Cunha - Flo

rianópolis, JARDIM

ATLÂNTICO

A Pol ícia Militar precisa
designar uma patrulha todas as

noites para o bairro Jardim

Atlântico, a fim de acabar com
os roubos que ocorrem diaria
mente. Como V.S. sabe, o Jar
dim Atlântico, localizado pró
ximo ao ponto final da linha
E scola, é carac terizado por
modernas residências familia

res e por isso necessita de medi

das por parte da Polícia Mili
tar para coibir esse abuso que
vem sendo praticado por mar

gi?ais. Antigamente existiam
os güardas noturnos que, em
bora falhassem, mas sua pre
sença já dava maior segurança
aos moradores do bairro. Te
nho certeza que as au toridades
militares saberão tomar me

dida visando solucionar este

problema.
Alexandre B. Alecter Jardim
Atlântico.

Gustavo Neves
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A boa imagem_
a informação
Graças a uma série de atitudes pessocis, próprias o

Governador Colombo Salles vem obtendo bons resulta
dos na aproximação da imagem 'ao Governo junto â

opinião pública. Isto se ,�eve à abertura.ampla d? seu'
diálogo com a classe politica, no que muito contribui o

ingresso do Sr. Orlando Bertoli na Secretaria do Gover
no e na 'eficiência da assessoria que a Arena tem presta
do·ao Sr. Colombo Salles nesse setor, Reconhecidamen-'
te, nos primeiros meses da administração não foram
poucos os problemas enfrentadas pelo Governo para
fazer refletir uma boa imagem no seio da opiniao popu
lar. A implantação da nova estrutura administrativa, a

tomada de medidas drásticas no setor de obras públicas
e a falta de sintonia de alguns membros da administra

ção com a classe politica fizeram o Sr. Colombo Salles
viver um periodo de dificuldade na formação da sua

imagem de Governo. A suá posse na Chefia do Executi
vo Estadual marcou uma fase de assinalada transforma
ção no contexto politico e administrativo catarinense.
Tudo o que se propõe a modificar ou a inovar causa em

'princípio um entre-choque de opiniões eu, mais preci-,
samente, uma reação em contrário. Principalmente se

levarmos em conta que, no caso concreto, faltou em

alguns setores a necessária habilidade para operar essa
transformação .que, apesar de se constituir. um imperati
vo do momento, poderia ser feita de forma a não radio
calizar posições ou causar mágoas 'mais ou menos pro
fundas. Vencido o primeiro periodo de Governo, conti
nua o Sr. Colombo Salles a colocar em prática aquilo
que ele se propôs 'àO assumir o Executivo, apenas que'
de maneira mais natural, realista e objetiva, sem que
incorra em incoerência em relação aos propósitos ini
ciais. Em suma, a sua filosofia de Governo não foi arra
nhada. Ele a mantém integra como foi anunciada a 15
de março de 1971. O� métodos para a sua e.iecução é

que foram aprimorados. E isto, quando se aproxima o

terceiro semestre do seu Governo, abre perspectivas de

obtenção de melhores resultados, a curto prazo.'
Todavia, há que se fazer uma observação' sobre a

qual muito poderá o Sr. Colombo Salles conseguir para
a formação da imagem que ele, como todo governante
aspira junto à opinião pública da sua jurisdição. Os
veiculas de comunicação têm até aq.ii divulgado aquilo
que dentro do seu critério de editaria considera impor
tante C0Jmo noticia administrativa. Mas a frigidez do
noticiário administrativo dificilmente chega a sensibili
zar a opinião pública, a não ser quando se relacione a

algo efetivamente grandioso que lhe toque diretamente
o interesse. Os jornalistas, de um modo geral, sentem a

falta de informações diretas do Governador, tomando-o
como fonte da noticia, ou de porta-voz autorizado que
fale em seu nome. Há um obstáculo erguido pelo for
malismo com que se fazem as relações entre o Governa
dor e a Imprensa, ficando esta na maioria das vezes sem

saber o seu pensamento exato sobre assuntos que, de
acordo com as fórmulas passiveis, chegam às páginas
dos jornais. O Sr. Colombo Salles certamente não será
indiferente ao que sobre ele se escreve rias redações dos
jamais e das emissoras de rádio e tv. E se porventura há
algo mais a se dizer sobre o seu trabalho e a sua ação,
nada mais saudável que um contato franco e esclarece
dor entre o Governador e a Imprensa para elucidar as

dúvidas e iluminar os pontos abscuros dos mal-entendi
dos. E claro que uma iniciativa dessa naturez: só pode-

, ria partir do próprio Governador. Mas seria através dela
que o Governo do Estado, a opinião pública e os veicu-,
los de comunicação teriam satisfeitas, num plano
maior, as suas necessidades de informação.

bITERATURA IN
FANTIL

Não tem havido o in
teresse que seria de se es

perar pelo
' Concurso San

ta Catarina de Literatura
Infantil", promoção .que
oferece os mais altos prê
mios em todo o País nesse

gênero: CR$ 10 milhões
para o melhor texto e

CR$ 10 milhões para as

melhores ilustrações Ou
andamos muito 'carentes
de escritore� ou ninguém
está precisando dos
CR$ 10 mil,

ILMAR CARVALHO
O catarinense Ilmar

Carvalho, que já colaborou
em O ESTADO e vários ór
gãos da nossa imprensa,
acaba de fazer um levanta
mento de todas as músicas
brasileiras que apresentem
o vocábulo trem. Segundo .

o Jornal do Brasil de on
,tem a pesquisa de lImar
"é importante para fazer
uma análise sociológica do
trêm no panorama da nos
sa música. A mais an tiga
que enc on trou é Seu
Derfun Tem Que Vortá, de
1919, e a mais recente é a

Composição de Gilberto'
Gil Expresso 222. .

lOINVILLE'
'

Um membro da alta cú-

e

pula estadual do MDB afir
mava ontem numa roda de

políticos, nesta Capital,
que a candidatura do De

putado Ivo Campos para a

Prefeitura de Joinville é

praticamente imbatível
Acha que o poderio do
candidato oposicionista ao

Executivo joinvilense tem

tres fatores a seu favor

que aponta: 1) a grande
base eleitoral formada pelo
Deputado Pedro Ivo no

município; 2) as dissen

çoes. internas que estariam
ocorrendo no Diretório

Municipal da Arena; 3) a

má administração do Pre

feito Harald Karmann-
SC NO NACIONAL

Com a classificação' de
Avar e Figueirense para a

fase final do campeonato
catarinense 'aumentam as

possibilidades de Santa Ca
tarina ter um clube inclui,
do no campeonato nacio

nal Com dois finalistas a

Capital tem maiores chan
ces de conquistar o título
apesar de toda a responsa
bilidade do time do Améri
ca. Ficando o título em

Florianópolis um dos dois
estádios daqui certamente
teriam as suas obras acele-.
radas para oferecer con

dições � realização de jo
gos do nacional de clubes

Clínica de câncer
sem verbas fechou
ontem no Recife

Recife --(AJB)·· Três mil e quinhentos doentes de
câncer poderão deixar de ser atendidos com o fechamento
da Sociedade Pernambucana de Combate ao Câncer que há
21 anos funciona na capital pernambucana. Ontem a

entidade anunciou através de uma nota oficial que se

encontra "em situação de desespero", encerrando suas

atividades por falta de condições financeiras para continuar
Na nota, o Hospital do Câncer de Pernambuco cita a

supressão de verbas pelo Ministério da Saúde e o corte das
contribuições do Governo do Estado e a Prefeitura de
Recife, Alega também que "O Inps vem restringindo o

envio de doentes para o Hospital Q que agrava mais ainda a

situação, desde que a Previdência Social representa
atualmente a única fonte de doentes pagantes. O Hospital
do Câncer de Pernambuco que é considerado o terceiro
centro de cancerologia do País, ao encerrar suas atividades
diminuirá a oportunidade de ensino especializado no

Estado.

,Cardeal é a favor
de pouco conforto

, . .,.

em penItencIarIas
Porto Alegre (AJB) - Na sua alocução semanal

radiofonica, o cardeal Dom Vicente Scherer, valendo-se das
comemorações no estado da Semana do Presidiário, falou
sobre o sistema penitenciário e a reeducação do condenado,
salientando: "Não se requer que a prisão ofereça o conforto
a traente de um aprazível lugar de espairecimento e

veraneio, uma vez que a reclusão tem a dupla fmalidade de
p e n a ou castigo da ação criminosa praticada e I da
recuperação de delinquentes da normalidade da vida
familiar e social". / .

, O cardeal, que vai celebrar missa hoje na penitenciária
feminina "Madre Peletier", disse que a solução do problema
carcerário do país não cabe apenas aos governos.
Acrescentou que a comunidade deve assumir a sua cota de
colaboração e corresponsabilidade porque "a esmagadora

- maioria dos transgressores das leis de Deus e dos homens
chegou ao estado lastimável em que se encontra porque
tudo lhe faltou, desde um aconchego de um lar estável até o

exemplo estimulante de educadores e amigos".
O cardeal justificou a reclusão, dizendo que a perda de

libertade com as suas restrições faz com que o réu se

purifique e reabilite.
Para ele, não basta esta reclusão. Tudo deve convergir

para a reabilitação do "delinquente", a mudança da sua

mentalidade e o arrependimento do "desatino" praticado.
Ele é da opinião que "até" os apenados tem o direito de
lhes ser reconhecida e respeitada a dignidade humana "que
eles mesmos em si não puderam honrar". O cardeal condena
a tortura e o tratamento cruel, desumano ou degradante,
nem mesmo para por fim ao terrorismo e defender as

instituições.
E fundamental, segundo o dom Vicente, que os

responsáveis pelos presídios tenham excelentes qualidades
de equilíbrio, firmeza, discernimento, psicologia humana e

amor aos outros e ressaltou o dever das autoridades de
manter uma boa formação de agentes penitenciários,
militares e civis, pois "não basta a construção de presídios
imponentes e confortáveis sem pessoal devidamente
preparado".

.

Super:'mercados·
voltam a ser

assaltados no Rio
Rio - (AJB) - Quarenta e oito horas depois de ter o

Secretário da Segurança pública da Guanabara anunciado
que tinha acabado com os roubos de super-mercados, - e

agora preparava-se para fazer o mesmo em relação aos ban
cos - dois grupos armados assaltaram os super-mercados
Mundial e Real, nos bairros de Realengo e Jacaré. Empu
nhando pistolas, revólveres e até uma metralhadora, os dois
grupos imobilizaram os empregados nos banheiros dos esta
belecimentos e levaram ao todo 33 mil cruzeiros. A polícia
registrou os assaltos mas não tem pistas dos ladrões.

.

A primeira investida. dos ladrões ocorreu na rua Bruno
Seabra, no Jacaré, onde funciona a central de abastecímen
to dos super-mercados Mundial Os bandidos, cinco homens
chefiados por um mulato, invadiram o' prédio e renderam
cerca de 20 empregados. O gerente Joaquim Leite foi leva
do por um dos bandidos ao escritório, onde entregou-lhe 13
mil cruzeiros. O' bando fugiu num Volkswagen não ídentifi
cado, deixando os empregados virados contra a parede dos
banheiros.

.

A segunda investida dos bandidos ocorreu ainda pela
manhã, contra o super-mercado Real, na rua Curitiba, em
Realengo. Os cinco assaltantes chegaram num Volkswagen
amarelo, placas GB EE ",995, que ficou estacionado na cal
çada. Um a um entraram na firma e imobilizaram os empre
gados. O chefe do bando tinha uma metralhadora e obrigou
o conferente Joel Afonso dos Santos a abrir o cofre de
onde tirou 20 mil cruzeiros. Numa outra sala, outro bandi
do rendia cinco moças da seção' de faturamento. Assustadas,
duas delas começaram a gritar e desmaiaram. O ladrao cha
rnou um dos. funcionários e ordenou que as atendesse. Ou
vindo os gritos, um motorista da empresa, que estava num

bar em frente, correu para a firma. Como não sabia que
estava ocorrendo um assalto; quase foi morto por um dos
bandidos.

S'E DAN , O Lmoléstiasde
Âs regras dolorosas podem ser evitadas com 'i) uso do senhorasSEDANTOl - regulador e fanico de ação sedativo e de .

compr���d� eficiência no trctcmento.dcs djs�enorréja$t suosCOLICAS,cons equencrcs e perturbações da menopausa. !

TSE com

falta de

informuções

Brasília - (AIB) - Por cul
pa de juízes e de alguns tribu
nais regionais, são precárias as

informações disponíveis no Tri
bunal Superior Eleitoral, a res

peito do eleitorado nacional e

sua divisão por sexo. Embora o

código determine a remessa de
informações de três em três me

ses, o eleitorado de Roraima e

do Amazonas, fornecido ao

TSE, ainda é o que estava apto a

votar nas eleições de 15 de no

vembro de 1970. O número de
eleitoes fornecidos pelos Tribu
nais Regionais de Minas, Rio
Grande do Sul, é o de dezembro
do ano passado, e os Tribun�is
do Ceará, Goiás e Amazonas,
não informaram nada quanto �
divisão por sexo.

O eleitorado brasileiro já
ultrapassou os 30 milhões, isso

porque foram registrados no

TSE 29.653.502, com toda essa

pr'e cariedade de informações.

Embora estejam excluídos do'

pleito de 15 de novembro próxi
mo o eleitorado de Brasília e da
Guanabara, unidades não desdo
bradas em municípios, estima-se
em mais de 30 milhões o núme
ro de eleitores que' estarão
aptos, até seis de agosto, para
votar nessa oportunidade. So
mente os eleitores inscritos até
esta data poderão votar dia 15.

Para o TSE, a eleição municipal
estimula o alistamento, colocan
do em campanha os partidos e

os candidatos na' ampliação do

colégio eleitoral. Ainda que os

poucos dados, sabe-se que há
15.920.976 eleitores masculinos
'e 11.560.216 femininos.
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Pesqueiros gaúchos niio
saem. O· Uruguai apresa

Porto Alegre - (AJB) - Os coman
dantes dos barcos pesqueiros baseados em
Rio Grande, decidiram não se lançarem ao
mar enquanto persistir a ameaça de serem

apresados pela Marinha uruguaia, comovem
ocorrendo frequentemente nos últimos me

ses, sob alegação de estarem invadindo
águas territoriais daquele país. Além de
atingir as indústrias de pescado, o assunto
preocupa o Itamarati, que na última sema
na já. re�izou duas reuniões com a Superin
tendência do Desenvolvimento da Pesca vi·
sando uma solução para o problema.

No mês de junho, foram apresados
num só dia o Senai II o Del Pesca, e o Itu,
pela corveta Artigas. Os barcos brasileiros
foram levados a Montevidéu e só liberados
depois de confiscada a carga de 160 tonela
das de Merlusa, e paga a multa regulamen-

tar. Na semana passada, o Artigas voltou a

capturar outro pesqueiro brasileiro. A fron
teira marítima entre o Brasil e o Uruguai é ,

uma linha imaginária perpendicular � costa,
que parte da barra do Chuí. Os comandan
tes dos pesqueiros nacionais alegam que
não dispõem de condições técnicas para se
manter ao norte desta linha, quando os bar
cos perseguem os cardumes de Merlusa.

O �rasil mantém acordo de pesca com
a Argentina; e nas 200 milhas daquele país
os pesqueiros brasileiros não tem proble
mas de operação, muito ao contrário: os

�rip1:llantes do Senai-Il, que naufragou no
irucio �deste ano, foram salvos pela Marinha
argentma, que também resgatou o barco e

prestou toda a assistência possível Com o

Uruguai. não há ac�rdo e é proibida pesca
numa faixa de 12 milhas da costa.

i,

I

Prepare seu filho pará
'enfrentar um mundo
cada vez mais co�petitivo.
Ensine-o a ganhar
dinheiro.

OTICA MONTREAL
Técnica a serviço' de seu�
olhos.
-' Armações nacionais ei
importadas.
- Armações optyl inque-.
bráveis e a prova de fogo.'

Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

Distribuidor exclusivo
das lentes de contato Krie-'
gero
Felipe Schmidt, 51 - Gale
ria Jacqueline - loja 2
Florianópolis.

Se ele ainda é
pequeno, tanto melhor.
Suas possibilidades de
tempo e lucro farão dele
mais rico ainda.

E a fórmula, para
, evitar que seu rico
.

filhinho de hoje seja
um pobre fracassado
amanhã, é poupar.

Para ajudar os pais
catarinenses nesta importante
e necessária tarefa, a Caixa
Econômica Estadual, criou um

sitema especial de poupança
para crianças. Com cofrinhos,
juros e correcão monetária.
Um sistema inteliqente até nas

ilustrações dos cofrinhos.
Cada um trás um pouco de nossa

cultura. Pois além de gente rica a Caixa
quer ver gente bem informada.

O futuro de seu filho não pode
esperar. Abra hoje mesmo uma

Caderneta de Poupança da Caixa

Econômjca Estad�al para ele. Leve
para casa um cofrinho, Quando·estiver
cheio, vá buscar outro.

Se ele não entender este seu gesto
agora, ficará muito aqradecido
quando crescer. Como você vê não
é difícil tornar-se um pai'

,

inesquecível.
E ter filhos afortunados.

:1-AN02

É melhor Você Comprar os Azulejos na

HIDREL - Preços e Qualidade Para Servi-lo

Hidrel: R. Jerônímo Coelho,' 325 F 2001, one:. .

relativo aos contratos vencidos em 30/06/972.

CE:
E�

CAIXA ICONÔMICA ISTADUAl DI SANTA CATARINA
.

'
-

F�ORIANÓPOLlS -sc,

cer- EDITAL DE LEILAo

Caixa Econômica Federal

A üerência de Operações' Diversas comunica aos interessados que

efetuará, no dia 29 do corrente mês, leilao de Jóias e Mercadorias

HORÁRIO: 9,30 hs.:
LOCAL: PRACA XV DE NOY.fMBRO, 30
EXPOSIÇÃO:·no local, de 8,3ô'..às 9,30 hs.·

Filíal de Santa Catarina

cer- EDITAL

Caixa Econômica Federal
Filial de Santa Catarina

TOMADA DEPREÇOS No. 5/72

A CAIXA. ECONÔMIC� FEDERAL , Filial de Santa Catarina, torna público,
para conhecimento dos mt�re�sa��s, gue fará em sua Sede, à Praça XV de
Novem?ro, no. 30, nesta Capital, licitação por tomada de preços para contratação
de SefV1çQS de malote entre a Filial e Agênéias. .

.

No Departament? de Administração, �o.andar, no endereço. acima, serão
prestados os esclarecímentos e fornecidos os elementos necessários à habilitação dos
licitantes, no horário das 8,30 às 11,3(J e das 1300 às 1600 horas até o dia 25 de
julho de 1972'. .,'"

As propostas serão recebidas no dia 28 de julho de 1972, às 15,00 horas no

Departamento de Administração, 30. andar, à Praça XV de Novembro 30 n�sta
Capital.

. '.
' ,

.

Caixa Econômica Federal - Filial de Santa Catariná, em Florianópolis, 30 de
Junho de 1972. ' .

JOÃO GASPARINO DA SILVA
Gerente Geral.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Solução para crise
da banha sai logo

Plínio Kroeff
é homenageado Energia da'mulher

,

é pouco explorada
A Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina

homenageará amanhã o sr. Plínio Kroeff, ex-presidente da
Federação das Indústrias do Rio Grande do Sul, pela cola

boração prestada em favor da solução de problemas ligados
à Fiesc. A homenagem lhe será prestada em um almoço
programado no Clube 12 de Agosto com a presença do'
Governador Colombo Salles, sr. Bernardo Wolfgang Werner,
presidente da Fiesc e diretores da entidade. Na ocasião, o
Governador Colombo Salles, em nome da Federação das'
Industrias de Santa Catarina, entregará ao sr. Plínio Kroeff
uma placa de prata.

'

FIESC NO RIO
O vice-presidente da Fiesc, sr. Milton Fett, viajou ontem

para o Rio de Janeiro em companhia do sr. Osvaldo Pedro
Nunes, superintendente do Sesi. Naquela cidade participará
de reunião da Confederação Nacional da Indústria, convoca
da pelo Ministério do Planejamento. O sr. Osvaldo Pedro
Nunes tratará junto ao Departamento Nacional do Sesi de
assuntos relacionados aos trabalhos que a entidade vem de-
senvolvendo em Santa Catarina. '

O problema enfrentado pelos suinocul-
, tores tendo em vista a violenta baixa veri
ficada no preço pago pelos frigorífícos pe
'lo porco vivo está prestes a ser soluciona
do. Atendendo recente apelo do Governa
dor Colombo Salles, o Ministro Delfím
Neto, determinou uma atenção especial
ao problema por parte dos técnicos do
Ministério da Fazenda. Em resultado des
ta medida noticia-se que estão suspensas
as importações de banha, motivo princi
pal da baixa verificada no preço pago pe
los frigoríficos' aos suinocultores pelo por
co vivo. Como exemplo desse aviltamento
de preço, ontem o Secretário da Agricul
tura, Glauco Olinger, recebeu radiograma
do prefeito de Dionísio Cerqueira, Bento
Menezes, notificando que os colonos
estão seriamente preocupados com a que
da do preço dos suínos, que passou de
Cr$ 2,65 para Cr$ 1,65 e "se persistir
essa distorção haverá graves 'prejuízos na

suinocultura do município".
O Governador Colombo Salles, em

prosseguimento à ação em fav.or dos sui
nocultores e da indústria frigorífica, pre-

, tende reunir os Sindicatos de Carnes com
técnicos do governo para, em conjunto,
acertarem as medidas necessárias a uma

reformulação do preço do suino. Esta me
dida é encarada pelos especialistas em sui
nocultura como essencial para evitar uma

crise no fornecimento 'de matéria para a

indústria frígoríãca. Ademais, aos preços,
vigentes (com a baixa verificada) não seria
viável o prosseguimento do projeto de sui
nocultura que tem como objetivo - se

gundo o Secretário da Agricultura a trans

formação dos métodos de criação tradi
cionais por uma .suinocultura moderna,
com destaque na produç,ão do porco tipo
carne. A medida é importante, tendo em

vista que cerca de oitenta mil famílias de

pendem exclusivamente da suinocultura.

SOLUÇÃO PARA OS ORIZICULTO-

RES
.

Por outro lado, o problema que os ori

zicultores vinham enfrentando ultima
mente está prestes a ser solucionado, já
que o Diretor do Banco Central, Sr. Paulo
Iokota, mandou liberar .os créditos neces

sários a todas as cooperativas de produto
res rurais. '

Sao Paulo (AJB) - No Brasil atual, co
mo no resto do mundo, a mulher histori
camente é uma força de trabalho de reser

va, que é mobilizada de acordo com os

interesses do governo de cada país, .índe
pendente da vontade específica da mulher
ou das pressões exercidas pelos movimen
tos feministas.

natalidade e o avanço tecnológico exige
cada "vez mais trabalho especializado.
Com tudo isto os governos enfrentam o

, problema de escassez de mão-de-obra dis

ponível e se voltam pára a mulher como
uma solução definitiva, assim - com por
ocasião da Revolução Industrial, da pri
meira e da segunda Guerra Mundial - os

governos traçam planos para mobilizar
sua força de trabalho de reserva: a "mu-

, , lher.

ASSISTENCIA TÉCNICA
Na recente reunião realizada no Rio de

Janeiro, Santa Catarina, considerado um

dos Estados brasileiros com maior poten
cial agrícola, foi incluido entre os que re

ceberão recursos fmanceiros da Associa

ção Brasileira de Crédito e Assistencia Ru:
ral- ABCAR.

Informou o Secretário da Agricultura,
participante da reunião, que por proposta
do grupo de planejamento do sistema bra

sileiro de extensão rural, a partir de 1972

,

todos os créditos destinados aos grandes
'serviços de extensão seriam congelados
com base no orçamento vigente, com

acréscimos futuros correspondentes a cor

reção inflacionária. Este' critério não foi

aceito pelos Estados de Santa Catarina e

Minas Gerais, que seriam os mais prejudi-
.cados em futuras distribuições de recursos

por serem os maiores do País. Após uma

semana de debates, ficou decidido que
30% dos recursos para expansão de todo,
o sistema brasileiro de extensão rural se

riam destinados a ampliação dos Estados
,

mais produtivos, entre os quais está inclu
ido Santa Catarina.

Por outro lado, segundo declarações
do Ministro da Agricultura e da ABCAR,
Santa Catarina foi considerado um exem

plo a ser seguido pelas demais unidades da

Federação no que se refere à assistencia

técnica prestada aos produtores rurais.

Esta é uma das conclusões a que che

gou a professora de Sociologia da Univer
sidade de São Paulo Eva Alterman Bla}', .

que a partir de pesquisa sobre mão-de
obra realizada em mais de 800 indústrias
do Estado pelo Instituto de Pesquisa Eco
nômicas fez um estudo sobre o

' trabalho
da mulher"

POLÍTICA DIFERENTE

ComeçCl encontro
de, veterinários

Dependendo da situação de cada país
poderá haver uma política diferente na

Hungria por exemplo, onde há uma forte
queda no índice de natalidade, o que po
deria trazer problemas futuros. O, Gover
no tomou medidas de fomento a natalida
.de às expensas do emprego feminino, salá
rios semelhantes aos que elas ganhariam
trabalhando são oferecidos a mães nos

anos após o nascimento de seus filhos, pa
ra que elas permanecem 'com eles. Na
Inglaterra, onde o problema de mão-de
obra é atual, tomaram medidas diferentes,
como o objetivo de mobilizar as mulheres
de mais de 35 anos, que já tenham traba
lhado, reincorporando-a ao mercado de
trabalho.

De acordo com estudos recentes feitos

por Hariet Holder sobre a mulher escandi

nava, a tão aludida igualdade ,entre os se

xos que haveria naqueles países foi total
mente destru .da. Ao expor a condição so

cial da mulher, na Escandinávia, Hariet
Holder esclarece que ela está envolvida
em uma duplicidade de padrões: a "ideo

logia oficial" e "os padrões da realidade".
De acordo com o primeiro, a mulher tem
os mesmos direitos e deveres dos homens,
mas na vida cotidiana, os padrões e valo
res que regem o comportamento dos indi
'víduos não coincide com a "ideologia
oficial" .

Falando ontem na abertura do 10. Encontro de Avanços
em Medicina Veterinária, que se realiza nesta Capital, o sr.

Ivo Torturella, presidente do Conselho Federal de Medicina
Veterinária, declarou ser "necessário disciplinar a instalação
de novas faculdades de Medicina Veterinária no Brasil para
a formação de verdadeiros profissionais que os produtores e

o Centro de Ensino e.Pesquisa estão a desejar".
O Encontro está sendo realizado no Centro de

Treinamento da Acaresc, contando com a participação de
mais de 100 médicos veterinários e autoridades nacionais no

campo da sanidade animal. É promovido pela Sociedade
Catarinense de Medicina Veterinária e se estenderá até a

próxima segunda-feira.
O Secretário da Agricultura presidiu a solenidade de

instalação do conclave, tendo feito uma palestra sobre a

política agrícola do governo.
.

- As decisões tomadas com finalidades
de incrementar ou reduzir a participação
econômica da mulher independem dos in
teresses ou vocações que elas, como indí

víduos, manifestem, afirma a professora
Eva Blay.

No trabalho, as mulheres ocupam pos
tos hierarquicamente inferiores, são me

nos bem remuneradas, embora possam es

tudar as matérias que quiserem, são

induzidas a frequentar os cursos de lín

guas, farmácia, psicologia, ciências exatas,

Direito, economia não as atrai. A mu.her

escandinava, considerada a mais adiantada
do mundo, encontra-se de fato em situa

ção semelhante as demais mulheres dos

outros p�lses, industrializados ou não.

Comparada à mulher latino-americana, a

escandinava pode aparentar inteiramente
livre, mas quando analisada dentro do seu

respectivo meio, em confronto com seus

companheiros masculinos, ela ocupa den

tro da estrutura social, uma posição infe

rior, afirma a professora Eva BIay.

Turism-o no Sul
tem'seu curso

De acordo com os dados fornecidos
'

pelos censos, a taxa de ocupação rriasculi
na declinou em 1950, de 91,4 por cento

para 87,3 por cento em 1970, e a taxa de

'ocupação feminina subiu de 14,4 para
22,3 por cento no mesmo período,

Sai tabela
do 'pesc:

, .

emprest.mo

Nota fiscal O D e a tu r divu lgou ontem os nomes dos cinco

classificados entre os dez candidatos ao curso de

especialização de técnicas em empresas turísticas, a ser

ministrado a partir do próximo mes pela Universidade
Federal de Santa Maria. Os candidatos aprovados foram
Agilmar Machado, de Criciúma; Dauth Emmendoerfer, de
Itajaí; Nilberto Loss e Jaime Roberto Hoffmann, de

Blumenau e Paulo Henrique de Moura Ferro, de

Florianópolis. Os municípios do Planalto serrano e Joinville

não enviaram candidatos. As entrevistas pessoais com os dez

candidatos foram feitas pelos economistas Renato Massina,
da Sudesul, Pedro Aguirre, da UFSM e por representante do

Deatur.
O curso será realizado em quatro meses, estando

incluidos em seu programa as matérias de Direito Fiscal,
Direito Administrativo, Direito Trabalhista, Contabilidade
de Empresas Turísticas, Legislação Turística, Planos e

Projetos Turísticos, Organização e Administração de

Empresas Turísticas, Princípios de Economia Turística,
História e Geografia Turística da região sul.

,pode'ser
substituidaComeça a vigorar hoje a nova tabela do

Ipesc, que- dispõe sobre a concessão de

empréstimos aos associados. Os vencimen
tos dos funcionários públicos não servirão
mais de base para a retirada dos emprésti
mos. Segundo a nova instrução, assinada
ontem pelo presidente da autarquia, sr.

Luiz Alberto Cerqueira Cintra, o valor cio
empréstimo será de acordo com o percen.
tual descontado para a previdencia.

Os empréstimos simples terão o valor
máximo de Cr$ 1800,00, enquanto o

mínimo permanece em Cr$ 300,00. O
Titular do Ipesc informou que em 45 dias
foram concedidos 9 186 empréstimos
simples; atingindo soma superior a Cr$
4 milhões.

Neste mesmo período o Brasilpassou
de País essencialmente agrícola a País em

crescente urbanização. Por isto estes nú

meros costumam ser interpretados como

consequência da urbanização, que ajudou
a destruir obstáculos sociais da estrutura

agrária patriarcal que impediam a mulher

de trabalhar. Por outro lado, os jovens,
tanto homens com mulheres, prolongam
seus anos de escolaridade o que faz decli
nar a proporção de homens no mercado

de trabalho.

As notas fiscais modelo-2, usadas na

venda à vista por mercados públicos, pa
darias, supermercados, armazéns que ven

dem exclusivamente produtos alimentí

cios, açougues e por fornecedores de re

feições e bebidas, tais como bares, lancho
netes e restaurantes, poderão ser substi
tuídas por cupom de máquina registrado
ra ou nota fiscal simplificada. Neste senti

do, o Secretário da Fazenda baixou porta
ria que, em sua redação, especifica os ca

sos em que poderá ser procedida a altera

ção e os documentos exigidos.

Nos países altamente industrializados
.- como Estados Unidos, França e Ingla
terra ... há uma tendência em aumentar os

anos de escolaridade e assim retardar a

entrada do jovem no mercado de traba

lho. Por outro lado, decresce o índice de

Convênio tem a,

sua h�mo/ogaçaoA'
.

TRANSBRASIL
INAUGURA

SUA PRIMEIRA
LOJA�M

FLORIANOPOLIS.

Para comemorar
o lOOO.OOOQ Fusca,
aVolkswagen
está distri6uindo
10 Fuscões zerinho.
Um deles será
de quem tivero
Fusca mais antigo
fabricado no

Brasil.��
� �
a

O Governador Colombo Salles aprovou o termo do

convênio que a Secretaria da Saúde vai celebrar com a

Universidade para o Desenvolvimento de Santa Catarina,
visando a execução de auditoria contábil junto.ao Serviço
de Diagnóstico Precoce do Câncer, Setor de Radioterapia,
até o primeiro trimestre do próxitno ano. Segundo o

acordo, a Secretaria da Saúde pagará à Udesc a importância
de c-s 3.500,00 no ato da entrega e fornecerá todos os

dados necessários à elaboração da tarefa, permitindo acesso

às fontes e designando seus servidores capacitados a fim de

'prestarem todas as informações indispensáveis.

Srasil..;.Export vai
ser muito visitada
São Paulo (AJB) - Contribuição para o País exportar

mais do que os Cr$ 21 milhões (US$ 3,5 milhões),
previstos até o final do ano, é que trarão cerca de dez mil

pessoas de todas as partes do mundo em suas visitas à feira

brasileira - Brasil Export 72, a realizar-se em setembro

próximo no Parque Anhembi. Esses cálculos são dos

organizadores dá exposição que continuam os preparativos
para abrigar representantes de 29 setores de produção de

todo o País, numa área de 100 quilometros quadrados,
quatro mil empresários estrangeiros já foram convidados

pelo Governo Federal para visitar a mostra.

Hoje, às 15 h, a TRANSBRASIL
vai fazer 'um pouso definitivo na capital de

Santa Catarina, Passe pela RuaJoão
Pinto, 10, Edifício Bahia, para conhecer a primeira sucursal da

TRANSBRASIL em Florianópolis. Em terra é,
o melhor lugar para você ficar

conhecendo bem uma companhia de aviação que
trata seus passageiros como gente.

Ande depressa. ,

Um dos 9 Fuscões restantes poderá ser seu.

Basta preencher um simples cupom, aqui na
nossa Revenda.

'

O prazo se esgota em 15 de agosto.

TRANS�I�BRASIL
,

. �I\�Novo nome da Sadia'

É melhor 'você Comprar os Azulejos na

CRIVEL _' Criciúma Autômóveis·
-

Ltda
RUA CEL. MARCOS ROVARIS • Fone 2629

HIDREL - Pre90s e Qualidade Para Servi-lo

REVENDEDOR
AUTORIZADO

Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.
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SÃO FRANCISCO
DO SUL

A nova estrada de aces

so ao cais do porto de São

Francisca será inaugura�
no próximo mes. A ln

{oimação foi p�estada pelo
prefeito Jose Camargo,
adiantando que formulará
um convite ao Governador

Colombo Salles para presi
dir a solenidade de inaugu
ração. A obra encontra-se

em fase de conclusão, fal
tando apenas colocar para
lelepípedos no trecho fi
nal.

CAIBI

o rendimento médio do

milho em dezesseis lavou

ras do municipio de Caibi

elevou-se de 35 para 98 sa

cos por hectare. Esta eleva

ção foi causada pela utili

zação de 108 toneladas de

calcário e fertilizantes na

correção de 28 hectares de

terra, além de outras técni

cas agronomicas recomen

dadas pelo escritório local

da Acaresc. Informes de

Caibi indicam que no cor

rente ano, serão corrigidos
mais 120 hectares de áreas

agrícolas para o cultivo do

mdho e da soja, sob:a for-:
ma de lavouras demonstra

tivas. Essas lavouras, adian
ta o informe, servirão co

mo pala de difusão e ensi

namentos para os agricul
tores do município, no

sentido de elevar a renda

do produtor rural de

Caibí.

LAGES

Começou a Jancionar
em Lages a Q'eche cons

truída pelo Clube das So

roptimistas de Lages. Com
capacidade para 40 crian

ças a Creche registrou já
em seu primeiro dia de ati
vidades lotação de suas de

pendencias. Agora com no

va direção, o Clube das So

roptimistas de Lages vai se
instalar em sede própria,
na avenida Duque de Ca
xias. A nova diretoria da
entidade tem como titular
a Sra. Scylla Antunese

Baggio e os demais cargos
assim constituídos: la. Se

cretária, Sra. Iris Terezinha
Ramos Pucci., 2a. Secretá
ria, Sra. Amélia Mendes

Oliveira; la. Tesoureira,
Sra.' Nilda Campos Almei
da; 2a. Tesoureira, Sra. Ze
naide Ávila Castro e Dire
toras: Srà. Sabina Guidalli,
Sra. Odete Martins e Sra.
Maria Amorim.

CRICIUMA

Mais de três mil pessoas
assistiram domingo o desfi
le de 130 cavalos pelas
principais ruas de Criciú
ma. O desfile foi organiza
do pelas três equipes que
partiCipam da Gincadifa,
gincana promovida pela
Rádio Difusora de Criciú
ma, como parte das come

morações do seu 100. ani
versairo. Foi a tarefa prin
cipal exigida às equipes na

etapa da gincana realizada
domingo.

'SÃO JOÃO
BATISTA

Com a celebração de
uma missa campal teve
início ontem no município
de São João Batista os tra

ba!hos da Aciso- 72, Ação
Civico Social coordenados
pela PolíciaMilitar de San
ta Catarina. Durante toda
ess.a �emana uma equipe de
m�dlcos, dentistas, farma
ceu ticos, assistentes so
ciais, veterinários e mais
uma equipe de carpinteiros
epedreiros, prestarão assis
tencia àquela comunidade.

Chuva continua
e frio

•

amenIza
� MONTlPIO DA fAMíliA AfRONíuneA BRASllflHA

Lembrete: não esqueça de manter em dia sua mensalidade.
Ela assegura sua própria Renda Mensal e, o que é importante,
a tranqüilidade futura de sua família.

Choque mata
1 e fere 4
na BR-l0l

Joinville (Sucursal) - Um
morto e quatro gravemente fe
ridos foi o saldo do acidente
ocorndo ontem à tarde no qui
lometro 45 da BR 101, próxi
mo ao Viaduto Nova Brasília,
em Joinville, O tenente refor
mado Joaquim de Oliveira que
retornava à Joinville juntamen
te com sua filha Rita de Cássia
e sua esposa Catanna que di
ngia o Sinca de placa JO-13-
71, faleceu no locai. _

Seg u n d o as informações
prestadas no local por pessoas
que assistiram a colisão, Cata
rma Oliveira tentava ultrapas·
sar um caminhão qua do foi

surpreendida pelo Corcel de

placa ZA-1969, de Sorocoba,
no qual Osvaldo José de Brito
e sua esposa Mana Beatnz par
tiam para lua de mei. Sem con

dições de desviar à direita devi
do o caminhão, Catanna levou
o carro à esquerda, o mesmo

fazendo Osvaldo José de Bnto
com o Corcei. O casal, recém
casado, e Catarina com sua fi
lha Rita de Cássia foram con

duzidos ao Hospital São José.
, onde se encontram em estado

grave.

Engenharia
começa seu

Vestibular
Joinville (Sucursal) - Com

a participação de 103 candida

tos, começ.aram ontem na Fa
culdade de Engenharia de
Joinville os exames vestibula
res para a seleção dos 30 jo
vens que preencherão as vagas
existentes no curso de mecani
ca e dos 30 que formarão a

primeira turma do curso de
eletronica e telecomunicações.
O professor Mário Morais, di
retor. do estabelecimento supe
rior informou que o exame

vestibular está sendo realizado
dentro dos preceitos estabele
cidos pelo decreto federal de
número 68.908, de 13 de ju
lho de 1971.

Ontem pela manhã, os can

didatos às 60 vagas da Facul
dade de Engenhana submete
ram-se às provas de Portugues ;
Literatura luso-brasileira e lin

gua inglesa. Hoje farão as pro
vas de Matemática pela manhã
e Desenho à tarde. Amanhã,
tres provas constam do calen
dário: Física e Química pela
manhã e Biologia, no período
vespertino, No dia 20, Históna
Geral e Geografia encerrarão
os exames.

UM NOME I
EM

�

s
PAINÉIS E CARTAZES
EM Sil CATARINA

1

SC exporta
mesas de
bilhar

Rua Tenente Silveira, 21 - sala 109
Centro Comercial de Florianópolis
FLORIANÓPOLIS - SC

Criciúma: contas
e�tão i_�re_gulares

Uma m i s são d e a I t a Cr$ 184.055,14, conforme 0 artigo se-

responsabilidade deverá ser cumprida guinte do mesmo dispositivo legal.
nos próximos dias pela Câmara A prestação de' contas referente ao

Municipal de Criciúma ao apreciar a exercício de 1 970 do Prefeito Nelson
solicitação do Tribunal de Contas do Alexandrino foi julgada na sessão do
Estado que sugeriu ao legislativo a re- último dia 11, oportunidade em que o

jeição das contas do Prefeito Nelson TC se manifestou contrário a aprova-
Alexandrino referentes ao exercício de ção das mesmas e optou por sugerir à
1 970. A recomendação da Corte de Câmara Municipal para rejeitar as con-

Contas, segundo o Presidente Nilton tas. O legislativo tem prazo de 60 dias
Cherem, é motivada por duas.írregula- para manifestar-se a respeito da maté-
ridades constatadas pelo órgão físcali- ria e a legislação em vigor lhe faculta o

zador ao apreciar os balancetes da Pre- direito de votar contrário ao parecer
feitura de Criciúma. do Tribunal de Contas, através de dois

A primeira se re- terços dos integrantes da Casa.

sume nas alterações orçamentárias a Falando a O ESTADO o Conse-

nível de consignação, sem autorização lheiro Nilton Cherem informou que as

legislativa, de acordo com o estabeleci- con tas de 1 971 da Prefeitura de Cri-

do no art. 42 da Lei no. 4.320, de 17 ciuma ainda não foram apreciadas, de
de março de 1 964. A outra irregulari- vendo o órgão examiná-las opor-
dade levantada pelo TC do Estado, re- tunamente. Fínrlizou dizendo que não

fere-se a abertura de crédito adicional tem conhecimento de que outra Prefei

à Conta de Excesso de Arrecação não tura encontre-se na mesma situação de

comprovado, no montante de Criciúma.

Das Sucursais e Correspondentes - Choveu ontem em todo o

território catarinense, inclusive na Capital com grande intensida
de, onde as chuvas começaram a cair durante a madrugada de
pois de um domingo in teiramente nublado. Com as chuvas, o

forte vento Sul que soprou durante o fun-de-scmana em Floria
nópolis cessou e a temperatura vo.tou a subir registrando �s 14
horas 14,4 graus positivos. A temperatura rrunima registrada às 7
horas foi de 13,2 graus, também positivos

Nas regiões do planalto Oeste de Santa Catarina o frio fiCOU
mais ameno em Vista das chuvas mas as estradas ficam cada vez

mais' intransitáveis, especialmente, a BR 282 em fase de

construção. No trecho entre Lages e Campos Novos a situaçao da
rodovía é crítica permitindo tráfego de jipes e pick=up' com

tração nas quatro rodas e com marcha reduzida. Na localidade de
,

inferninho", a 18 quilômetros da cidade de Campos Novos o

tráfego é totalmente impossível obrigando os motoristas a

tomarem um desvio que só dá passagem a veículos de porte
médio. Até as pnmeiras horas da tarde de ontem a linha de

transporte coletivo entre Lages e Campos Novos ainda não havia
Sido restabelecido já que os ônibus não conseguiam passar pai
alguns trechos. Desde dom ingo, a Iígação entre as duas Cidades só
era possível por veículos com tração especial Os motonstas de
caminhão, bem como alguns ônibus permanecem á margem das
estradas. O transporte de passageiros em determmados trechos é
feito por baldeação de um veículo por outro. A lavoura continua
sofrendo prejuízos, agora maiores com as chuvas.
FORA DOAR

Um grande estrondo precedeu às 11h30mm de ontem o

aparecimento de um raro que atingiu os transmissores da Rádio
Cultura de Campos Novos, localizados no Bairro da Antena
distante um quilômetro do centro da cidade. Com os

transm issores completamente destruídos, a emissora, que.
apresentava o programa "POP POP CULTURA" com o radialista
Aparício Duarte do qual participam os ouvintes por telefone.
permanecerá fora do ar durante dez dias até que sejam
adquiridos novos transmissores e recuperado o equipamento
atingido.

As chuvas, que começaram em Campos Novos às 3 horas da

madrugada de ontem, atingiram maior intensidade a partir das 7

horas, juntamente com um forte vento soprando do Sudoeste.
FiCOU mais amena por volta das 14 horas, quando a temperatura
máxima era de 10 graus pOSitiVOS e às 16 horas chegou a 12
graus.

Em Curitibanos, também no Planalto, o tempo apresentou
chuva só à tarde, depois de garoar bastante na madrugada As
rodovias também encontram-se em estado bastante precário e as

comunicações por telefone sofreram interrupção à tarde A

temperatura mínima foi de 7 graus pOSitJVOS às 6 horas da manhã
e a máxima ls 14 horas acusava 15 graus positivos
RETIRADA

Cansados de esperar por nova nevasca que não aconteceu, os

tunstas deixaram São Joaquim domingo e ontem, decepcionados
com o rn au tempo reinante no munícípio e com o

d e sap arecímento 'do Minuano - o vento da neve. Sem

perspectivas de assistirem a nevada tão esperada, os Visitantes
resolveram despedir-se da cidade, demonstrando certo

descontentamento e sob lamentos das autoridades e da

população que não esperavam uma saída tão depressa da cidade.
Alguns, entretanto, prometeram ficar na região a espera do
fenômeno que é previsto para o fim do mês ou começo de

agosto. O� hoteís já possuem novas vagas e muitas casas de
famílias também continuam dispostas a abrigar novos visitantes
Em Sao Joaquim, o termômetro não voltou a 5,8 graus pOSitiVOS
e a máxima alcançou 8 graus ls 14 horas.

Em Lages, o tempo também foi de chuva e o Serviço de

Met,eorolo�a do Ministério da Agricultura acusou 10,2 graus
positivos as 6 horas de ontem na temperatura rmnima e a

máxima fiCOU em 12 graus às 14 horas Algumas famílias que
estavam hospedadas em Lages, por não terem conseguido
acomodações em São Joaquim, também deixaram a CIdade
ontem. Um pouco assustados pela Violência das chuvas e ante a

possibilidade do tempo permanecer 'chuvoso por mais alguns
dias, os turistas seguiram para Blurnenau, a fim de adquirir

.

artigos de fabncação local: malhas felpudos tecidos em geral e

artigos de cnstal e porcelana.
Nas demais cidades catannenses o tempo é de chuvas e as

temperaturas de ontem foram as seguintes: Florianópolis: 13,2 às
8 horas e 14,4 às 15 horas; São Francisco do Sul. 7,4.e 11.,7
graus, Porto União: 11,2 graus: Urussanga: 11 O graus, Laguna:
10,6 graus, Indaial: 13 graus e Orleães: 10,5 graus

Dalanhol critica (

',isenção de banha
Em declarações à Imprensa o Deputado Wilmar Dallanhol da

Arena, condenou a resolução do Conselho de Pohtica Aduaneira

que autonzou a importação de banha, "medida altamente

prejudicial à economia brasileira e aos suinocultores". "O
Governo incorreu num parado .o" - disse - "pois antes

d es is timu l ou a produção interna das gorduras ammais

procurando substituí-la pelos óleos vegetais e agora vem

autorizar a importação da banha".
- De resto, acentuou, essa autorização, que deve ser suspensa,

afeta não apenas aos suinocultores mas à indústria de carnes e

amplos setores produtivos do País que fornecem matéria pnma
para a produção da banha, com reflexos negativos para o País. E
acrescentou o Sr. Wilmar Dallanhol: "Em Santa Catanna o abate

já sofreu uma redução de 11 %, e no Ria Grande do Sul de 21 %.
A contmuar essa política, no futuro haverá necessidade de se

importar maiores quantidades de banha para o mercado interno

o que vina evidentemente ainda em maior prejuízo dos nosso

produtores" .

Joinville tem

outra escola
res, onde mais de 200 empre
gados labutam.

No entanto, apesar do vul
tuoso empreendimento, a

administração da Com floresta,
disse Luiz Carlos Meinnert ,

não descuidou-se da parte so

cial, tendo sido construído um

núcleo habitacional com 15 u

nidades, servidas com energia
elétrica, proveniente de uma

represa da própria Companhia.
- A área reflorestada constí
tui-se de mudas de "pinus tae
da e araucária", que serão uti
lizadas na confecção de madei
ra aglomerada e pasta mecarn

ca, já a partir de 1975 ou

1976, após a construção da fá
brica, prevista para aquela da
ta.

J oinville (Sucursal) - A

presença de autondades ruum

cipais, diretores de empresas e

convidados especiais, assinalou
a inauguração de mais um esta
belecimento de ensino no qui
lometro 48 da Estrada Dona

Francisca, construído pela pre
feitura de Joinville, A escola,
que tem uma área construída
de 86 metros quadrados, pos
SUi uma sala de ,aula, o gabine
te da diretora, além de uma

área de recreio e servirá para a

ministração do ensino à 25
alunos do nível primáno, que
antes da exístcncia da mesma

tinha que se deslocar até o mu

nicípio de Campo Alegre. O
estabelecimento foi construí
do em terras doadas pela Com

panhia Catannense de Ernpre
e n d im e n tos Florestais, que
mantem no local mais de 200
empregados, tendo construído
recentemente um núcleo habi
tacional constituído de 15 ca

sas.

Na oportul1ldade da inaugu
ração da escola,1 falaram o pre
feito Harald Karmunn, desta
cando a Importancia do ato,
que propiciana aos estudantes
locais maior tranquilidade no

aprendizado, já que não haverá
necessidade de locomoção até
outro mUl1lcípIO para saciar a

vontade do sabei, tendo tam
bém usado da palavra o presi
dente da Camara MUlllcipal ,

Sr. Jamel Dlppe, congratulan
d o-se com a realização da
obra. Fazendo um levantamen
to global da Comfloresta, fa
lou o sr. Luiz Carlos Meinert,
acentuando que a empresa
possui uma área de 2.529 hec
tares de terras, com refloresta
mento já feito em 1.250 hecta-

R.ITAJAI, 16..91
FONE: 22-1457

BLUMENAU - se

em
todosOS
lugares.
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Curitibanos (Corresponden
te) - As 1000 mesas para bi
lhar encomendadas pela AlI

Tech Industries Leisure Time

Products Division, da cidade,
de Miami Lakes na Flórida, �
firma Ardosit S/A ,de Curitiba
nos começaram a ser remeti
das através do porto de Para

naguá.
- O contrato para a ex

portação foi assinado por dire
tores da indústria americana

que estiveram em Cuntibanos.
e o valor é de Cr$ 350.000,OG.
Os diretores da Ardosit-SjA re

velaram que com a exportaçao
da ardosia a firma terá condi

ções de aumentar sua produ
ção, embora o comércio inter
no corresponda perfeitamente
sua capacidade. Novas partidas
do produto deverao ser nego
ciadas nos próximos dias e a

remessa deverá acontecer

ainda este ano.

i'
j

.__J

MÓVEIS CIMO

Concórdia
ganha nova

estrada
Ao despachar

na tarde de ontem com o

Prefeito de Concórdia, sr. Adí
lia Hilário Mutzemberg, no Pa
lácio dos Despachos, o Gover
nador Colombo Salles autori
zou a execução de uma estrada
alimentadora entre a SC-22 e

BR-282, passando por Arabu
-tã, Mirim e FaxinaI dos
Guedes.

Ao deixar o Palácio, o
titular do executivo de Con
-córdia revelou que o levanta
mento topográfico da região já
está sendo feito e, tão logo se

ja concluído, serão iniciadas as

obras da nova estrada, confor
me determinação do Governa
dor Colombo Salles. O Prefei
to .Adílio Mutzemberg disse

que solicitou ao Governo esta

dual o reinício das obras das
estradas Concórdia-Seara que,
segundo suas declarações, este
ve paralizada por mais de um

ano.

ESTREITO- em frente ao Bradesco

CENTRO-
I

Alvaro de

Jerônimo
Carvalho,
Coelho,,5

GRATIS� UM JOGO AMERICANO'
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Urbanização da Avenida=
uma obra indispensável

,

o início da urbanização
d a Avenida Rubens de
Arruda Ramos poderá se

dar a qualquer momento, /
tão logo a Prefeit .ra au to

rize o começo da constru

ção das calçadas ao longo
daquela via. A informação
foi prestada pelo arquiteto
Paulo 'Rocha, acrescentan
do que o projeto das calça
das está a cargo da Compa
nhia de Melhoramentos da

Capital, empresa de econo
mia mista da qual a Prefei
tura é a principal acionista.

Disse que os desenhos e
.

os projetos das calçadas já
estão concluídos, devendo
as obras' serem iniciadas
tão logo chegue o material
necessário. A pavimenta
ção será feita com pedra
portuguêsa, que virá da lo
calidade de Tranqueira,
município de Almirante
Tarnandaré, no Paraná.

Segundo o arquiteto
Paulo Rocha, todas as cal-

.

çadas serão construídas p�-

la Comcap, a fim de que
haja uma perfeita .padroni-·
zação do todo, possibili
tando, inclusive, a forma
ção de desenhos típicos re

gionais. Explicou que se a

Prefeitura deixasse a cargo .:
dos moradores da Avenida
essa padronização poderia
não ser obedecida, "pois,
além da pavimentação é
necessário que haja um cál
culo anterior do nível, pre
vendo-se, inclusive, o futu
ro plantio de árvores no

local' .

Por outro lado, fonte
da Companhia de Melhora
mentos da Capital infor
mou que tão logo receba
au torização da Prefeitura
será mantido contato com

a empresa fornecedora do
material necessário apavi.
mentação, bem como en

tendimentos com os mora

dores da Avenida, tendo
em vista que eles serão res

ponsáveis pelo pagamento
do calçamento em frente

às suas casas.

ARBORIZAÇÃO
, Para o arquiteto Paulo
Rocha, a arborização da

Avenida Rubens de Arruda
Ramos somente poderá ser

feita após a pavimentação
das calçadas. Isso porque é
necessário conhecer-se o

nível do calçamento, para
saber-se a quantidade exa

ta de terra a ser usada.
As árvores que serao

plantadas ao longo da Ave
nida já se encontram pre
paradas no Horto Florestal
da Prefeitura, situado em

Ingleses do Rio Vermelho.
São árvores pequenas e

resistentes à ação dos ven

tos e ã proximidade do
mar. O Sr. Paulo Rocha in
formou que os canteiros
centrais da Avenida vão ser

plantados com spatodeas,
fazendo desde já um apelo
à população no sentido de
que não as arranquem.
PRAIA ARTIFICIAL
Na calçada que fica pró-

xima ao mar não há possi
bilidades de nascer qual
quer tipo de vegetação. Se
gundo o Sr. Paulo Rocha,
j á foram feitas diversas

experiências, inclusive
só se pode pensaréiii uma
coisa: a utilizaçáo da Draga
Sergipe para a construção
dessa praia.

Ressaltou, entretanto,
que nada de concreto so

bre essa possibilidade exis
te na Prefeitura Municipal

- Temos ainda que levar
em consideração - expli
cou - que a Baía Norte
ainda não foi sondada, nao
sendo, portanto, compro
vada a exístencia de ban
cos de areia no local.

Declarou que caso não'
seja aproveitada a draga
Sergipe para 'a execução
desse trabalho '

o remedia
será esperar que a longo
prazo. seja formada uma

praia, com o auxílio da na-
tureza"

.

Aculturação preocupa os

antropólogos da região
'

do regime de tempo integral para os docentes de Antro

pologia engajados em projetos de pesquisa, considerados
prioritários pelas Universidades para a realização dos

compromissos da Antropologia, delineados neste docu

mento; 3. estabelecimento concreto de uma carreira de

cente, pela realização de concursos de seleção que permi
tam o acesso dos Professores aos vários níveis da hierar-

. quia estabelecida no Estatuto do Magistério de Nível Su

perior; 4. 'promoção das Universidades Federais do Para

ná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul à condição de

polos de apoio ao desenvolvimento e orientação do ensi
no da Antropologiaàs demais unidades universitárias da

região. Na busca desse objetivo, os Professores se com

prometem, desde já a tentar uma homogeneização dos

programas de ensino dos cursos de formação; 5.. cons-
.

cientização permanente da Universidade. e autoridades

governamentais a fim de que 0S projetos de pesquisa da
área de Antropologia encontrem o suporte frnanceiro ne-

I

cessário à sua execução; 6. cpnscientização.das autorida-
des governamentais no sentido de que as instituições de
dicadas ao ensino e a pesquisa de Antropologia, ou pro
fissionais isolados, sejam solicitados continuadarnente

para participar em projetos de pesquisa, levantamentos,
seminários e reuniões que tenham por objeto campos
particulares de estudo da Antropologia; 7. preocupação
acentuada com a preservação da flora e fauna na região,
particularmente em áreas significativas 'para o estabeleci
mento dos parques florestais, reservas indígenas e de pro
teção de sítios arqueológicos; 8. adoção de ações concre-

.
tas que levem ao intercambio entre instituições e pessoas
que se dedicam ao ensino e à pesquisa da Antropologia
na região Sul e, paralelamente contribuam para o cres

cente desenvolvimento dessa Ciencia; 9. preocupação de,
ao lado dos trabalhos referentes às populações indígenas
atuais e pré-históricas, enfatizar investigação de outras

temáticas relacionadas com a Antropologia; 10, institu
cionalização da Reunião de Professores de Antropologia
do Sul do Brasil, e realização, no ano de 1974, em

Curitiba, de novo encontro".

Ao término da la. Reunião de Professores de Antro

pologia do Sul do Brasil, realizada em Florianópolis en

tre os dias 14 e 16 do corrente, os participantes do en

contro. elaboraram um documento conclusivo onde, den
tre 'várias reivindicações, alertam às autoridades brasilei

ras sobre a "atenção que deve ser dispensada aos proces
sos de aculturação, mudança cultural e cultura de pobre
za a que se acham submetidos diferentes grupos étnicos

da área e certos contingentes nacionais que vivem margi
nalizados dos benefícios economicos e sócio-culturais da

sociedade global:'.
'

O documento, que' objetiva nortear ações dos docen

tes de Antropologia, e visa a esclarecer as autoridades
universitárias e governamentais sobre responsabilidades
recíprocas no que se refere aos campos de ensino e de

pesquisa 'dessa Ciencia, está assim escrito em sua íntegra:
O patrimonio pré-histórico existente na região Sul do
País e, em particular em Santa Catarina, deve passar a ser

efetivamente resguardado, nos termos da lei No. 3.924
de 26/de julho de 1961, e alvo de projetos de pesquisa
sistemãticos que visem ao aprofundamento do conheci
mento científico sobre as populações pré-históricas da
área. Estudos sobre as populações indígenas sobreviven
tes na região Sul devem ser levados a efeito, com o obje
tivo principal de esclarecer a respeito do processo de
submissão a que se acham sujeitas e fundamentando um

indigenismo oficial baseado na Antropologia. Atenção
deve �er dispensada também aos processos de acultura

ção, mudança cultural e cultura de pobreza a que se

acham submetidos diferentes grupos étnicos da área e

certos contingentes nacio�ais que vivem marginalizados
dos benefícios economicos e sócio-culturais da sociedade

global. Para efetivamente levar os docentes dê Antropo
logia a ter condições de atingir tais compromissos de

pesquisa e de responsabilidade ética, necessárias se fazem
imediatas providencias das autoridades universitárias res

ponsáveis a fim de que os professores tenham oportuni
dade de formação científica e condições de trabalho ade

quados, representados especialmente por possibilidades
de organização do Curso de Pós-graduação em Antropo
logia na região Sul, utilização do maior número possível
de docentes em regime de dedicação exclusiva e adequa
ção das instalações físicas e instrumentais necessárias à .

,

afirmação do setor.
.

O alcance desses objetivos gerais será permitido frente
à aceitação das seguintes sugestões: l. Criação de Curso
de pós-graduação na região Sul, tendo, prioritariamente,
por meta a fórmação dos docentes em exercícios e pare-

I

lela habilitaçãci de novos valores, necessários ao atendi
mento da expansão e responsabilidades universitárias em

função do desenvolvimento da Antropologia; f' adoção

O Documento, datado em 16 de julho, é subscrito

pelos professores: Alreino Eble Eble, Anamaria Beck,
Antonio Rivato, Carmem de Aguiar, Cecília Helm,
Danilo Lazzaroto, Cerusa Duarte, Gilberto Shmidt,
Giralda Seyferth, Guilherme Naue, Itala Becher, Ivanilda
Marini, Jane Schurmann, João Alfredo Rohr, José

Fonseca, José Rauth, Luiz Halfpap, Marcelina Tomazini,
Margarida Andreatta, Maria Linham, Maria Reis, Maria
Pires, Maria Brito, Maria Schorr, Pedro Schmitz, Marilia
Kraern er , Norah Boor," Oreste Nesello, Reínholdo
Ulmann, Sérgio Teixeira e Silvio Coelho dos Santos.

Oferecendo:
- Salário compatível com a função
.._ Ótimas comissões
- Agradável ambiente de trabalho.

I

CHEF,E D·E VENDAS
E VENDEDORES

Empresa de equipamentos eletronicos admite chefe de vendas e

vendedores, exigindo:
- Experiencia anterior
._ Boa aparencia e cultura geral
- Vontade de Vencer.

Entrevistas:
Esta semana, das 8 às 12 horas, no edifício APLUB, 10p. andar,
conjunto 102 - Florianópolis, com os srs. Alceu e Eduardo.

_.
MÁQUINAS CALCULADORAS ELETRONICAS.

o

E
S
T
A
D
O

Com seus canteiros vazios, a Avenida Rubens de Arruda Ramos está a merecer um rdpido tratamento urbanistico.

:� diante diste símbolo

, I

PARE •••

OLHE •••

COMPRB!
êle identifica a

�(Q]@®[p)
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De 24 à ,30 deste mês o Clube Doze de

Agosto vai repetir com o dobro do sucesso a

sua sensacional promocão: GINKADOZE, ofe
recendo de premio um Volkswage 1 O Km e

mais uma infinidade de outros presentes. O
Clube Doze de Agosto este ano qaer contar

novamente com o seu entusiasmo e espírito
esportivo.

Faca a sua inscricão para a GINKADOZE até
o próximo dia 19, na Secretaria do Clube. Po
nha toda a sua vibracão nesta que é uma das
mais Incrementadas promoções da Ilha. GIN
KADOZE, de 24 à 30 de julho.

PROMOÇÃO

[lUBE 12 DE lli0510
-

PARTICIPAÇAO:JORNAL O ESTADO - RADIO GUARUJÃ TV. COLIGADAS - JORNAL DE SANTA CATARINA E GRANMETA PUBLICIDADE.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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_�_V__-t
I C. RAMOS' S.A.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGE�
R, João Pinto no. 9 Rua Cei, Pedro DelTlQro 1\9.1· 466

-.

Fone 3641 EQ9liS, - 6381 EstreitÓ.
VOLKS 1967 . , , , , , , ....• , .• Azul Real
VOLKS '1967 , •..... , .• , , , , , , , , .. , , .. , , • , , .Pérola
VOLKS 1967 . , •.•... , .. , , , . , , , , , ,Vermelho Grená
VOLKS 1968 .•. , " •.• " .....•. ".".,., .Pérola
VOLKS 1969 .. , , ..... , .. , , , .. , ..... Verde Folha
VOLKS 1969" ,., .•. , ..... "" .Vermelho Cereja
VOLKS 1969 .. , .•• , .. , • , • , , , . , , .... , , , , Verde Folha
VOLKS 1969 , . , , .•. , . , .. , , ... , . , , , , , , , Branco Lotus
VOLKS 1969 , , , . , , , , , , .• , , • , . , ..• , Branco Lótus
VOLKS 1969 , , , , • , , . , .• , . , , Branco Lotus
VOLKS 1970 , , •.

"

, • , . , , Bege Claro
TL-21971 .. , •.•..• , ........•......Vermelho Cereja
TL.,-21971 " Vermelho Cereja
VARIANT 1970 ,., Branco Lótus
VARIANT 1970 , Bege Claro
Sedan 4 portas 1970 . , , , , , Azul Pavão
Sedan 4 pÓrtas 1969 , , , . , , , .. , , . Branco Lotus
KOMBI1960 ... "."" ...•.......... , .. Verde Areia
KOMBI 1963 ••..... , , , , , , , , ....•...... , . , .. Branca
KOMBI 1968 . , , , • , , , . , .. , ' .. Cinza moderno
KOMBI 1969 , , , , .•........ , Cinza Claro

.

I

Ifl_NANCIAMOS SEU VeICULO ATE 36 MESES

','","O"."·_·'
VElcULOS USADOS

Alto Dualidade
,'_

.

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS ATt 36 MESES
VEícuLOS USADOS

I'
I'
I'
II

'I

SIMCA TUFÃO BRANCO , , , " 1965
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO "",., 1966
GALAXIE 500 AZUL : 1967
ESPLANADA OURO CHINES, .. , 1969
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
CORCEL 4 PORTAS LUXO AZUL , 1969
CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO, , 1969
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO 1970
VARIANT BRANCO POLAR 1971
DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL NAUTlCO/PRETO 1972

I DODGE I_?ART SEDAN AMARELO/PRETO ...• ", 1970

J ��;r�c�õ -DE AÜl"OMOvi�s
, : RUBENS ,ALVES

Rua São José 426
Balneário -' Estreito
Fone: 6645 e 6687

Opala Special
Corcel Cupê ST
Fuscão
Fuscão
TL
Variant
Opala ss
Opala ST4 p
Galaxie 500
Rural
Rural
F -75
F -75
F - 100 luxo

Volkswagen 1300

Volksw�en 1300
Corcel Cupê ST
Caminhão Mercedes
Kornbí

Azul Mar(timo OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lótus OK
Branco Lotus
Branco Lótus
Azul Diamante
Ci nza Metál ico
Vermelho
Vermelho
Verde Patropi/Brenco Ojc
Cinza Branco,

-'7AzuIOK' c,.
Verde Patropi

'

Amarela

Branco Vinil

I Vv-o KOERICH S:A,

'!'I.!\,�CA Comércio de Automdveis

I ,i REVENDEDOR AUTO�iZADO

I RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
I I,

KoPSf Com.rcio de Automov.,,,
.

KOER.ICt;'
'"

'RulI Almirante t.amego 109

._fiELAC1It0 DOS VEICU1.OS USAD,� À VEND�
_

71/7'2.
71
72

70/71
70/71

70
70
69
69
68
68
62
69
70
70
71
71
68
61
72
71
70

70/71

Sedan 1500 Vermelho Montana
Sedan 1500 Azul Diamante
Sedan 1300 Amarelo Colonial
.Sedan 1300 Branco Lotus
Sedan 1300 Vermelho
Sedan 1300 Vermelho
Sedan 1300 Bege Claro
Sedan 1300 Bege Claro
Sedan 1300 Branco Lotus
Sedan 1300 Verde Caribe
Sedan 1300 Bege Nilo
Sedan 1200 Verde Amazonas
Sedan 4 portas Azul Cobalto
Sedan 4 portas Branco
Kombi Bege Claro
Kombi Bege Claro
Kombi Azul Diamante
Kombi Azul Pastel
Kombi Bege Claro
TL. 2 portas Branco Lotus
TL. 2 portas Verde Folha
TL. 2 portas Branco Lotus

li
TL. 2 portas Bege Claro

I Financiamento atll36.meses

,======================�

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinhõ'Esq. de João Pinto.

FON_ES: 4673 .;.. 2952

Opala Especial Cupê Caramelo Met./Teto Bege ... , .. ,.

Opala Especial Cupê Branco Everest , . , .. , . , , •

Oodge Dart 4P Branco/Teto Preto .. , .

Dodqe Dart 4 P Amarelo/Teto Preto ., " •.... " ..

VW ri, 2P Azul Pavão , , ,., .. "

VW TL 2P Azul Diamante , , .

VW 1500 (FUSCÃO)· ', .

Aero Wllys .,., ....•........... , .. , .. , •... , , .. ,.

.Opala 4P Branco POlar ,'.' .. ,.,.,.:, ,.,

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMpS PARA ALMOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS '.LTDA.
Rua Victor Meíreles, 32 - Fone 4739

Flol'Íanócolls � se
.

VOIKS l.:JUU Dranco lotus , .•...•..••.•...•. , •..•. , 71
Variant azul diamante .••..• ".,., •.. , .•. , .. " •• , 71

, Opala branco luxo. , • , . , . ,'. , .•.•.. , .. , . , .•. , •. " 70
Corcf;!1 cupê amarelo série ouro OK ..... , .... , .••. ,. 72
Corcel-cupê luxo bege •....• , .• , ..•........ , .. ,., 70
Corcel cupê verm,!!lho standart , , ... , ....•.• , .. , , ... 69

,72
72
72
72
71
71
71
71
69
72
68
72
.72
69
69
68
69

1972
1972--

197Q
1970
1972
1971
1970
1966
1970

COMt:RCIO DE
ÁUTOMOVEIS

VErCULOS EM ESTOQUE:

FORD CORCEL CUPt - O,K. - 1972 Branco Nevasca
FORD CORCEL CUPt - O,K. - 1972 Amarelo Pop
FUSCÃO - O.K, - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1970 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VARIANT - 1970 Azul Diamante
VOLKS - 1970 Branco Lotus
VOLKS - 1970 Vermelho Cereja
VOLKS - 1970 Bege Nilo
VOLKS - 1969 Verde Folha
VOLKS - 1969 Azul Cobalto
VOLKS - 1969 Bege Claro
"KOMBI - 1968

' Verde Carlbe
VOLKS - 1967 Vermelho Cereja

,

POSSlJlMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreit(\
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

AUTO. VIAÇÃO. S. CRISTo.VÃo.
End: R. Márechal Floriano Peixoto, 121.

.Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: ,_ _

FLORIANÓPOLIS: as U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9, ',5 - 12,00 -

. 15,00 - 19,00 - e C. Leito: as 3,30 horas,.
TUBARÃO: às O�u - 6,00 - �,:.!U - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30
horas. , _, _,

LAGUNA: às 0,20 - 8,20 - 18,00 - e.Carro Leito as

3,30 horas, _

ARARANGUÃ: às 7,00 - 12,30 -14,30 -17,00 - �9,1.ti
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

. 2.30 horas, ,

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E
.

.

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

. Leito às 2 30 horas.

/[,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

1.- FUSCÃO - Amarelo Colonial - OK ••••• " •••.••

1,- FUSCÃO - Azul Pavão - OK ..

1,- F!JSCÃO - Bege Claro , , , ...• ,

1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal., .

1.- "TL" - Branco Lotus .. , .•.. ,., ...............• ,

1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana ... , .. ".

,

1.- FUSCÃO - Bege Claro , , ......• ,

1;- "JK" FNM - Branco,.,., .•......... : .

1,- VOLKSWAGEN - Bege Claro ..

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe , , .•..•.

1.- KOMBI - Vermelho e Branco , .............•

1.- BEL-CAR - DKW VEMAG - Azul Noturno, •.• ,

1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul .. " •.. ,.", ...

1..- AE RO WI LLYS :._ Grená •••••...•. -, , . , .•... , • , ..

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
EM OOIS ENDEREÇoS: RÚA:FELIPE SCHMIDT, 85

-;; �UA JOÃO P�N_TO� .40 -.FÓN�S 2�77 e �7,66,
.

IPIRANGA AUTOMÓVEIS.
R 7' de SetemDrO,13- Fone: 3886

t'ftRNCIAMENro Em�6MESESI'
. . �

CORCEL LUXO, , ... , , •.. , •...•.. , , , .. , , .. 69.
VOLKSWAGEN SEDAN •..• ,.,.,., .. , ,.,. 67
.OPALA 3.800 ', .... , . .' .•.•... ,., ".,.. 70
VOLKSWAGEN SEDAN , , , ., 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS , •. � 69 '

VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 , . , . , : , . . .. OK
,FUSCÃO 1.500 MODELO .. , , , . , , , ... , .. 71

NÓS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
Comércio de Automóv,eis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
Carros Inteiramente reilisados
End. Rua João Pinto, �1

Fone 4291

Opala Especial Cinza Prata. , ..•.• , ••••••••. , ••••

Fuscão Bege Claro , , .•....• , .......•

Volks Marfim, , , , , ..•

Volks ';:p.rmelho .............•.. � .. , ',-, '.

Volks' AZl:l P."al , ,

'

, .

Volks Cinza , , .

Volks Pérola. , , .

Gordini Cinza Grafite , , , , , , , . , . , , ..

Kombi Azul Diamante •.. , , '.' .. � ••..•• , • , . , •••.

1971
1971,
1969
1968
1968
1965
1964
1964
1961

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R, Vidal Ramos,41 - Florianópolis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendãs
.

Troca - Financiamento
.

Fuck
Fuck
Fuck
Fuck . . . . . . . . ; . � . . . . . . � . . . . . . . . . . . . . .

1960
1962
1963
1964
1963
1967
1 f)64
1966

Kombi ... ,., .... : •• '" .. ", ..• '." ..•. ,

DKW Belcar , :' .. , , , • , .,', .... .-, '.' , , , •. , •..

Rural Willys : . , , , . , .. , , . , , .. , : '. , , : • , , .

ttamaratv :' .", .. , , . , . , : , . , .. , , , , .' ' , . , .

NOVACAP VEICULOS
.

'0' I C
•

E
R. Fúlvio Aducci, 640

pa a oupe!
.

. OK
'Opala Cupê " , , ........• , , OI<.M
Corcel Cupê Luxo. ,

'

.. , .- .. ,,!" '

...•.. , 1969
Aero Verde: , , .1967
Aero Vermelho , , .. , 1965
Aero Creme , •......................... 1964
Fuck Azul , .. , , ,'.- 1968
Jangada , , , , , .. ,1964

A sua casa pode ficar tio bonita como aquela da revista

tle decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

informe-se na.H.IOREL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo

Coelho, 325,

RODOVIARIA EXPRESSO.

BRUSQUENSE S.A.
, Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas,
\1a .TVucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 -" 1O,()(}- 11,30 - 13,00

, � 18,00 horas. . .
.

Nova Trento, às 07,00 � 13,00 e 18,ÔO horas.

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flona�ópOiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul à· Flerianópolls

às 04,30 - 10,00 e 14;00 horas

EMIl-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00'; 18,00 horas.
�ra.Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaf: 6f>O; 7,30;8,30,10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,3u; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.

' ,

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas.
Para MAFRA -, Via Corupá, São BENTO DO SUL' e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas. .

.

Para Joinville DIRETO - 1930 horas. '

Para J01NVILLE - Via Bal: Camboriú - Itajaí - Piçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco dó Sul - 17,15 horas. "

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,q); 17,00
horas, ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra. mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos.e confor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquerparte do país e exterior., '

,

. fnformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI: Pedro Demoro Fone 64-02. .

1972
1972
1971
1971
1971
1970
1970
1968
1969
1968
1968
1967
1966
1962

REUNIDAS S.A.
,A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
;'

ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI� ,

PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cam
boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca .... Campo Alegre -

-São Bento do Sul - RLo Negrinho .... Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIAO,

'

As 19,30 horas.
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIkL'PATO BRANCO - FRANCIS
C9 BELTRÃO e CAÇADOR.

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:.. Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novos
.- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ�'
São Carlos - Palmitos - Mondaí é SSAO MIGUEL
DO OESTE.

.

As 19,00 horas. ,

PARA: LAGES,passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocal
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÂPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e ANITAPOLIS.

,

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Estil

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
rarn -'Viadutos ,::.. Erechim e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO..

. ONIBUS PARA ,: VIAG�NS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇOES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Herdl1o Luz

.

T..ELEFONE 3727,

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuo LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.
.... --------------_.,c'·

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURrDICOS

ADVOGADOS:
.

PROF.· HENRIQUE STODI,ECK
A. H. B,ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, .Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa

nhamento em Instância Superiores.
EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva sln. Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64:;.799 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON
OAB-SC 0165 .

.. CPF 007896239

DR. ROBERTO. GONZAGA SAMPAIO.
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. S
. ",

Fones 4515 e 4219
. . ,

Das 9 às 1 2 e das 14 às 17 horas

,j

DR� EUGENIO' DOIN VIEIR
) "

Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,
Inspetor Fisc�1 de Rendas,lnternas (1965-19661
Membro da, Câmara Federal (1966-19681.

ADVOGADO E ECONOMISTA '.

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, C�0739, CPF .... 006645709, Escritó'rio de advocacia EIIlecI
zada em DIREITO TRIBUTAR ro, I. Renda, IPI, ECt;1 ��CLAMAÇOES - DEFESAS - RECURSOS. FUsO!
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS �Idos Ilhéus, 8 - EdiHcio Aplub - Conj.' �5/86, Fona: 4)Florien�DOlis - SC, . li

DRS�
'"

SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS �FALCAo

,

. - ADVOGADOS -
.

Cobrànças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

.

.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352

ESTREITO - FLORlANOPOLI8:

DR. ALDO 'AVILA, DA 'lUl
ADVOGADO
CPF 001776628\"

Edlf(clo Preca XV. 10, and rr -'Sala 10a

"GARIBALDI, RADia FEITA 'COM
MU ITO AMOR"

.

, ZYH-60 - 1250' Khz -' ondas medias
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY D
NOBREGA
caF - OOH's44209)

Pareceres_e 'Consul tas Jurídicas.

C A. SILVEIRA LENZI
,

(CPF - 001948329)
Advocacia de la. e la. Instânciá - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
'

Escrttório: PraçaíXVde Novembro, 31 -Conj.,362
TeleCone' 25 11 - Floiianópolis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES

,

PijOF� OSNí DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
Uft PEDRO OITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS,
'" E TRABALHISTAS.· .

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja·)
, Rua dos Ilhéus, '22 - fone, 43-03
Expediente: das 9,30 às 1 1,30 e

'eIas 15 às 17,OQ hpras.
CPFs.: ,083136449, 000100491,0026711.29,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
, .

.

Rua Traj�no, 4 - Fone 217(\

tolo centro comercial da cidadto

MARIO, HOTEL
Â tradiçio da hospedagem nori�opolitana

Rua Conselheíro Mafra, 25 - Fone 2962

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites- r.itlo pariestacionamento
bar musical

Telefone 3286.- 3638 ..: rede interna

Florianópolis - Oh.a de Santa Catarina_

LUX"HOTEL "

,

Seu lar fora do lar

ti mais Central. da Capital do Esta�o
Sala de leitura - todos os quartos to� telef()Íle

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

/

SWENSON '. PALA,CE HOTEL.
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

.

COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
,

'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Agora totalmente remodelado,
70 novos aptos. e 50 quartos.

'

Garapm e eStacionamento para 100 ve'ícUlos.
Amplo salio de estar com televisio. ' .

Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P" D-81 e D-82
Fones 6230 e 6665.

'

Estreito - Florianópolis,

....OTE:L

RaVAL'f
RUA JOlO PINTCl _ ;'ONY" ,u, .•. ,'II, I"

","OA'AN6PO,"IS • SANT'" CATA"'..," - ...... I�
,

APARTAMEHTOS .UITJ:'
BAa • JARDIM DE, INI1ERNO - ·8ALlO ÓE aco'"
"mo", . I.lO'O "UVIS.lO, OIL"".".·· AI COM41ICI

iii
401l1(I..U"0 (IN''-'' . L.V�NOIII�� "CII'OIIO ,,,,� �
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o ESTADO - 18 de julho de 1972 - Pãaína 11

SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifíca Universi-
tade Católica do Rio de Janeiro.

.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta.
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB.

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
.

(Baixa Estatura)
.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed. da Ajsociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente li partir (l3s 12,30 horas. .

DR.

,ORA. LÉA S� DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi.
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18horas. , ..' ':

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

.

Problemática 'Psíquica Neuroses
'

DOENÇAS MENTAIS"
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone.22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM·SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com Residência em Gínecologta e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernesto Dornelles" do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

;;ecutivo Miguel Daux. RUa Anita Garibaldi esquina Sal

danha Marinho. 1Q andar - Conjunto 104 - fone 36-83 .,;.

Florianópolis - SC.

Dr. CarJos Alberto Barbosa Pinto
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Clíníca de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico'

Pmfilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed, APLUB - sala 76 - 70. andar.

DR.
�

CLOVIS PRUDÊ:NCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa � 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

IMO BJLlÁRIA ANDRADE ,RAMOS

D'·R. ,RO BERTO. MOREIRA
r

�...
'.

.

AMORIM
DOÊN.ÇAS DA PELE

.

Das Unhas - Do Couto-Cabeludo - Micose - Alergia
.� Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poelíng"

.

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de Sij'o Paulo..

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
.

CONSULTÚRIO:.R. Jerônimo Coelbo,325 - Edifício
Julieta - 20. andar. ..

- sala 205 - Fone 4438.

Curso de especialização de dois anos no Hospital das
Clínicas de São Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo..

.

.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos âs'terças
e quintas; após às Iãhoras.

DR: RODRIGO D'ECA NEVES"
CIRURGIÃO PLÁSTICO

POLlCLlNICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOLOGICOS
-

Clínica Geral - Cirurgia - Endodontia -.

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

CI ínica Noturna.
-

R. Felipe Schmidt, 25 -. Ed. Zahia -

20. andar - Fone 3568.

ODONTOPEOIATRIA·

CLíN,ICA DENTÁRIA

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARBAS J. PRUDEN/CIO
CIRURGIÃO DENTISTA

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos .Coroas
(Jaquetas) de porcelana.

CLINICA GERAL -Adultos e Crianças
Horário : 8 às 12 e das 14 às 21 horas

Atende com hora marcada

Fone 4135 - Rua Nunes Machado. 14 esquina com

'rua Tiradentes - Edifício Tiradentes, 30. andar -

.Sala 34.
.

DR. EDMO B,AR.BOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rúa Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

Dr. ALVARO DE CARVALHO
CI ínica de Crianças

Atende � consultas com hora marcada e a chama
dos em domicllios pelos telefones '2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,

.

134.

DR. RAUL CHEREM FILHO
CLI-NICA MeDICA

DQENCAS REUMATICAS
Atende no Hospital. Celso Ramos das 12 âs 16 horas
(diariamente).

HI"OREL: R: Jerônimo, COelho, 325, Fone 2.0011

Você vai descobrir que 6 muito. melhor. compru:

.

'MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HtDREL

JOALHERIA E OTICA SI LVESTRE

o maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA

(financiado em 15 anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED, MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
., ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE

LACEJ,IDA'
- Para informações e vendas A Vencedora de Apar

tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 � I·
andar - Fones 23·33·53, 24·14-88, 24-14·91, 24-14·93 e

24-44·62 • Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do

mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira. 24 . Pantanal com Otávio A. do

Espírito Santo.'
.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR.

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
�partamento d��íçulos Usa�os'
do seu Concesslonano de ·Qualidade

R. FelipeSchmidt, 51 - Galeria Jaqueline --Lqja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMF:NTE

VENDAS
('I\SAS

BOM ABRIGO - SfHABITE-SE - 2 PAVIMENTOS
Andar Superior: 3 quartos - 1 sala':_ 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de visita ,- sala de jantar - copa cozi
nha -. lavabo - dependência de empregada - garagem.
193,36 m2.

ESTREITO
2 pavimentos ., com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

·4ependência de empregada - garagell!-.
.

,

CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS
TAM'BÉM FINAN.CIADOS

Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,
na TRINDADE, totalmente fmanciada, inclusive terreno: Vo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

,

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço

..

- terraço.

::;ALAS.PARA E::;�RITORIO.:. CENTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - Financiadas.

. -

APA.RTAMEN'{OS
CENTRO - EDIFICIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo living - 2 banheiros -

.

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de

empregada - sacada - área de serviço - garagem.
APAH I AMt:N I os

EDIFlCIO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - II�ing - cozinha - banheiro - dependência
de ernpreqada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entrega em agosto.

iíAGUAÇU - EDIFfcIO ITAGUAÇU'
Com 2 dormitórios - líving - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - living � cozinha - banheiro -

área de serviço.
ESTREITO - EDIFICIO CISNE BRANCO

Com 1 Ou 2 dormitórios .: líving - cozinha - banhei
ro - área de serviço.

TERRENOS
CENTRO
Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para

construção imediata.

FAZENDA EM BIGUAÇU
Com 6 milhões de metros quadrados - 5 casas para

trabalhadores - engenho de serra. - produção de abacaxi e

bananas- terras para produção de arroz.

-TERRENOS NA PRAIA DE PAl,MAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO)
Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.

Preços de lançamento.
Af'AI<;fAMhNIOS NO CENTRO
RUA Dr. FE;RREIRA LIMA

Com sala de visita - sala de jantar - sala de almoço - copa -

cozinha - '3 dormitórios - 2 banheiros -:' dependência de

empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo

segundo andar - 232 m2.

tlUA ALIVlIRAI'oI. t: ALVIM

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

área de serviço - dependência de empregada completa -

garágem - 141 m2

ótimo acabamento. Totalmente financiado.

ENTREGUE·NOS O ABORRECIMENTO DA CONS·

TRUÇÃO"DE SUA, NOVA RESIDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDO PA·.

RAVoCÊ.

- RESIDÊNCIAS E LOTES

o ESTADO

ANUNCIE

FONES:[4139.3022

Rua "Conselheiro Mafra� ,28 - Fone 31·;f1

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

.ÍARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena

gem pluvial..
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

ti � 55:.::::::·'::::::'::::::::::::=:::::"::":::=:':::':::::::::::::.::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::.: II
Volkswagen TL - Azul Diama�te ; ; ; , 70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante : 70/71
Volks-Variant - Branco Lotus 70

Volkswagen - Vermelho Vinho 62

����:�:c�;-���::���.::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ;�
Volkswagen - Branco Lotus : 69

Volkswagen - Cinza Pérola :
60

Chev. Caminhão - Verde e Gelo S9

Ford Caminhão - Marfin Azul 62

Dodge Camionete - Azul Universal 69

Ford Corcel - Bege Jangada ,
70'

���n�Cu!��.��.�.����:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��

tr:!f���P.�Y.���::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::H

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho

Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTEL ROYAL

,

Auto Viação IMPERATRIZ Ltd4

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6.50. 8,20. 9,30, 11.00, 12.00, 13,50, 14,30. 15,10, 16,0�,16,20. 17.00. 17.30. 18,00. 18.20. 18,40. 20,30 e 22,11
períodoescolar.· i I.'.

"
Domingos e Feriados:

6.50.8.20,10.00.12.00.12,40. 13.50. 14,�0, 16.20, 17,OG
17,40, 18.00. 19,20, 19,45. 20,00. 20.30 e 21,00. i

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16.20.

QUEÇABA: +Dias Úteis: 11.30 e 15.10. - Domingos: 12,4(
e 18.00.

�tende escursões a qualquer parte do Brasil.

Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

Tacada certa I
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 hora

Walter Souza

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS -PARTIDAS DE FLORIANOPO
a Porto Alegre: 4.00 - 7.00 - 8.30 - 12,00 - 17,30
20,00 - 22.00 - Carro leito às 22.15 horas.

a Ararapguá: 4.00 - 7.00 - 8,30 - 12.00 - 17.30 - 20.0
- 22,00.

a Criciúma: 4.00 - 7,00 - 8,30 - 12.00 - 14,45 - 17.30
20.00 - 22.1)0 - 24,00 ..

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6.30 - 7.00 - 10.00 -14,00 -17.00 -17,1
-18,00.

a Laguna: 4.00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14;00 - 17 •.00
18.00 - 20.00 - 22,QO.

a Lauro Muller: 6.00 - 14,30.
tO

a Tubarão: 4.00 - 7,00 - 8.30 -- 10.00._ 12.00 - 13,00
14,30 - 14;45 - 17.30 - 18.00 - 20.00 - 22,00 - 24.00

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12.00 -17.3Ó - 20,00
22,00.

Hotel Royal

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jans
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em .geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VfDIAS. A única na praça Kremer &: Cia. Ltda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e ntanilhas de qualquer bitola.

CULTURA

a melhor

4ar
HOEPCKE 'VEI·CULO� SIA

programação
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Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém

diariamente uma linha de ônibus entre Rio 'do
Sul=Florlanópofis, via Blumenau-ltajaL

Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

"Blumenau, 10h 45m em Itajaí, ..11 horas em Balneário.,
Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m. ,

Saída de Florianópolis às 18h30m, pa,ssagem em Balneários
Camboriú às.20 horas, 20h15m em:' Itajaí, 21hl0m ern
Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é ssrvida com o que há de mais moderno

em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, 'carrocerias
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de'

conforto, luxo e segurança, garantindo viagens agradáveis fi

po!"tuais:_ ,.,_ ,_ '

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e

Protestos em Geral

�DITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no 'prazo legal os'
títulos que se acham em Cartório para protestos os senhores:

'.;�
- Wanda Maria Alves Monguilhot

.•• III - LUIZ Carlos Vieira

•i ' - Oryon Cardoso
'. 1'1 - Carlos Roberto Amorim
/1 < I!l� - Bruno Veronese

......• 111'"
- Antonio F. S'o,uza Amorin Neto

'. ii
- Mauro Auqustinho dos Santos

\, - Claudio Taranto
,;. - Ot(lia Barbara Adriano Bueno
.l _ Redovar Manoel da Silva

- Milton Paulo Borges
- Jandira de A. Figueiredo e

João Alberto Korb

Florianópolis, 17 de julho de 1972.

Alice Reichert Kuntze - Oficial

COMUNICAÇÃO
Comunicamos às autoridades e ao povo em geral a mudança
das' instalações da DELEGACIA DO SERViÇO DO
PATRIMONIO DA UNIÃO EM SANTA CATARINA para o

antigo prédio do Banco QO Brasil, situado à Praça 15 de

novembro, no. 3.

Florianópolis, 14''CIe julho de 1972.
Francisco Ramos da Silva,

Substituto eventual do Chefe.

FERNANDO LOTARIO KOENIG
MISSA DE 1º-DIA

'

A família de FernandoLotário t{oenig,
agradece sensibilizada as, manifestações de
pesar recebidas pelo seu falecimento e convida

para. a Missa, de 70. Dia que será realizada
sexta-feira às 18 horas na Igreja de Santo
Antonio.

'r. A ,VOZ DA' PROFECIA "

OUÇA ESTA -VOZ QUE'

,ORIENTA E)lÃ CERTEZA
,

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
.

Sábados às 19,30 horas.
BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.:

,

Domingos às 13,00 horas. '

CAÇAl>QR - Rádio Difusora Caçanjur�
Domingos ;\s- 8,30 horas;'

'

CRICIUMA - Rádio Eldorado
" Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste
Domingos às 19,30 horas.

INDAIAL - Rádio Clube de Indaial
, Domingos ás 13,00 horas.

ITAJAf -e- Rádio Difusora Vale do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUA DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
,Sábados às 16,Q5 horas.

•

JOAÇABA :.. Rádio Soe. Catarinerise de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas .

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Oube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios-Ltda.

'Domingos às ll,OO horas;'
'

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

'

S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube
São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de

São Migu!,ll d'Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S; FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
.

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

.

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda. '

Domingos às 7,15 horas.
CUPOM DE INSCRIçÃO

Peço-lhe .inserever-me, sem qualquer compromisso. de
minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome .. ··• •··

·
• .. ·1

- • • • .. ••• • ..

Rua N ,

Cidade ••: Estado ; .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
'

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

CARTElRA EXTRAVIADA
F o i extraviada a, Carteira de Motorista Categoria amador

pertencente ao Sr. LUIZ ROBERTO GEREMIAS DA LUZ.

COMERCIAL EQUIPAMENTOS LTDA.
Rua Nunes Machado, 17 - fone 27...,.31

FLOR,IANÓPOLlS - SC.'

Oferece pelos melhores preços:

TAGUS - OIMEP

Toda a linha de relógios TAGUS, tais como: Relógios de

pontos e diversos modelos, com 5 anos de garantia; Relógios
decorativos para residência, escritórios, repartições. etc.: Re

lógios de Vigia, protocolo, mão de obra, de fachada, etc.

LUMOPRINT - Fotocopiadoras.

Fotocopiadoras tamanho ofício, duplo ofício eletrostáticas.
Gravadoras eletrônicas de Stencil. Guilhotinas elétricas, pico
.taoeíras, qrampeadeiras. mimiógrafos, máquinas impressoras "

Off-Set, etc.

Consulte-nos sem compromissos.
Solicite Demonstrações.

.

Tudo com assistência técnica.

,

Você

DR. RAUL F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

MISSA DE 7. DIA
A Família POLLI convida a todos os fami

liares, amigos e conhecidos da falecida '

IZOLlNIA LANA DA SILVA
viúva do extinto Artur Camilo da Silva, para.
assistirem a Missa de 70. dia que mandarão
rezar na Capela do Colégio Catarinense, na

próxima quarta-feira - dia 19 - às 18 horas;
em sufrágio da sua alma.
Pelo comparecimento a esse ato de solidarie
dade cristã, desde já' agradecem penhorados.,

. AGRADECIMENTO E

CONVITE MISSA 7 � DIA
A família de José Valério Gouvêa,

agradece sensibilizada as manifestações de

pesar recebidas pelo seu falecimento e convida

para a Missa de 70. Dia que será realizada dia
19 (quarta-feira) às 18h 15min na igreja de
Santo Antônio.

Antecipadamente agradece.

MINISTERIO OOTRABALHO E

PREVIDÊNCIA SOCIAL,
FUNDO DE ASSISTÊNCIA AO
TRABALHADOR RURAL
DIRETORIA REGIONAL EM

SANTA CATARINA

EDITAL
CONCORRÊNCIA PÚBLICA

A Diretoria Regional do FUNRURAL, no Estado de Santa

Catarina, leva ao conhecimento dos interessados que, no dia 3-8-72,
às 14,00 horas, realizará CONCORRÊNCIA PÚBLICA, para

construção de 8 (oito) Unidades Hospitalares nas localidades de:

ORTIGUEIRA, CAPITÃO LEONIDAS MARQUES, RONDON e

SALGADO FI LHO, no Estado do Paraná, e nos Municípios de:

TIMBÉ DO SUL, PONTE, ALTA, SÃO JOSÉ DO CERRITO e

NOVA ERICHIM, Estado de Santa Catarina, compreendendo o

prédio' principal e. outro destinado, a Lavanderia, Rouparia e Garage.
As propostas deverão ser apresentadas na Seção ,de _Compras, na

Rua Cândido Lopes, 208 - 30. andar - Curitiba, as quais serão

abertas no dia 3-8-72, �s 14,00 horas sob a presidência do

Coordenador Adjunto do Serviço do Material, obedecendo Projetos,
Especificações e as Condições Especiais, que serão fornecidos a<;>s
interessados.

Os demais esclarecimentos, serão prestados aos interessados no

endereço.acima.

Florianópolis, 13 de julho de 1972.

AVISO

MINISTÉRIP DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS

DE RODAGEM
160. DISTRITO RODOVIÃRIO FEDERAl

,O Engenheiro Chefe do 160. Distrito Rodoviário Federal, avisa aos,

i_nteressados que se encontram abertas na Sede do 160.
DRF-DNER, localizada à Praça do Congresso sln - Florianólis-SC
as inscrições para o, concurso no. 1172, a fim de seleciona;
Engenheiros Civis" para contratação sob o regime jurídico da
Consolidação das Leis do Trabalho, na forma do Art. 70. do
Decreto-Lei no. 512, de 21-3-1969. Demais informações serão
prestadas aos interessados 'no endereço mencionado.

Florianópolts, 23 de julho de 1972
ALTAMIRO VERISSIMO DA SILVEIRA

Engo. Chefe do 160. DRF.
Florianópolis - SC.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos o certificado de pro_priedade do veículo marca

Volkswagen 1969, pertencente ao Sr. Luiz João Bernardo.

RESIDÊNCIA NO C'ENTRO
'VENDE-SE

.Situada à R. Visconde de Ouro Preto', 87 (Praça Getúlio
Vargas) - fone 4019. ", ,- >

Residência com 3 quartos, demais' dependências .., '9ílra-
�,m...... �

1

[

VENDE-SE CASA

, Rua jairo Callado no. 24. Tratar com Anesio Cysne no Tribunal dei
Justiça, Preço Cr$ 35.000,00

ALUGA-SE
-

Alu-ga-seüm 'primeiro ãndãr:-com-úina área de 190 in quadra-
dos, sem divisões internas, recém-constru ída, sito à Rua Anita Ga
vr ibaldi esquina com Mauro Ramos (em frente ao Instituto Estadual
de Educação). Tratar na Rua General Bittencourt, 53 - Nesta.

',' .... ._, -� _., -�- .. _

.ALUGA-SE APARTAMENTO
TAMANHO MÉ,Dl0 .o. TRAVE:SSA ARGENTINA, 10'- PRE�Q:
f!$_§'?_Q.,_90 - Tratar pelo fone: 2006 - Floria;-,6j)0Iis (SC)

,__

ALUGA-SE
Aluga-se um apartamento s(iuadõ'à Rua 6ispim Mira no. 43, exce-'
lente ponto da Cidade.
Tratar no local

MINISTÉRIO QA EPUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE

SANTA CATARINA
Serviço de Integração Escola-Empresa

SI E-E/ETE FESC
'Encontra-se à disposição rio Serviço de Integraçãc

Escola-Empresa da ETEFESC. 2 vagas de estagiário em Ediflcaçôes
na firma Brandão SIA.

'

INSTALAÇÃO FRIGORfFICA EM
BLUMENAU

Vendemos instalações prontas para filial de frigorífico de
carnes ou pescado em local junto ao centro de Blumenau,

,

com ou sem telefone. Támbém pode ser usado como

mercearia .

com açougue. Sr. Walter em Blumenau. Tél.
2�1�5

'.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DA FAZENDA

DEPARTAMENTO DO PATRIMÔNIO

E O I T A L No. 02/72

Pelo presente �DITAL o Departamento do Patrimônio da Se
cretaria da Fazenda, por seu Diretor, torna público que no dia 28
(vinte e oito) de julho corrente, �s 9 (novel horas, na sua sede sita �
rua TenenteSilveira no.t - Edifício das Secretarias 50, andar nesta

Capital será procedido o sorteio entre as Sociedades Seguradoras
inscritas de acordo com o Artigo 40, da Portaria N.SEF-5PI72, de

19,05.72, para a contratação de seguros d s bens, direitos, créditos e

serviços, dos órgãos central izados 'e descentrai izados do Estado, de
acordo com o que determina o Decreto N ..SEF·23,04.71/42,

Os bens a segurar referem-se �s sequíntes entidades:
I CELESC
\I COTESC - D,E,R.SC - COMP.CAT. de Águas e Sanea

mento ,- DEPTO. AUT. DE SAÚDE PÚBLICA,
\lI ADMINISTRAÇÃO DIRETA OU I[\IDIRETA, excluidas as

entidades mencionadas expressamente nos outros Campos:
PODER JUDICIÁRIO E PODER LEGISLATIVO,
IV BRDE _ .. BESC -- CXEC. EST, SC - IPESC FUN-

DAÇÕES CIA. CAT. CRED E INVES=r,

Florianópolis, 18 de julho de 1972.

Waldyr Albani
�DIRETOR

AVISO "

A fim de participar do Encontro Internacional
de Cirurgiões e Dentistas, o Dr. Werner
Springmann avisa aos seus amigos e clientes,
que estará ausente até o dia 26 do corrente
mês.
Fpolis, 16/7/72:

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi. extraviado o certificado do caminhão Ford F-6, ano 1951,
motor no. 76B-16BX 12175 - 115 HP, de propriedade do sr. João
Sandres Bento.

,DECLARAÇÃO
FRANCISCO AZEVEDO, proprietário de uma camionete

marca Vol ks_wagen, ano 1971, particular, sedan, de cor Bége Claro,'
'

52HP, chassis No. BH 218038, de placas CR3462, declara que extra
viou o seu certificado de propriedade ..

DOCUMENTO PEqOIOO

Foi perdido, o certificado de propriedade do veículo marca

Volkswgen 1972, chassi BS-,166900 - motor BH 330178 - placas
AB 0046, pertencente a Sra. Elisabete Brandalise.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Carteira de habilitação no. 138571, pertencente a Alcinei Felipe
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Viver na terra do futebol e jamais ter visto Pelé
jogar é seguramente mais grave que morar em Roma e

jamais' ter recebido as bençãos do Papa. Mas se em

Roma não faltam basílicas para os ofícios do Pont(
fice, em Florianópolis faltam templos para o culto aos

deuses do futebol.
,

A' falta de bons estádios e as baixas arrecadações
.

tem sido � binómio responsável pela estagnação e pela
situação humilhante do futebol catarinense, que se

alimenta de romanticas recordações dos anos 40,
quando o esporte empolgava multidões que transbor
davam iiliputianos estádios. Mas as recordações de
1972 - bem menos romanticas - remetem o futebol
catarinense ao chão duro da realidadeta Taça Inde
pendencia, patrocinada pela CBD, 'teve como sede de
seus jogos da fase eliminatória' cidades como Aracaju,
Maceió, Natal, Campo Grande e Manaus - todas dota
das de excelentes estádios .. E enquanto essas cidades
tinham domingos festivos e futebol ao vivo, o torce
dor catarinense ficou em casa assistindo mornas parti
das pela TV, e o Campeonato Catarinense esqueirou-
se por datas menos nobres do calendãrio para poder
fugir da concorrencia dos jogos televisados. Numa

, noite de quarta-feira ou na manhã de um sábado, os
jogos oficiai.s do Campeonato aconteciam, anonimos,
embalados pelo som bizarro de um desafinado coral
de moscas Tsé-tsé.

'

,

Umtempl�
bespera

oosdeuse.s
.

Chama-se Orlando Scar

pelli
.

e pode não ser um

bom. nome para um está
dio de futebol, que a sabe
doria das torcidas gosta de
batisar com nomes simples'
e populares, mas é com

,
.

certeza a maior esperança
de que o futebol catarinen
se acordará. O nome do

. benemérito do Figueirense
Futebol Clube, um dos
mais tradicionais clubes de
Santa Catarina, poderá se

transformar em sinonimo
de redenção no futebol ca
tarinense, aparentemente
abandonado pelos torcedo
res e vivendo mais pela tei
.mosía e abnegação de al
guns Quixotes.
DECEPÇÃO E ESPERAN
ÇA

Quando a Comissão de
signada pelo Governo do
Estado para estudar a loca
lização e a viabilidade fi
nanceira de um Estádio es

portivo foi dissolvida por
falta de objeto - a obra
foi considerada inevitável
- os desportistas amarga
ram mais sofrida decepção.
Mas a esperança de ter um
futebol revigorado foi QU
tra vez acesa quando -o Go
verno prometeu auxiliar o
Figueirense na construção
de seu estádio - o Orlando
Scarpelli - com amplas pos
sibilidades de através de
um projeto de execução
gradativa, capacitá-lo a

acomodar 15, 35 e até 65
mil pessoas.

Segundo o presidente
do clube, Major José Mau
ro Ortiga, que contratou
jogadores caros, profissio
nalizou o futebol floríano
politano e deu ao plantel a
competente retaguarda de
Um técnico diplomado' e
de preparadores físicos, ca
pazes, o estádio Orlando
Scarpelli terá condições de
sediar grandes jogos na pri
meira quinzena de março
de 1973, quando a primei
ra etapa da ampliação esti
ver concluída.

- Numa segunda etapa
-

explica Ortiga - li ser

desenvolvida durante o
ano de 1973, e até '15 de
março de 1974, a capacidade do estádio chegaria a
25 mil e�pectadores. E nu
ma terceira e última fase;
dependendo do crescimen
to da torcida, o Orlando
Scarpelli poderia ser con
clUído dentro de urna das
o�ções do projeto "que tra-

•
mlta no Departamento Au
tonomo de Edificações da
Secretaria de Transportes e

,

Obras: capacidade final para 35 mil, 50 ou 65 mil
pessoas,
CAMPEONATO NACIONAL
Animado Com a boa

camPanha do clube no se
gundo turno do Campeonato e satisfeito com as ne-

gociaçoes de alto nível ce
lebradas entre o Governo
do Estado, e Avaí e Figuei
rense, beneficiando o pri
meiro com a doação do es

tádio Adolfo Konder" e o

segundo com o projeto de
conclusão de seu próprio
estádio, o MaJDr José Mau
ro Ortiga se dispõe a pro
mover novas revoluções no
até há pouco letárgico e

anemico futebol catarinen
se. Com alguma oasadía,
ele já pensa seriamente em

pedi! a CBD a inclusão de
uma equipe catarinense no

Campeonato Nacional de
Clubes, à partir de setem
bro.

Tecnicamente, Santa
Catarina já conquistou o

direito de participar da eli
te do futebol brasileiro,
tendo em vista a melhoria
de seus plantéis e bom
nível do futebol apresenta
do no atual campeonato.
LUZ.

Ciente de que somente
bons estádios e boas arre

cadações levarão Santa Ca

tarina ao Campeonato Na
cional, Ortiga já está arti
culando a assinatura de um
convenio com a Secretaria
de Serviçoes Públicos, atra-,
vés da Celesc, visando do
tar o estádio de seu clube
com iluminação Phillips,
de 400 lux, superada ape
nas pela do Maracanã, Bei
ra-Rio e Míneírão. Com
um perfeito sistema de ilu

minação e sua atual capaci
dade - 10 mil pessoas sen

tadas e outras 10 mil em

pé - '0 Orlando' Scarpelli
poderia ser o grande anfi
teatro da primeira e histó
rica partida entre um clube
catarinense e o Santos de
Pelé, por exemplo, valendo
pontos para o ,Campeonato
Nacional'.
E POLiTICA. "-

Mord id o pela �osca
azul do otimismo, o Major
José Mauro Ortiga sabe,
porem, que além de gran
des estádios, uma vaga no

campeonato brasileiro re

quer também alquimias
políticas nos labirintos de.
um Castelo, cujo rei aten- ,

de pelo aristocrático nome

de Jean Marie Godfrois
Havelange. Sabe também

que as possibilidades da in
clusão de um clube catari
nense no Nacional deste
ano são muito remotas. Se

gundo o Diretor Técnico
da CBD,'Antonio do Pas

so, o próximo campeonato
dispõe de apenas mais duas

.

vagas. Mas/ao que parece,
ambas já tem dono. Ou do
nos: Uma está reservada a

um segundo clube do Para

ná, e a outra será disputa- .

da pelos tres Estados nor

destinos que construíram
grandesestádios: .Alagoas,
Sergipe e Rio Grande do
Norte.

E por ainda não possuir
um grande estádio" com

potencial de arrecadação
superior aos mínimos 35
mil cruzeiros - cota míni
ma exigida pela CBD para
a cobrança de suas taxas
não será ainda desta vez

que Pelé jogará no estádio
do Figueirense.

Esta acalentada espe-
,

rança voltará a embalar os

sonhos do torcedor ilhéu
no 'primeiro trimestre de
1973, quando as obras do
Orlando Scarpelli estarão'
sendo concluídas em sua

primeira fase.
PAZ

Ortiga antegoza essa'

próxima idade do ouro pa
ra o futebol catarinense e

até já tem resolvidos pro
blemas aparentemente de
licados, se analísados pela
'ótica passíonal do torce"
dor: "que clube catarinen
se merecerá a suprema gló
ria de disputar partidas ofi
ciais tendo por adversários
Jair, Pelé, ou Rivelino? ",
O presidente do Figueiren
se 'dá absoluta prioridadeà
conquista .desse direito.

.

Depois, admite uma políti
ca de coalizão com os de
mais clubes, para fortale
cer o futebol catarinense e

.

apaziguar as paixões mais
acirradas.

Santa Catarina precisa
primeiro conquistar o di-.

, reito de ter um represen
tante no Campeonato Na
cional. Depois poderemos
fazer aqui o que fez o Pa
raná: reuniu seus dois me

lhores times - Atlético e

Coritiba - sob á camisa do

campeão, que era o Atléti
co. Sendo o Figueirense o

campeão estadual, tería
mos com prazer a inclusão
de Jogadores como Marcus,
do 'América de Joinville,
Veneza, do mesmo clube,
além de' outros bons valo
res do futebol catarinense,
e que jogam no Avaí, Pal
meiras, Caxías, Próspera
etc. É claro que a base se

ria o clube' campeão. Da
mesma forma nDS sentiría
mos. honrados em ceder al
guns

.

de nossos craques a

outro clube que conquís
tasse o campeonato, fosse
um clube do interior do
Estado ou o nosso' leal e
tradicional adversário da
capital, o Avaí.
E PRESSA

Esse alentado animo de
coexistencia pacífica pode
rá assegurar uma bela par
ticipação de Santa Catari
na no Campeonato Nacio
nal de 1973,_ ano da graça
em que o futebol catari
nense renascerá.

Mas é J bom andar de
pressa, antes que Pelé, o

deus de todos os estádios,
resolva abandoná-los defi
nitívamente, num dia qual-

.

quer de 1974.

o ES:rADO - 18 de julho de 1972
\

Até 1973, o atuai(j;''I.;znd� Scarpelli g�';zhará mai; 15 mil lugares.....

... para que todos possam assistir um clube catarinense no campeonato 'nactonal:
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O ESTADO II - 18 de julho de 1972 - Página 2

o SENHOR CORTES
- Senhor Hamms?
=Sim.
- Me chamo Cortéz. Trabalho na Universidade de

Guadalajara. A Assessoria de Relações Públicas pediu
que viesse ao aeroporto recebe-lo.
Que tal a viagem?

- Boa. Muito boa. O Senhor... o senhor é brasileiro?
- Não, não. Sou mexicano. De pai e mãe mexicanos.

Sou um legitimo "tapatio". Sabe o que seja? "Tapa-
tio?

"
'

.

- Não, não sei ...É que me impressionei com o seu

dominio do português. Fala perfeitamente. Fala como se...

- "Tapa tio
" é o nascido aqui, em Guadalajara. Assim

como quem nasce no Rio é carioca. Entende? Quanto
ao meu portugues, não tem segredo algum. Aprendi.
Simplesmente aprendi. No Brasil, em Portugal, em

Macao, em ... sei lá mais onde...

Dois tufos de cabelos grisalhofsemicobriam a� Qr�lhas
"tapatias" do senhor Cortéz: única riqueza capilar de
toda a cabeça. E era quase imberbe. Profunda cicatriz,
que iniciava no alto do craneo, passeava pela testa e

terminava pouco encima do' olho esquerdo, quase
destruindo a sobrancelha rala.

'

- Tá olhando a minha cicatriz, senhor Hamms? Foi
um acidentezinho de carro. Debois disso, nunca mais
corri. Fui campeão "tapa tio

"

de automobilismo.
-É?

'

- Sim. De automobilismo e pugilismo. De natação,
também.

De' pugilista tinha corpo e cara. E automobilismo não

exigia esbeltez de ninguém. Fiquei em dúvida quanto à

natação.
- Natação, também?
- Natação, também. Nado livre, de costas,

borboleta...
-t- Em que ano?
- Vejamos. Estamos em 71... estou com 51 ... eu

tinha 20... Foi em 40. É, 1940. Bons tempos...
O senhor Cortéz fazia merecer o nome. Nem sequer

toquei �s_ malas. Ele as pegou, po-las sob os braços feito
melancias, abriu caminho por entre o povo que
aguardava um cantante mexicano, espécie de Roberto
Carlos de lá. Minutos após, trafegávamos pelas imênsas
avenidas de Guadalajara. O Mercedez do senhor Cortéz
cheirava a novo.

- Não me considere um homem rico, senhor Hamms.
:Acabei de ganhar o

.

carro. Não teria condições de

.comprâ-lo. Foi presente. Presente da Alemanha. Venci
um concurso a respeito do folclore alemão. Só isto.

- Folclore alemão?'? ?
- Sim, sim. De que se espanta? Vivi 'tres anos lá. E

como naquele tempo meu fraco era folclore, estudei um
pouco deles. Explicado?

- Explicado.
- O senhor é -do Sul do Brasil. Correto, senhor

Hamms?
,- Correto. Sou de, Santa Catarina. Florianópolis.

Conhece?· ,

- Muito pouco. Só de passagem... Aeroporto Her...
Herci...

'

- Hercilio Luz.
,- Exato. Hercilio Luz. Lembro-me bem. Tem uma

ponte bonita...
Era incrivel, o "tapatio ".'
O senhor Cortéz dirigia com' absoluta habilidade.

Mantinha-se sempre à esquerda, ultrapassando todos.
Entrava firme nas curvas e esquinas, jamais freiando,
reduzindo a marcha, sempre. Chupava' um enorme
cachimbo. apagado. Disse-me; realmente entredentes.

- O senhor vai ficar num belo hotel. O "Caminõ
Real". É onde a Liz costuma se hospedar.

- Liz?
- Sim, Liz. Liz Taylor. Grande amiga minha. Quando

chega, com ou sem o Dick, sempre me procura. Não sai
lá de casa. Adora os meus guris.

'

- E o Burt011?
- Bem, o Dick

,
é boa, gente. Tenno sempre um

"tequila" especial pra ele. Comê das minhas "tortillas".
também. Égrande cara.

'

__

- O senha! os conheceu aqui?
- Nãó: não, não. _-Conheci-os em Hollywood.'

Também já fiz a minha incurçãozinha no cinema. Fui' um
dos primeiros atares do Kazan. Elia Kazan, já ouviu
falar?

_:_ Sim, claro. Foi quem lançou o Marlon Brando, me
parece.

- Este mesmo. O Brando é padrinho do meu garoto
mais velho... Estamos chegando ao hotel, senhor Hamms.

No hotel.
- Tomei a liberdade de reservar-lhe aposentos com

aberturas para o oriente, senhor Hammms. Assim, o

senhor tem assegurados, durante o desejum, o saudável
'sol da manhã, o pipiar dos pássaros, o perfume e o

colorido 'do bosque que circunda à suite. Já são tres

h�ras. O senhor deve estar cansado da viagem. Penso que

poderia repousar até' às seis. as sete, virei buscá-lo.
Jantaremos com o Governador.

- Governador?
--' Não se preocupe. Será um jantarzinho informal. O

Ignácio é meu do peito. Combinado? Até às sete,
então?
,

- Até às sete, senhor Cortéz.
- Até às sete.

"Recebi carta da Liz. Diz que mandou o regime às favas
Vai ço,!,-er «.beber atj_Yl!:Ç}rrer"._Brando _ vem. mes qU�
vem. Vai descansar na minha casinha de campo, aqui el11
San Cristobal, um lugarejo próximo "
"Cantinflas me telefonou. Convidou-me pra festinha de
aniversário. Vamos? "

"Sa�vador cumpriu a promessa. Meu quadro chegou
ontem. "Bill, o embaixador, falou que o Nixon mandou
avisar que...

"
'

Estava realmente cansado. Às sete ainda dormia. Mas
o "tapatio

"

já estava firme. Acordou-me pelo telefone;
desculpou-se por te-lo feito; subiu ao meu aposento.
Depositou seus cento e quarenta quilos numa poltrona,
cruzou os pés sobre a mesa, levantou o fone e ligou para
o bar.

- Providenciarei uisque, senhor Hamms. É uma boa'
hora para lfm trago, não lhe parece?

- Perfeitamente - respondi, já saindo do banho.
Pra mim, aliás, uisque entra bem a qualquer hora.

- De manhã cedo, também?
- Não. De manhã, não ..
- O Salvador gosta.
- Que Salvador, senhor Cortéz?
- Dali, bolas.

Mais tarde, eu soube que o. senhor Cortéz fora
campeão de xadrez, de pingue-pongue, cem metros
rasos, corrida de saco, salto de vara, tiro ao alvo, sinuca
peteca, frescobol. E que-fundara a Academia Tapatia d�
Letras, era presidente do Sindicato dos Jornalistas e qUe
falava chines, húngaro, latim, suéco, russo, guarani. E eu

mesmo o vi comer um cacho de bananas, uma jaca e duás
melancias.

, Eu já andava cabisbaixo e pálido.
Em sua casa, na festa de minha despedida. tentei

reagir. Percebera que' o senhor Cortéz era vidrado em

futebol. E que até acendia o cachimbo quando eu falava
no Tostão, Rivelino, Pelé. Subitamente, apelei. ,

,

- Eu ainda não lhe falei, senhor Cortéz. O Pelé é meu
chapa. Não sai lá de casa. E eu, da dele. Tá ensinando o

meu guri a cabecear.

a senhor Cortéz trincou a boqueira do cachimbo.
Com dois passos subiu as escadas de mármore que levam
à parte intima da casa, desceu-a, também com dois
passos, entregou-me uma caixa azul. Cheia de fotos. Do
Salvador fazendo careta, rosto colado ao do senhor
Cortéz. Do Brando de moto, o senhor Cortéz na garupa.
Da Liz dando beijinho na cicatriz do senhor Cortéz. O
senhor .Cortéz fingindo estrangular Burton. Nixon
boxeando com o Senhor Cortéz. Cantiflas pitando no
cachimbo do senhor Cortéz, E várias do Pelé. Pelé
lavando louça, senhor Cortéz enxugando. Pelé sentado
na poltrona xadrez onde eu estava, -esposa do senhor
Cortéz ao lado. Pelé dando milho às galinhas do senhor
Cortéz. Até botando talquinho no bumbuzinho do
caçulinha do senhor Cortéz.

.

O senhor Cortéz não percebeu a minha cara/estava
atendendo um telefonema do Papa.

'
'

,

O jantar com o governador esteve ótimo. Seguro de
que eu deveria andar louco por carne, o senhor Cortéz
providenciou um lugar sob medida.

,

- O senhor está chegando dos Estados Unidos. Deve
estar até aqui de frango, não é verdade? O Ignácio e eu

. lembramos a "Churrascaria do Gaúcho " Esperamos que
esteja bem ao seu gosto.

Estava. "A Churrascaria do Gaúcho" era de um

gaúcho. De um riograndense. De chapéu de abas largas,
lenço v�rmelho ao pescoço, barbicacho, bigode e

costeletas. Bombacha e esporas.
- Como vai o nosso Brasil?

.

- Bem. .Muito bem.
- Conhece Portá Alegre?
- Muito. De vez em quando vou lá.
-r-; O Internacional vai bem, né? .

- Muito bem. O Gremio, também.
- Como está o governo do Triches?
- Não sei bem: Mas parece que vai bem.
Senti-me em casa, claro.

Durante os meus quarenta dias de Guadalajara, o

"tapatio
"

Cortéz, chupando o seu cachimbo apagado,
dizia-me, de boca quase fechada, para o pito não cair:

,Jair Francisco 11,1I;,ill ..,

Cinema
SANSÃO E DALILA (Samson and Delilah) de Cecil B.

I

De Mille. Espetáculo na linha bíblica, lançado em i951,
que agora volta às telas em reedição. Filme de grande
aceitação popular, com mais sabor de espetáculo circen
se, do que de" cinema, tem, entretanto, o aspecto de

grandiosidade -que impressiona as massas, como já ocor

reu com diversos filmes do genero. O filme volta agora
em 70 MM, o que não deixa de ser uma curiosidade e,

provavelmente, movimentará, não só a faixa do público
atual, como a saudosista. Nos papéis principais, Victor
Mature, Hedy Lammar, Angela Lansbury, Henry
Wilcoxon . e o falecido G!orge Sanders. A música de

Victor Young é bonita e de grande apelo popul� Censu

ra 5 anos, Technicolor. Cine São José: 3-7,30-10hQras.
SLEDGE,- Õ-HOMEM MARCADO (A Man 'Called"

Sledge) de Vic Morrow. O diretor deste filme, Vic Mor

row, pouca gente conhece pelo nome; começou no cíne-
,

ma como ator, fazendo estudante transviado em Semen

tes de Violencia, enfrentando Glenn Ford, de punhal na
mão. Ao que sabemos, esta é sua primeira experiencia na

direção de filmes, o que não deixa de sef surpreendente,
tratando-se de produção de Dino de, Laurentis, que; ge
ralmente usa diretores experimentados. o protagonista
James.Gamer, vem tendo uma atuação'bastante diversifi

cada no cinema e, embora um tipo bastante aproveitável
não tem sido feliz no western. Ao lado do ator, cujo
melhor momento, parece ter sido em Fugindo do Infer
no, a atriz italiana Laura Antonelli, senc!.0 que, os outros
no elenco, são americanos:Dannis Weaver, Claude Akins

e John Marley. O roteiro foi escrito pelo próprio Vic

Morrow, de parceria com Frank Kowalski; não sabemos

se o filme foi rodado na Europa ou em território ameri

cano. Fotografado em Technicolor e Techniscope. Cine
Ritz: 5-7,45-9,45 horas.

�
I

VICMORROW, o diretor de Sledge, O HÇJmem7iiarcado, ,

enfrenta Glenn Ford em Sementes de Violência.
EVA - A SENDA ·DO AMOR (The Way to Love) um
filme de produção alemã, sobre educação sexual, com

'

Renate Larsen, Ulrike Techmann e Bárbara Stanck.

Eastmancolor=Censura 18 anos. Cine Coral: 3-8-10
horas. " ,

Programa Duplo: TARZAN, O REBELDE DA SELVA,
com Ron Ely e Sam Jaffe. Eastmancolor. PAGA OU
MATAREMOS SEU FILHO, Technicolor. Cens.14 anos.
Cine Roxy: 2 e 8 horas.

'

ARISTOGATAS - desenho em longa metragem dos es

túdios de Walt Disney. Technicolor, Censura 5 anos.

Cine Jalisco: 5 e.S horas,
__ __:_

O INFERNO E PARA OS HERÓIS de Don Siegel,
com Steve McQueen, Bobby Darin e Fess Parker. Censu-
rª 10 anos. Cine Glória: 5 e 8 horas.

.

OS CASAIS, comédia italiana em 3 epsódios, com dire-

ção de Mário Monicelli, Vitório de Sica e Alberto Sordi.
No elenco: Monica Vitti e Alberto Sordi. Eastmancolor.
Censura '18 anos. Cine Rajá: 8 horas. __ ,

.

ESSE LOUCO ME FASCINA, (they Must Be Giantes)
comédia satírica de Anthony Harvey, com 'George C�, ,

Scott e Joanne Woodawrd. Technicolor-Censura 10

anos. Cine São Luiz: 8 horas. DARCI COSTA

"Biscos,
\
VAN MORRISON

Como nem tudo chega às lojas de disco de Florianópolis,
a gente vai dando as dicas de discos bons lançados
recentemente. É o caso do compacto simples, selo WB

(Continental), de Van Morrison, onde o destaque vai

para o lado A: Like a Cannonball. Uma melodia bacana,
,arcação sensacional e' um vocal agressivo e malicioso.
Tem, também, .umas paradas no acompanhamento, onde
a percussão trabalha sozinha. Não sei como é que essa

música ainda não emplacou por aqui.
No lado B, uma 'música mais calma e também da autoria
de Van Morríson, Apesar de o andamento ser mais lent�
a melodia não ficà em nada prejudicada. O título é Old

Old wooâstock:
QU�CYJONES
,Outro compacto da pesada é o de Quincy Jones,
,trazendo em suas duas faces, musicas da trilha original
do filme $ (cifrão) e que em portugues vai se chamar

<

"Ladrão Que Rouba Làdrão".
.

No lado À, urna música chamada Money Runner, com
arranjo' e condução de orquestra do próprio Quincy
Jones e, tendo-ainda à'participação do grupoDón Elliott
Voices. É o melhor lado dodisco, Por sinal; esse vocal

marca muito bem
-

a, sua participação -' curtíssima,
diga-se de passagem - em "Money Runner". E o faz,
com os seus integrantes repetindo a palavra "money",
numa rapidez impressionante e num uníssono
sensacional. Na orquestra, o clima de ação é garantido

','pela exploração muito bem feita dos metais (produzindo
•

efeitos interessantíssinios � de grande criatividade), dó'
, baixo e da percussão.'

'

No lado B, Passin' th� Huck, também de QuÍncy Jones �
com duração de 1 :30. Até agora não recebi nenhuma

informação da Continental, com relação ao lançamento
ou não, no Brasil, do álbum (também da Reprise) com.a
trilha completa do filme: Os dados que' tenho são do

álbum americano: além de Quincy Jones, as �ozes de '

(. '

Li!ful Richard e Roberta Flack, em algumas faixas.
MILTON NASCIMENTO

,No finzinho da coluna de hoje, O registro de uma coisa

sensacional que eu' estou ouvindo agora no tádio:l\Tada
Será Como Antes. E com o autor.Mílton Nascímento.Ê
faixa do melhor �P de música brasileira, no momento:

_.

�;'t"
Clube da Esquina. '

' AUGUSTO BUECHLER
• ':�f;'�

,

.,,'
'.-

,�"

,BEM,O NEG6éIO
E EU IR PESCAR QUE
o« MAIS CERTO!

\ '

o -eÓ,

._

Van Morríson tem

um vocal agressivo
e malicioso e seu compacto
com Like a Cannonball
tem uma marcaçãa sensacional,

!:_ançamento da

Continental,
em selo WB, junho.

Tv
�-l-----------

PRodRAMAÇÃO
CULTURA, CANAL '6"

TV E - 14:40; Informe
6 - 15:15; A Hora é Nossa
- i5:3Ú; O Signo da Espe
rança - 18:00; Pie e Nic -

18:40; O Preço de Um
Homem -' 18 :45; Bola em

Jogo - 19:25; Câmera 6-
19:30; Na Idade do Lobo
- 19:45; É Preciso Cantar
- 20:25; A Panter� Cor-
dê-Rosa -.21 :30; Bonanza
-- 21:35; 'Hawai 5--0
22 :45;' Cine Mistério -

23:35.

E
S
·T ':
A
D
O'

" .

I.
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. Desiênâado o mistério

que cercava

o nome do eleito
de Lourdes Catão,

que está ocasionando
o seu desquite com Álvaro.

Ele é o francês
François Gaubin-Daudet

e "aconteceu"
há quatro meses atrás,

no Rio.

,(Zury Machado I!
FoRMATURA. !
Os formandos da Faculdade de Serviço Social já remete- IIm oficio ao presidente do Poder Legislativo, para que .

ra1'a cedido o majestoso plenário, para a colação de grau:• . .

I
dos formandos de 72. .

DA ESPANHA ,

. . . . .
1

Chegando da Espanha o �mdo vestido de notva de Virgi- !
niJJ GilMarques, que esta de casamento marcado para o I
dia 20. A confecção do vestido e véu de Virginia foi do i

famosa costureiro espanhol José Tesserra. IWRW '

I

UUm namoro em foco na sociedade carioca: a linda I fi

folanda Simões e o academico Cristóvão Tavares Atheri-

,no. _

SEMINARlO'. . . _

Foi iniciado ontem, as 9 horas, no Teatro Alvaro de

earvalho, o Seminário de Diretores de Escolas do 20.

Grau. A solenidade contou com a presença do governa

dor Colombo Machado Salles e a palestra de abertura do
Seminário foi proferida pelo professorPaulo Dutra.
CURSO
As senhoras Ruth Lenzi, Nâdia Massad Dimatos, Célia

Col,lto Daux, Irene Lacerda Rosa, Ruth Mattar, Terezi

nha Gonzaga Daux, Astrid Collaço e a PrimeiraDama do

Estado, dona Dayse Werner Salles, já confirmaram pre-
-, sença no Curso de Relações Sociais, que será ministrado

pela "expert" C;istineYufon.
.

SEDEBALNEARIA
A diretoria do Clube Doze de Agosto já adquiriu o vasto

. terreno na Praia de Jurere, para a construção de sua

espetacular sede balneária.
DEBUTANTES
Maria Tereza Lenzi, Rosane Couto Daux,RejaneMattar,
Sandra Regina Garcia, Ilma Linhares, Sandra Silveira de

Soqza Meyer, Denise Szpoganicz, Maria Alice A therino. e

Eleonora Savas Fuhrmeister, também são debutantes do
Baile Branco do Centenário que, em reunião, discutiram
a r�cepção no Palácio Agronomica, no dia 28 e ojantar
do próximo dia 11, no Clube Doze de Agosto.
COUNTRY
Foi bastante movimentada a noite de sábado no Santa
catarilia Country Clube, com muita gente bonita estrean-

.

do casacos de antüope e vison.

BIBLIOTECA
A Secretaria do Governo está tratando de detalhes para a

elaboraçãq do projeto da Biblioteca Pública Estadual,
que será enviado ao Conselho Federal de Cultura, pois
dele depende a construção do ediftcio da tão esperada
biblioteca.

.

CASAMENTO
Logo mais, às 19 horas, na capela do Colégio Catarinen-
se, Dayse Dachamann e o engenheiro Mário Luiz Cunha
recebem a. benção do casamento, recebendo os cumpri
mentos no templo.
JANTAR

Rosangela Witthinnch,
depois de festejar
os seus 15 anos,

prepara-se
para o "debut",
no Baile Branco
do Centenário.

compareceu gente jovem que aqui está fazendo turismo.
JANTAR
Os senhores procuradores do Estado de Santa Catarina,
no próximo dia 22, com um elegante jantar no luxuoso
restaurante do Clube Dozede Agosto, vão homenagear o
Governador do Estado e senhora Colombo Machado
Salles.
ANIVERSÁRIO
Quem esteve de aniversano no último sábado foi o
senhor João Maria de Oliveira. Em sua residencia, o casal
Oliveira recebeu amigos para um jantar.
QUINZEANOS
Rosangela festejou. seus 15 anos com 'um jantar na

residencia de seus pais, Maria e José Witihinrich. O broto
em questão, será uma das debutantes do Baile do
Centenário do Clube Doze.
SOROPTIMISTA
Com' movimentado jantar no Santacatarina Country
Clube, foi empossada a nova ,diretoria do Clube
Soroptimista de Florianápolis, sendo presidente a

professora Jair da Silva.
VOLTANDO
Já está de regresso de sua viagem de núpcias a Bariloche,
o jovem casalMaria Beatriz e Alfeu Spada.
SEMINÁRIO

. Entre as tantas 'pessoas bo
nitas e. elegantes, que sába
do se encontravam no bar
do Santacatarina Country
Clube, com um grupo de

amigos estava o casal Ro
berto Luz, radicado em

São Paulo.
•

Pelo voo da Trans-Brasíl
viajou hoje para São Paulo,

, onde vai passar suas férias,
Eládia Kotzias,

•
Começa dia 22, em Lages,
o VIII Festival Estadual de
Teatro, que se estenderá
até o dia 27, começando
no dia 28 o Festival Sul
Brasileiro de Teatro, com a

participação de São Paulo,
Paraná, Santa Catarina e

Rio Grande do Sul.
•

O Teatro de Arena está

precisando de algumas dú
zias de táboas de pinho, 3
X 30m, para dar continua

ção aos serviços de instala

ção.

Procedente do Rio de Janeiro, desembarcou sábado no

aeroporto de Navegantes, em companhia de sud esposa, o

professor José Leme Lopes, que veio a Santa Catarina
oara proferir a palestra inicial do Seminário Psiquiátrico.
No aeroporto, o ilustre casal foi recebido pelos médicos
Hercilio Luz Costa, seu ex-aluno, Osmar Schroeder,
Antonio Santaella e Abelardo Vianna, os quais
conduziram o Presidente da Academia de Medicina e

senhora José Leme Lopes à Capital do Estado. O
Seminário foi uma promoção da Secretaria de Saúde,

_ que tem como secretário o conceituado médico

Henrique Prisco Paraiso.

INAUGURAÇÃO
Com a presença do Comandante Omar Fontana e

autoridades do EStado, logo mais, às 15 horas, no térreo
do Edificio Bahia, à rua João Pinto, la, será inaugurada
a nova agencia' da Trans-Brasil S.A. Linhas Aéreas. Às 16
horas, com um coquetel, o Comandante Omar Fontana
recepcionará convidados no Clube Doze de Agosto.

Já se encontra em férias na maravilhosa casa branca, em
Cabeçudas, o elegante casal Lucy e Cesar Ramos. No
último domingo, o casalRamos. recebeu convidados para
um jantar.
LIRA TENIS CLUBE
Festival da Juventude, domingo no Lira Tenis Clube foi
bastante movimentado. Além dos associados. também

A beleza
da jovem senhora
Carlota ,

Costa Fernandez
é assunto comentado
em sociedade.

I'

RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs. CORAL 3 - 8 - 10 Hs. JAlISCO GLORIA 5 - 8 Hs.5 .; 8 Hs .

.JAMES
GARNER

•

DENNIS
WEAVER

·

LAURA
ANTONELLI

·

CLAUDE
AKINSCINEMA

PARA
HOJE

lAMARR
MÂÍURE

. SANÕERS
lANSB'URY
WllCOXON
,.

EXIBIDO,RA
CENTROSullTPÀ�

RAJÁ' S. LUIZ 8 Hs8 Hs.

CINE ROXV fSPiiSA

jiVrEi
� � .�".

\ ��

�

2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO •
U MATAREMOS EU FILHO

Tecnlscepe Tecnicolor
.' ,

com.

MONTGOMERY FORD
FERNANDO SANCHO
TERESA GIMPERA

--

HONDO, O DESTEMIDO

com

RALPH TAEGER
'

CINE RITZ QUINTA FEIRACORAL A PARTIR DE·QUINTA FEIRA
SEAN BURV'

ANICEE ALVINA

�Yui BRYNNER
. ElI MALLACH
STEVE McQUEEN iC

. CHARfES BRoxso�f
ROBEiü VAUGHNl_.,. . ..._H_·

HORST BUCHHOLZ,
• ">;j -Óm\»'· '.�."".;" ····,,·t�,.ey

fOI UM fRRO
'(

SfRMOS
,I,. AMIGOS?

IDADE IDOIS ADOLESCENTES,
4 E 15 �NOS

�M�AIXONAM, HiOCENTEMENTE

MULHERJUIHOS COMO MARIDO E

SA
. EMPENHADOS E

NOC�fICAOOS PARA SOBREVIVEREM

IMAGI����O DIE SUA PRÓPRIA • llnlh',U"''''IBY
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A.conSelhando

Para fazer batatinhas tipo "chips", corte a batata em

rodelas bem fininhas e coloque-as em uma vasilha com

água e sal no congelador, até a hora de fritar.
•

Para dar brilho ao aluminio, é bom esfregar pedra-pomes
e azeite, ou ainda uma mistura de rum e azeite.

•
Para que a garrafa térmica fique bem fechada, ferva a

rolha antes de usá-lá.
•

As manchas de tinta de escrever nos móveis sao facil
mente removidas com um pedaço de batata crua.

•
•

O caldo de laranja azeda é excelente para temperar car-
nes.

•

Para dar brilho aos cabelos, deixe cair um jato de água
fria depois de enxaguar com água quente.

•
As flores podem ser reavivadas se forem colocadas, pelo
cabo, durante um segundo, em água quente ..

•

O feijão cozinha mais depressa se você juntar à água de

cozimento, um pouco de bicarbonato.
•

Quando cozinhar legumes, procire deixar a panela des-

tampada para que eles não percam a sua cor natural

•

•
Com clara de ovo e u� pouco de cal formando uma

pasta, você pode colar copos de cristal Essa cola é trans

parente e dá excelentes resultados.

•
Uma alimentação rica em vitamina A e o hábito de dor

mir com as pernas levantadas, apoiadas em almofadas ou
travesseiros, é ótimo para evitar celulites.

•
Carne é ótimo alimento para quem faz dieta. Especial
mente se for grelhada ou assada. Melhor ainda é o peixe
que tem metade das calorias da carne e muito mais pro
teinas. coisa indispensável para emagrecer sem perder
saúde. E que tal um bife de figado pelo menos uma vez

por semana? De todas as carnes, ê a mais n.itritiva..

Quando preparado com um minimo de gordura, o frango
(sem pele) também pode fazer parte do seu regime.

•
Estão na moda os modernos tamancos com saltos altos e

sola dupla, fechados na frente e deixando os pés livres no
.

calcanhar, mas nem por isso deixam de ser inimigos de

quem dirige carro. A sola compensada, apesar de cômoda
para caminhar, torna os pés insensiveis aos pedais, possi
bilitando ainda movimentos falsos e perigosos.

•
Aproveitando sobras de lã, você pode fazer malhas super
coloridas, que estão na moda; e usar também sobre blu

sas de algodão.

Lã Fina & Blazer

..

Sobre vestido simples
de lã fina,

um blazer em cor

contrastante.
O blazer tem cortes
na altura do busto,

até a barra.
Dois bolsos

enviesados com botões.

Toda a. cidade na GINKADOZE..

Pronta para repetir, em dobro, o sucesso do ano

passado, a Ginkadoze, ginkana que inicia a parte mais
movimentada das comemorações do Centenário do
Clube Doze de Agosto, está mexendo com todo mundo,
na organização de equipes e seus componentes. A

exemplo do que sucedeu em 1971, a Ginkadoze terá,
além das provas de cultura geral, história e esporte, a

reconstituição de trajes e hábitos da época da fundação
do Clube.

sobre os costumes e hábÚos de tempos passados; dos
salamaleques, do comportamento, enfim, de tudo o que
a nossa geração atual desconhece.

,

A fim de' que nada seja esquecido; detalhe algum seja
posto de lado, verdadeiras bibliotecas sobre a história de
Santa Catarina estão sendo formadas por equipes que
reúnem desde os representantes da primeira infancia, até
às bisavós que tem quase a mesma idade do Clube.

Também os carros não foram esquecidos. "Fuscas"
estão virando carruagens de época, com cortininhas e

lanternas e mil outras bossas imaginadas pelos jovens,
vão fazer com que O desfile se constitua numa espécie de
outro carnaval fora da época.

As fotos são do ano passado, quando os trajes eram

apresentados perante a comissão julgadora, no salão do
Clube Doze, depois de desfilarem pelas principais ruas da
Cidade.

.

As inscrições para a Ginkadoze serão encerradas
amanhã e, quem quiser, ainda tem tempo, para constituir
uma equipe, ainda que seja só para se divertir.

Há um mes, aproximadamente" que, quem quer que
possua algum traje de época, cartolas, chapéus, pince-nez
ou sapatos, não tem mais sossego � está sempre sendo

procurado por alguma equipe. Baús e arcas já foram
vasculhadas e não sobrou uma mantilha, uma flor ou·um
lenço que ainda não tenha sido distribuída e utilizada

para a formação de um traje completo, que possa
conseguir mais pontos perante li comissão julgadora.

As pessoas mais idosas da Cidade também estão sendo
furiosamente procuradas: as equipes querem "dicas" .

.Marisa Ralh08

PEIXES - Você estará bem'
fluenciado, hoje, mas não a

�_ti�;::::�t
se da sua boa estrela. ronhl\

'JII......IoI.'� ii em ordem seus pensaméntosl
'tente realizar alguma coisap&
sitiva. Não tenha receios- (lO!
Malte lhe dará coragem, m

mo em 'questões amorosas.

ÁRIES - Apesar de Marte
zer sempre violência, cora
e otimismo, seu dia será d
melhores, pois você nasceu
a influência desse astro.

TOURO - O dia será tambi
favorável aos. nativos de T
ro, _em todos os aspectos, e
voce quiser um dia felicíssim
deverá pensar positivamenll
ser mais arrojado. Bom
amor e �s viagens.

GÊMEOS - Não adie os pro'
tos que está pensando, rei
zar. Ponha-os em prática d
xando de lado a hesiiaçã�. r
care de frente todas as si
ções que surgirem e reSOlva .

sem medo. Dia positivo p
tomar atitudes decisivas.

CÂNCER - Marte não o e

rá favorecendo e, por esse m

tivo, você deverá tomar cui
do com as coisas que falar.
guma coisa impensada qued
ser poderá lhe acarretar di
bores.

LEÃO - Os fluxos de M
favorecem seus interesses
nanceiros e o inclina a man

dirigir e organizar. Tudo ne
dia poderá lhe sair mararl
samente bem, inclusive os

suntos de .amor e as ques!'
de amizades em geral.

VIRGEM - Deixe seus inte
ses amorosos para serem r

vidos em outra ocasião p
hoje o dia estará um pouco
gativo para essa questão.
entanto, terá boas oportuni
des de negociar terras, casas,

propriedades em geral.

LIBRA - Hoje você recebe
boas influências astrais, pode
do atingir muitos dos seus o

jetivos financeiros, comerei
e também, amorosos..

ESCORPIÃO - O período
manhã será um tanto neun

mas o da tarde será dos melli
res. Tudo o que vier a· acon

cer hoje, trará resultados ben
fícos no futuro.

SAGITÁRIO - Aproveite a

máximo este dia, pois será I

vorável em todos os setores

vida humana, pois Marte, q
influi favoravelmente na te

-feira, é planeta que benefia
a triplicidade Aries-Leão-S
tário.

CAPRICÓRNIO
grandes coisas neste dia, q
estará em fase negativa. M
também não se deixe levar
lo pessim smo. Bastará 'que
teja preparado e prevenido p
ra anular, pelo mínimo e

parte, a negatividade pressa'
da.

AQUÁRIO - Você está
ótimos fluxos zodiacais. Nes

terça-feira seu êxito será ain

maior se é mecânico, dentij
ou militar, tendo também U

dia propício em outros sei

res.

MALHAS -FINAS

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 43Ó�

�
�. CONS. MAFRA. 47 '. FONE 4302

R. CON�. MAFRA. 47· FONE 4302

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

CAMA

MESA

BANH�
Os melhores

preços.
-

.

Use o' crediáriO'
-

Aos sábados
atendemos

. até às 18 hbra,s.
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Há dois meses a revista "'Time" publicou uma capa sobre o problema

(para os EUA) da crescente importação de manufaturados. Ilustrando a
...

matéria, uma charge de um americano usando produtos importados mos

trava nos seus pés a etiqueta atada ao sapato: Made in Brazil .

chegar a US $ 60 milhões

(cr$ 360 milhões). Isto

quer dizer que os sapatei
ros do Vale dos Sinos vão

vender. Cr$ 180 milhões

em calçados para o exte

rior, pois são responsáveis
por 50% das exportações.
O VALE POBRE

Quando os imigrantes
alemães. chegaram ao Rio

Grande do Sul no inícios

do século passado, preten
diam dedicar-se à agricul
tura, Jamais imaginariam
que 100 anos depois o Va

le dos Sinos pudesse trans

formar-se num grande cen

tro industrial, com possibi
lidades de ser, dentro de

alguns anos, o maior ex

portador de calçados do

mundo.

O Vale dos Sinos é

composto, economicamen
te, de 12 municípios, al

guns. dos quais integrantes
do Grande Porto Alegre.
Tem aproximadamente
300 mil habitantes dos

quais cerca de 25 mil tra

balham nas indústrias de

couro e calçados.
Até fins de 1968, a po

pulação do Vale estava

acostumada a crises econô

micas cíclicas, que sempre

agravavam o problema do

desemprego. O mercado

nacional já não absorvia a

produção de Novo Ham

burgo e das outras cidades)
e as indústrias tinham uma

capacidade ociosa de 40%,
em média.

O resultado foi o au

mento do êxodo rural e o·

fechamento ou falência de

dezenas de fábricas, embo
ra a produção de calçados
tivesse aumentado 10% em

1969.

Há 10 anos, entretanto,
alguns industriais já esta

vam tentando um novo ca

minho: a exportação. Mas

diversos _problem� de or

dem economíca, técnica e

até política impediam a

efetivaçao dos negócios.
No fim de 1969. o Vale

dos Sinos já haviam expor

tado, entre pedidos experi
mentais e pequenos negó
cios mas de 205 mil pares
de calçados, que renderam

quase Cr$ 2 milhões. Em

70, as exportaçoes aumen

taram em mais de mil por
cento, com a remessa de

:2,221 milhoes de pares pa-
. ra os Estados Unidos e ou

tros países representando
Cr$ 2l.i42.315 00 em di

visas.

O VALE RICO

Daí em diante houve a

transformação. Os proble
mas do mercado de traba

lho cessaram As exporta
çoes continuaram com tal

intensidade que somente

nos primeiros meses do

ano passado já haviam sido

comercializados mais de

58% do total exportado
em 70.

Olhado atualmente co

mo uma espécie de paraíso
(um vale rico com sinos to-

cando) pelos habitantes de
.

.outras regioes menos privi
legiadas o Vale dos Sinos
têm três preocupaçoes
principais: o preparo da
mão de obra especializada,
a venda de couro no mer

cado externo (que preju
dica a indústria) e a súbita
descoberta de que os calça
dos podem conseguir pre
ços melhores lá fora.

O problema da mao-de

obra é solucionada com di

versos cursos rapidos e in

_teI!���._dªdos à-noite nas

próprias fábricas, para o

ensino do corte, costura,
chanframento e outros. Há .

também escolas de nível

colegial: a Escola Técnica

de Curtimento de Estância

Velha, única do gênero na

Aniérica Latina, e a Escola

Técnica de Calçado, junto
às Faculdades de Novo

Hamburgo.
A média de remunera

ção dos sapateiros é um

pouco superior ao salário

mínimo, mas sua renda fa

miliar, de modo geral, po
de ser considerada razoável

pois não são raros os casos

em que a mulher do operá
rio também trabalha na in

dústria, em tarefas mais le

ves como a costura e o aca

bamento.

Também o menor con

trib .i
.

para a renda fami

liar. Estimativas extra-ofi

ciais indicam que o índice

·demenores entre-õsop�ci
rios do calçado é de 20%.

o Mundo
" i

I

I\ ..

com I
o Brasil !

i

nos:
i

I
I J

, I
-. pesl

A China Popular com

pra aviões nos Estados

Unidos; os sapareítos do

Vale dos Sinos, Rio Gran

de do Sul, alargam um riso

contente. Se alguém achar

estranho, dizendo que uma

coisa não tem nada com a

outra, pode saber que está .

enganado: assim como se

abre para a indústria aero

náutica americana, o mer

cado chinês 'pode se abrir

para os, sapatos brasileiros.

E n� há dúvida de que

é um mercado grande: há
informações de que os chi

neses falam numa gigantes
ca encomenda de 500 mi

lhões de pares de sapatos.
Pode ser que tudo não

passe de boatos, pois se a

notícia for confirmada fa

bricantes gaúchos ficariam

em posição difícil, pois
não teriam capacidade pa

ra produzir tantos calça-·
dos. Mas assim mesmo eles

Sapatos do Brasil: cosmopolitas

têm motivos para manter o

riso contente: as exporta
ções brasileiras no setor

devem aumentar, este ano,

mais de 100%.

Segundo o Ministro da

Indústria e Comércio, Mar
cus Vinícius Pratini de Mo

raes, as vendas externas,

que ano passado foram de

US$ 29 milhões (Cr$ 174

milhões), este ano deverão

Segundo o Diretor-Execu

tivo da Fenac, Gilberto
. Mosmann, o menor é o ti

po de operário ideal para :

esta espécie de indústria,
por causa das muitas ativi

dades leves que precisam
ser cumpridas".

Erv muitos casos, o me

nor ganha o salário míni

mo integral, dependendo
apenas de sua produção,
que geralmente é a mesma

de um trabalhador adulto.

A febre da exportação
está produzindo um resul

tado paralelo importante
para o Vale: várias indús

trias estão sendo atraídas,
principalmente de produ
tos químicos - antes im

portados de outros países
- provocando a ampliação
e diversificação do merca-

do de trabalho. ..,

O VALE PRESENTE

Depois do Vale dos Si-
.

nos, com sua presença de

50% no comércio interna

ciopal dos sapatos brasilei

ros, a principal região ex

portadora é a de Franca,
São Paulo. ORio tem uma

participação de cerca de

10% nesse comércio, gra

ças, prirícipalmente, à fá

brica DNB. Aliás, o merca-

contra qualquer ameaça de

falta de matéria prima, de
vido à isenção do Imposto
de Importação para vários

tipos de couro e também à

proibição da ·exportação
de couro cru.

Marc .s Vinícius Pratini

de Moraes acha que, para
os próximos anos, as possi
bilidades do mercado ex

terno .são melhores ainda,
Assim como o Brasil e a

Argentina já fizeram, os

Estados Unidos e a Índia
também vão proibir a ex- I

portação de couro, no

mais tardar a partir do ano

que vem.

Com isto, a Hilia e a

Espanha, grandes concor

rentes do Brasil, terão falta

de matéria prima, o que
obrigará seus fregueses a

importar os calçados brasi
leiros.

Além disso, a produção
. de calçados melhora em

seus aspectos tecnológicos.
Um Centro de Pesquisas de
Couro, sob a forma de fun

dação, será criado no Rio

Grande do Sul, e já propôs
três projetos ao Ministério

da Indústria e Comércio: o

aproveitamento industrial

do eucalipto, para produ-
do carioca tem sido invadi- ção de taninos, a verifica

do de tal maneira pelos ção das qualidades da sola

calçados do Vale dós Sinos em termos de competiçãq
que várias fábricas falirarn.: .

com o produto sintético e

Segundo o Ministro da o levantamento da estrutu

Indústria e Comércio, a ve- ra das propriedades de ma

locidade do aumento das . térias primas das várias ra-
- ---

-----_ -----

exportações está garantida ças bovinas.

• •

a sUle,ra

faz parte
do jogo

Quanto mais profundo for o banhado e mais pantano
so o terreno, maior será a glória de uma vitória. Os ho

mens do grupo Motocross se consideram membros de

uma elite e são admirados pelas suas prodigiosas evolu

ções sobre a lama e seu magnético poder sobre máquinas
potentes, tão heróicas quanto seus cond.... tores. Depois
de suas batalhas de lama eles se sentem reconfortados e

se chamam, uns aos outros, por nomes esotéricos e espé
ciais, como "o louro"; "o silencioso", e "o tártaro'
,

cognomes privativos de .um diminuto "clube de heróis".

Os pilotos do Motocross às vezes têm que lutar real
mente em condições que superam os limites da imagina
ção. Entre S. Vitale e Baganza, lia província italiana de

Parm.., realizaram-se as últimas provas dessa singular
competição, em <;lue não faltaram os obstáculos mais pe
nosos, como banhados tão profundos que em alguns
pontos era possível afogar-se neles.

Nestas condições, as máquinas de 250 cc-hão tinham

mais condições de funcionar e precisaram ser puxadas
por cordas. (Is homens, entretanto, não se queixaram,
antes pelo contrário. São justamente locais assim que sao

procurados com todo o empenho. Eles querem vencer

em condições próximas do impossível. E os trechos aci

dentados, cheios de banhados, lamaçais e riachos sao tão

importantes como os trechos de subidas íngremes e des

cidas com inclinações de até SO graus.
Presos durante a semana no� seus locais de trabalho -

comportados escritórios e fábricas automatizadas - os

heróis do Motocross aproveitam os fins-de-semana para
darem vazão as energias acumuladas. Enquanto durante a

semana se exige deles limpeza e civilidade, no domingo
eles arquivam essas exigências sociais, transformando-se
em lamacentos domadores Q,e loucas e estridentes máqui
nas.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A virgindade é um assunto

qu� vem despertando não
só a sua curiosidade

como a dos psicólogos,
so cíólogos e estudiosos

em geral. - Será ela algo
imprescindível para manter a boa

reputação das moças? --- é o

que todos perguntam, ao longo
dos anos, com a mesma ansiedade.

Estatísticas realizadas no
Instituto Médico-Legal do Rio

provam que o problema contin .a
.

insolúvel, pois somente no ano

de 1969, cerca de 1.064 moças
'

compareceram para exame de

Corpo Delito, para atestar a

virgindade. Em 1970; 1.055 foram
examinadas, subindo este número

em 1971, para 1.238. Enquanto isso,
no Juizado de Menores do Rio,

duas a tres jovens são

apresentadas, por dia, como
vítimas de defloramento. Não há
dúvida de que a preocupação com

.

a virgindade-ainda existe.
Entre os palestinos, há tempos

atrás, vigorava o rigoroso {?receito
familiar de quardar a virgindade
das moças até o casamento, pois
os pais receavam não receber o
mahar (pagamento pela compra
das filhas como esposas). Entre,
os bárbaros germanos, a mulher
se casava virgem com o homem
escolhido, e só podia se casar

uma vez. Também entre os povos
árabes a virgindade era

considerada condição essencial

para o casamento. O marido, após
a noite de núpcias, levava li roupa

de cama manchada de sangue
aos pais da moça,

agradecendo-lhes pelo fato de
terem-na mantido "pura". Esse
costume ainda perdura até os

nossos dias, em diversos países
.

árabes e na Itália.
Segundo os psicólogos, as pessoas

sofrem a pressão de uma
sociedade, onde o sexo passou a

ocupar lugar de destaque.
Dependendo do meio social e da

época, a virgindade tem maior ou

.menor importancia. Em certos

países do Oriente, não faz muito
tempo, um pai tinha o direito

de matar sua filha, se descobrisse
que ela não tinha guardado a

virgindade para o marido. Matar
era considerado menos desonroso

para a família, do que entregar
uma filha não virgem para o

marido. O homem podia também,
.

em determinados lugares,
repudiar sua esposa se tivesse

suspeitas quanto à integridade
de seu hímen. Já no Tibé,

observa-se uma titude

completamente oposta, em relação
à virgindade. Nenhum homem
queria casar com uma virgem,

porque achava que ela ainda não
sabia amar. As matronas do

.

povoado costumavam entregar as
filhas donzelas aos estrangeiros,
que por ali apareciam, para que
fossem iniciadas. E, na China

antiga, as babás costumavam.
introduzir o dedo na vagina da
criança do sexo feminino, para
asseá-la e abrir-lhe o conduto

vaginal. Entre os índios
brasileiros, a maior parte das tribos
não cogitava da virgindade, e não
tinha preferencia pelas virgens.
O atual Código Penal Brasileiro

.

condena à pena de reclusão de
dois a quatro anos, o rapaz que

seduzir mulher virgem com menos

de 18 anos e mais de quatorze.
Aceita também a anulação de

casamento quando a ausencia de
virgindade da mulher era

desconhecida pelo marido,
antes do casamento.

Os psicólogos afirmam que as

relações sexuais acompanham um

processo natural de namoro e

intimidade e que, se o casal
possui um razoável equilíbrio
emocional, afinidades sociais e

culturais, dificilmente haverá como

consequencia um distúrbio
psíquico. O distúrbio psíquico

só seria provocado pela
pré-existencia de instabilidade

emocional na jovem, e não pelo
fato dela haver mantido relações

sexuais antes do casamento.
Isto significa que tudo vai depender

do amadurecimento emocional,
o que comprova que não está

certa a teoria de muitas meninas,
qua após perderem a virgindade,
consideram-se automaticamente
maduras. A vida sexual implica

A menopausa masculina

I
I!

III

tos, suores, calafrios, ton
turas e palpitações.
PAI AOS 80

Estas explosões ternpe
ramentais são o resultado
de mudanças nas glândulas
sexuais, como acontece
com mulheres na meno

pausa. Mas enquanto a mo

nopausa é, comparativa
mente, um súbito fecha
mento dos ovários e do
hormônio estrógeno que
eles secretam, a menopau
sa masculina é o começo
de uma longa diminuição
das atividades dos testícu
los.

Mas a produção de hor
mônio sexual dessas glân-'
dulas masculinas não para,
é apenas reduzida. A� mu

lheres velhas nunca se tor-

O homem de meia-ida
de, como a mulher, passa
por significativas mudan

ças corporais que podem
afetar não somente sua vi
da amorosa como seu esti
lo de vida.
Alguns homens de

meia-idade têm sintomas
idênticos experimentados
por mulheres na menopau
sa. Tornam-se izritadiços,
impacientes, têm súbitas e

inexplicáveis mudanças de
atitude e ficam tão tristes

f que podem mesmo chorar
I
em certas ocasiões. Achani

.

difícil concentrar-se ou

,lembrar das cQ.isl!s,. e têm
dificultade em dormir.

Alguns outros, ainda, se
'queixam, como o fazem as

mulheres, de arrebatamen-

O XN Congresso Inter
nacional de Hematologia,
que se realizará de 16 a 21
deste mes, no recém inau
gurado Palácio das Con

vençoes no Parque
Anhembi, deverá se consti
tuir no mais importante
acontecimento do calendá
rio médico deste ano, em
todo o mundo. A partici
pação será do mais alto
nível, com representantes
das mais conceituadas ins

tituições dos Estados Uni
dos e da Europa, além. de
outros países já bastante
desenvolvidos no campo
da pesquisá hematológica,

Trata-se de pesquisado
res, com destaque interna
cional. Apresentarão im

portantes trabalhos e estu
dos em quase todos os

cam os da medicina bio-

química, vírologla e imu
nologia, constituindo-se
numa oportunidade que
não se repitirá tão cedo no
nosso país, tanto para
aprendizado como para
convívio e intercâmbio.
OS TRABALHOS

Serão apresentadas 120
conferências por convida
dos especiais, selecionados f

em diversos' países conside
rando-se a expressão de
seus trabalhos para o de
senvolvimento da ciência
médica em benefício do
homem. Estarão presentes
44 especialistas dos Esta
dos Unidos, 15 da Alema
nha, 7 do Japão, 7 da Itá
lia, 7 da França, além de
outros da Inglaterra, Sué
cia , Venezuela, Canadá,
Austria, Israel, Portugal,
Grécia e Suí a entre ou-

1 - Você casaria com uma moça que não fosse

virgem? Por que não? Em Portugal. a ausência da
membrana himenal anula o casamento. No México
é assim, se o filho nasce antes de decorridos nove

meses após o casamento, este casamento é anulado.

2 Masters e Johnson, em pesquisas práticas
verificaram que homens aos 80 anos d.: idade ainda
podem ser pais. Mas, não são todos.' A próstata é
um dos problemas.

J Desde domingo, estão reunidos em Congres
so, em Sao Paulo, OS maiores h .matoloqistas das
Américas e da Europa. Durante o Congresso serão

apresentadas nada menos d que 120 çonferências.

A virgindad@
em debate

num amadurecimento, que na

maioria das vezes se virá na idade
adulta e não poderá ser

compreendida de uma hora para
outra pela adolescente.

O comportamento dos pais, em
relação ao sexo, também é de

.

muita importancia no

estabelecimento da atitude da

moça a respeito de relações
pré-matrimoniais. "Se esta atitude
foi doentia, a moça procurará o

sexo de maneira errada e seus

paisnada poderão fazer", diz o

educador ingles Neill, no livro
Liberdade SemMedo.

O Dr. Jean Claude Nahoum,
docente de Oinecología, explicou
que, do ponto de vista organico,

não haverá nenhum problema com

a menina da fase pós-púbere
(um ou dois anos depois de sua

primeira regra) que mantenha
relações sexuais normais. Segundo
o Dr. Nahoum, "o importante é o

estado emocional, que nunca está
amadurecido o suficiente para

levá-las a encarar a relação sexual
como uma fase normal de seu

desenvolvimento. Se destas

relações resultar uma gravidez,
ela certamente será problemática,

tanto do ponto de vista físico
(enjoos, desmaios), como também

do emocional. O parto,
provavelmente será complicado, e,

na maioria dos casos, uma
cesariana se fará necessária".
Além disso, as garotas da fase ',

pós-púbere constumam encarar o

acontecimento de maneira
traumática, tendo geralmente

lesões de reto e-bexiga,
hemorragias ou mesmo rupturas.

Nem todas as meninas dão a

mesma importancia à virgindade ..

Para algumas, ela é um valor a
ser guardado, enquanto para

outras, é um peso a ser jogado
fora. Entretanto, a opinião mais

comum entre elas é a de que,
para um casamento bem sucedido,

é necessário um mínimo de

experiencias pré-matrimoniais.
Algumas preferem manter-se

virgens, apenas por medo de

enfrentar a sexualidade, ou mesmo

porque "a única pessoa" com
quem elas manteriam relações

sexuais está disponível.

Muitas só admitem as relações
com uma só pessoa, já definitiva,

após o casamento.
Entre os rapazes, a importancia
da virgindade nas meninas com
que convivem varia de acordo

com o tipo de condicionamento
familiar que tenham recebido.

Alguns preferem ser "o primeiro",
quando se trata da própria noiva;

enquanto outros acham que é
exatamente com a noiva que
não devem manter relações

sexuais. Estas idéias e conceitos
variam muito de homem para

homem, pois pode-se encontrar
grande número dos que realmente

não dão valor à mulher pela
integridade de seu hímen, e sim
pelo que ela representa como

pessoahumana: "Conheço virgens
absolutamente semmoral!"

O certo é que a permissão para a

relação sexual entre jovens de
sexos diferentes, antes do

casamento, vem se acentuando na

maioria dos países desenvolvidos,
onde, em consequencia, uma
menina "experiente" não vale

menos -do que uma virgem,
e vice-versa.

nam mães, mas homens
ainda podem se tornar pais
aos 80 e aos 90 anos. Ain
da assim, a meia-idade fre

quentemente significa que
a atividade sexual do ho
mem está diminuindo.'

Os pesquisadores se

xuais Drs. W.H. Masters e

Virginia Johnson apuraram
que

'

a incidência de inade
quação sexual no macho
humano aumenta depois
dos 50 anos.' Mas acres
centaram: "Se tiver havido
um padrão marital bem
aj ustado, de frequentes
contatos sexuais, eles usu

almente continuam sendo
mantidos 'por homens sa

dios."
Salientam ainda que os

maridos que amam suas

tros.

Serão ainda apresenta
dos 642 trabalhos científi
cos de autores considera
dos -profundos conhecedo
res do assunto. Segundo o

dr. Michel Jamra, presiden
te do Congresso, vários as

pectos novos em hemato
logia serão revelados du
rante o encontro, contri
buindo para o aprimora
mento e atualização dos
conhecimentos dos nossos

especialistas.
ALGUNS DOS TRABA
LHOS

Os trabalhos no XIV

Congresso Internacional de
Hematologia serão dividi
dos em três áreas: confe
rências clínicas, sessões

plenafias e comunicações
científicas. Na primeira

mulheres - que têm bons'

ajustamentos emocionais e

sexuais com elas, que não
chegam ao ·leito conjugal
fatigados,' preocupados a

respeito de negócios ou al
coolizados

.

- . podem conti
nuar com vigorosa ativida-

• de sexual.
úLCERA É COMUM

A principal moléstia in
testinal do homem de
meia-idade é a úlcera, duas
vezes mais comum que nas

mulheres de meia-idade.
Os homens que traabalham
em escritórios, segundo os

estudos, têm mais probali
dade de adquirir úlceras do
que seus patrões ou os

operários. As próprias esta
tísticas são um comentário
sobre as tensões que a so

ciedade exerce sobre os

homens, e' mostram a ne

cessidade de se reservar

tempo para descanso e di
versão todos os dias.

A úlcera é apenas o pre
ço que os homens pagam
por não extravasarem' as
tensões que se manifestam
de maneira especialmente
séria em trabalhos sedentá
rios .. Ainda mais séria, po
de ser a deterioração do
coração e do sistema circu
'latório. As moléstias das
coronárias não são somen

te mais comuns no homem
de meia-idade, como têm
probalidade de serem mais
severas. Nas idades de 45 a

49 anos, seis' vezes mais
homens do que mulheres
sofrem dessas moléstias.

O colesterol, a. gordura
no sangue que entope as

artérias e provoca ataques
de coração', inicia mais em'

homens até 1950, quando
as mulheres os igualaram.
Além disso, a má circula
ção' diminui a capacidade

área destacam-se, entre ou

tros, diversos trabalhos: I}
Leucemia Humana, Acidos
Nucléicos e Virus - E. E.
Polli, da Itália, 2) Reco
nhecimento, Diagnóstico e

Tratamento das Síndromas
de Hipercoagulabilidade -

J. L. Tullis, dos Estados
Un idos , 3) Tratamento
Clínico de Hemofilia - G.
I. C. Ingram, da Inglaterra;
4) Imunoterapia na Leuce
mia Aguda -- D. Crowther,
da Inglaterra.

N as sessões plenárias
. podemos citar: 1) Anemias
Nutricionais - coordena
ção de C, Finch, dos Esta
dos Unidos, M. Layrisse,
da Venezuela e J. B. Chat
terjea, da India; 2) Coagu
lação e Coagulopatias -

com K.M Brinkhous, dos

de ouvir e origina molés
tias das gengivas.

Especialmente na meia

idade, os exercícios e o re

pouso regulares, a manu

tenção do peso e da presão
sanguínea em nível baixo',
o abandono do cigarro e

uma dieta de gorduras me
nos saturadas evitam o pe
rigo da maioria das mOlés-iltias de coração.

A PRÓSTATA

Felizmente, não muitos
homens sofrem de câncer
da próstata, mas o cresci
mento exagerado desse ór

gão, ou prostatismo,é tão
comum entre os homens
de meia-idade como a ca

xumba nas crianças.
A próstata, de tama

nho, forma a cor de uma

castanha,
.

é uma glândula
que envolve parte da bexi
ga onde ela se liga à uretra.
Por alguma razão ainda
desconhecida, a próstata se

amplia na maioria dos ho
mens de meia-idade. E as

sim fazendo, pode compri
mir a parte da uretra que
ela rodeia. Isto. significa
que é exigida mais força
para esvaziar a bexiga. As
vezes, essa força pode ser

transmitida até os rins e

produzir sérias c»mplica
ções, Com o alargamento
da uretra vem a necessida
de frequente de urinar e a

incapacidade de reter a uri
na durante toda a noite.

Para os 20% dos ho
mens de meia-idade, com'

problemas de próstata dila

tadas, a cirurgia é a solu

ção. Geralmente, quanto
mais cedo a dilatação da

próstata for descoberta,
mais simples é a cirurgia-.

Estados Unidos e M. .Vers

traete, da Bélgica; 3) Leu
cernia - com J. Bernard,'
da França, E. Frei III dos
Estados Unidos e S. Kill
mann, da Dinamarca; 4)
Imunopatologia, com J.

Dausset, da França, M. Se
ligrnan, da França e H. J.
Muller=Eberhard, dos Es
tados Unidos..

E, nas comunicações ci
e n tífícas: 1) Colheita e

Transfusão de Leucocítos, .

E. J. Freireieh; 2) Novas
Possibilidades e Situação
Presente 40 Transplante da
Medula Ossea, G. Mathé,
da França; 3) Controle do

Sangramento em Cirurgia
Cardíaca Com Inibição Lo
cal de Fibrinolise pelo
AMCA M. Pavlovsky, da

Argentina,

A virgindade e a lei

\

Um conhecido advoga-
do brasileiro acredita que,
nos dias de hoje, ninguém
casa colocando em primei
ro plano a virgindade "da

mulher escolhida. Uma

simples membrana não se

rá colocada numa posição
.

de fiel para a estabilidade
de um casamento. A inte

gridade himenal não vai

atestar a honestidade da

esposa e será de lamentar

que o amor, capaz de levar
dois a Uma união de hori
zontes muito mais amplos,
fique condicionado a uma

menbrana intacta. O con

ceito de honra, atualmen
te, é muito mais amplo e

não se situa em determina
da parte do organismo hu
mano. Podemos encontrar
muitas virgens desonradas,
cujo comportamento ante

rior, desconhecido do ma

rido, possa autorizar a anu

lação de casamentos. A no

ção de honra não pode ser

encarada exclusivamente
sob o aspecto anatômico.

Mas, apesar dessa evolução
toda, em Portugal, a falta
de virgindade ao tempo do

casamento autoriza a sua

Hematologia em Congresso

anulação, e, no Méxi .0, dá

anulação o nascimento de
filho concebido antes do
casamento. Entre nós,
também dá anulação do

.

casamento a ausência da

virgindade, desde que igno
rada pelo marido.

vel imaturidade psíquica
destas meninas no que diz

respeito a sexo, o que é di:
fícil nos tempos atuais. E
raro alguém nos dias de

hoje aproveitar-se da rnu

lher ingênua, dada a carên·
cia de ingen.iidade, isto di·
ante dGS modernos meiOS
de comunicação. De qual'
quer forma a lei está com a

mulher mais uma vez, afiro
mando que .ela é o sujeito
passivo de estupro (utiliZa
çao do corpo dá mulher
virgem, ou' já deflorada,
sem seu consentimento-s
contra sua c vontade) não
havendo a exigência da có

pula completa ou normal.
É importante saber que a

resistência não se limitará
a um simples não quero. A
mulher precisa ser séria, e

persistente do primeiro ad
último momento".

,

Hoje em dia, não seria
absurdo inverter-se a posi
ção do homem, passando
ele a agente passivo da se

dução. O desenvolvimento
da mulher, sob todos os as

pec t os, colocou-a
-

numa

posição quase que opcio
nal no que se refere ao se

xo. Está o homem passan
do por uma fase de des

masculinízação através dos

imperativos da vida moder
na e a mulher assumindo

posições agressivas em to

dos os setores, inclusive o

sexual, e que o homem es

tá aceitando pela lei do
menor esforço. Mas, en

quanto as outras leis não
se modificam, saibam que
em caso de sedução, o su

jeito passivo é a mulher

virgem, maior de quatorze
e menor de dezoito anos.

Leva-se em conta a possí-

"No' caso de estupro,
ou de sedução, o culpado
terá que cumprir uma pen�
de reclusão, que no primeI'
ro caso vai de três a oito

'anos, e no 'segundo, de

dois a quatro anos, depeno
dendo dos agravantes:',Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sinceramente, eu não gostaria de estar na pele dOi
dirigentes do Botafogo. Começaram a temporada prome
tendo cobras e lagartos, o técnico Tim disse que era

"uma covardia dirigir o time do Botafogo ", e até agora

nãda. \

O clube perdeu Zagalo, Chirol Afonsinho, Plrulo Cé

sar e outros menos votados. Aliás, alguns desses menos

votados ajudaram o Flamengo na vitória de domingo no

Maracanã. E quem o Botafogo trouxe?

Fischer, a quem todos fazem restrições quanto à velo

cidade e o preço que custou, Rildo, visivelmente em fim
de carreira, Dorinho, que conheço de ver jogar no sul e

que é um jogador habilidoso mas que precisa ganhar fôle
go para correr 90 minutos. Ah! ia-me esquecendo, ga
nhou um treinador que joga com seus botões e fala pelos
cotovelos.

Isso sem falar na perda de dinheiro com a multa resci

sória de Zagalo e a saida de Afonsinho como passe livre
Parece que o Botafogo voltou aos velhos tempos de eter

no perdedor, e o que é pior de mau perdedor, se lem

brar-mos as agressões que se sucederam em alguns dos
.

,

seus Jogos. ,

É claro que apareceram Wende I Osmar e até Queirós,
todos gentem que prometem vir a ser estrela de primeira
grandezq. Mas isso é o minimo que se espera: de um time

que sempre revelou gente de suas divisões inferiores.
Não sei não, mas se a torcida resolver cobrar da atual

administração do Botafogo o que realmente foi feito em

seu time de futebol vai ser preciso muita dialética para
explicar esse amontoado de fracassos.

Passado o descanso da Taça Independência, parece
que só agora o Mário Travaglini - técnico - se deu conta
do abacaxi que lhe deram para descascar No bem bom
do descanso, ele até estava animado, dizendo que o Vas
co levava geito e seria um sério candidato quando Tostao
voltasse e o time tornasse a disputar o campeonato:

Depois do jogo de sábado sua opinião deve ter muda
do um pouco. Deve ter descoberto que existem Jogado
res que fazem treinos excelentes e na hora de jogar ficam
até amedrontados. Outros tem pouco O! nenhum fute
bol valendo-se muito mais do corpo do adversário do que
da bola para exercer sua profissão. .

Não se pode tirar os meritos do São Cristóvão, mas
não se pode deixar de criticar o Vasco no momento em

que sai de campo com um empate graças a um gol feito
em gritante impedimento.

Se Gerson continuar jogando tàl como fez contra o

América, limitando-se a gritar ao invés de procurar jogo,
I os jogadores querem colocar em campo aquele cara que
faz o anúncio da Antártica, para que na segunda reclama
ção ele feche o olho e faça a pergunta: "Nós viemos aqui
para jogar ou para conversar? "

BOLAS DE PRIMEIRA - Todo mundo falando de Za
natta - A maior figura em campo - e uma boa parte
esquecendo de Arilson, que' também vem de recuperaçao
e fez uma partida excepcional III Alias, em matéria de .

apatia, igual fi Gerson só o extrema Zequinha inteira
mente alheio ao bom jogo de domingo';II o time do
Vasco está impressionado com a elegância de Tostao. e a

maioria anda querendo copiar-lhe a maneira de vestir.
Que tal copiar a maneira de iagar? IIi O Inter venceu

bem apesar de o Grêmio ter colocado o time do Aimoré
em unia concentração com todo o conforto Alias ao ver

seus jogadores comendo bem e dormindo em camas ma-

.

das, o técnico do Aimoré estava temeroso que eles en

gordassem uns qsilinhos. III E por falar em Inter final
mente Scala provou que é um craque, dando-nos uma

exibição primorosa contra o Flamengo. III A Diretoria do
Flamengo estava disposta a chamar Doval às Falas. con
siderando que ele relaxou limito durante e escursão. De
pois do jogo de domingo eles resolveram adiar a �oriver
sa.
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É melhor Você Comprar os Azulejos na
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Hidrel: R. Jerônimo Coélho, 32,.5, Fone: 2.001.

til,

Artime, Gerson e Ari Hercilio, os nOiJOS do Flu que decidem o titulo no domingo.

Fla-Flu vai·

decidir

título
do returno

EMPATE

Cinco

ganhadores
para dividir

bolão do 96

80lalooo [G81
América [Gal
Vasco [G81
Caldense [MGI
Nacional [UGI
Aimoré [RSI
Gaúcho [RSI
froueirense [SCI
ConQuisla [8AI
Dom 80sco [MTJ
Sampaio Correa[MA
flamengo [PII
Coritlba (PR)

Com tres robustas zebras aparecendo no teste no. 96

da Loteria Esportiva, apenas cinco ganhadores dividiram
entre si o premio do bolão, cabendo a cada um a

importancia de Cr$ 2.976.850,04. No Rio de Janeiro o

premio foi ganho por duas mulheres. Os demais

vencédores são um de São Paulo, um de Minas Gerais e

outro do Estado do Rio.
O jogo Vasco e São Cristovão, que terminou

empatado, foi que derrubou mais apostadores, pois a

maioria cravou palpite simples no clube de São Januário

agora motivado pela presença de Tostão. A vitória do

Esportivo sobre o Gaúcho e o empate entre Conquista e

Bahia também contribuíram para que apenas cinco

brasileiros tivessem o direito de participar do rateio do

bolão. Para o próximo teste estão incluídos os seguintes
Jogos: Flamengo X Fluminense; Vasco X Botafogo;
Ponte Preta X Coríntias; São Bento X Portuguesa; São
Paulo X Santos; América X Cruzeiro; Atlético (Tres
Corações) X Caldense; Colorado X Coritiba; Caxias X

Internacional; Fortaleza X' Ferroviário; Botafogo X

Bahia; ABC X América e Santa Cruz e Náutico. Apenas
dois favoritos' aparecem no teste no. 97: o Bahia e o

Atlético de Tres Corações, mas este parece que ainda vai

jogar desfalcado.

. Internacional

Chegou a. vez

de Fischer
Reykjavik, Islândia (AP) - A terceira partida do

Campeonato Mundial de Xadrez disputada entre Ficher e

Spassky foi realizada a portas fechadas por exigência do
norte-americano, alegando que a presença dos 2.500

expectadores do auditório o deixavam nervoso. De acordo
com os regulamentos da Federação Islandesa de Xadrez,
qualquer dos jogadores podem exigir que se troque o lugar
do jogo "em caso de ruído no local, ou mesmo perto dele".

O soviético Boris Spassky, campeão mundial declarou-se
vencido ontem, no terceiro Jogo frente ao norte-americano

Bobby Ficher, ficando assim, reduzida sua vantagem sobre
este de 2 a 1 no Campeonato 'Mundial que prevê 24

partidas. ....'
Cinco minutos depois o árbitro alemão Lothar Schmidt

recomeçou o jogo, abrindo um envelope que' continha o

·410. movimento de Ficher, Spassky perdeu pela primeira'
vez um jogo frente ao prodigioso jovem de Brooklyn. Para
manter seu título, Spassky tem que reunir 12 pontos e

Ficher para consegui-lo, tem que acumular 12 pontos e

meio. Uma vitória representa 1 ponto, empate meio ponto e

uma derrota zero.

Na terceira partida Spassky jogou com as peças brancas,
que dá direito a primeira movimentação, como na primeira
ocasião. Fícher conseguiu superar esta vantagem na terceira

partida com manobras agressivas. O reinício da terceira

partida ficou em dúvida um bom tempo. Spassky protestou
contra o uso de um 'quarto fechado e disse que não jogaria
mais ali. Ao meio dia Schmidt anunciou que voltariam a

jogar no salão grande.

Basquete: Brasil ioga
hoje contra Argentina

São Paulo (AJB) - No último coletivo da seleção
brasileira de basquete antes de sua estréia no torneio

internacional "Sesquicentenário da Independencia",
realizado ontem à noite, no Ginásio do Ibirapuera, a equipe
vermelha formada à base dos jogadores considerados

titulares venceu a azul por 66 a 54. Os treinadores
Kanela e Pedroca ainda promoverão hoje pela manhã um

treino de jogadas táticas, encerrando os preparativos para a

partida de logo mais, contra a Argentina.
As duas equipes que atuaram no coletivo de ontem

estiveram assim fo.rmadas: Os Vermelhos, com Edvar (l2),
su b stituído por Sérgio, que converteu 4 arremessos;
Meonon (8), substituído por César, que converteu 4

arremessos; Hélio Rubens (2), substituído por Dodi, que
converteu 6 arremessos; Marquinhos (20) e Biurata (lO). Os
azuis, com Adilson (6), substituído por Robertão, que
converteu 2 arremessos; JoytS), substituído por Luizinhe,
que converteu 8 arremessos; Zé Geraldo (8),.·substituído
por Mosquito, que converteu 6 arremessos; Dodi (8),
substituído por Márcio, que converteu 2 arremessos, e

Radvíllas (6).
PRELIMINAR

Brasil e Argentina jogarão a partida de fundo que terá na

preliminar, com início às 20h30min, Estados Unidos e

México. As seleções que disputarão a primeira partida da

noite já estão escaladas: Os Estados Unidos, com Billy
Brooks, Ton Daley, Don Crenschaw, James Líster e Cliff
Parsons. O México, com Arturo Guerrero, Fernando

Tiscareno, Raul Palma, Antonio Ayala e Oscar Asiaín.
Os jogadores mexicanos estavam alegres ontem ao se dar

conta de que muitos brasileiros estarão torcendo pela sua

vitória diante da seleção dos Estados Unidos, provavelmente
como uma forma de recompensa pela recepção calorosa que
o selecionado brasileiro de futebol teve no México na

úl t ima Copa do Mundo. Os mexicanos são mais

comunicativos, o que não acontece com os

norte-americanos, que quase não saem à rua. Somente
sábado último, quando treinaram no Esporte Clube Sírio,
os jogadores dos Estados Unidos travaram contacto com

alguns brasileiros e algumas meninas que lhes deram revistas
do clube como lembrança.

Colombo .quer incluir
se no

CampeonatoNacional
o Governador Colombo Salles encaminhou ontem

mensagem ao sr. João Havelange, presidente da

Confederação Brasileira de Desportos, solicitando
estudos para a . inclusão de um clube catarinense no

Campeonato Nacional. Ressalta o Governador o

empenho da administração estadual em dar ao estádio

Orlando Scarpelli as condições indispensáveis exigidas
pela CBD, antes do início geral dos jogos pelo
Campeonato Nacional de Clubes.

A mensagem dirigida ao sr. João Havelange é a

seguinte, na íntegra:
As declarações do sr. Antonio Passo, -diretor+técnico

da CBD, publicadas no jornal "O ESTADO de São
Paulo" no dia 13 do corrente, evidenciam a existencia,
até a presente data, de duas vagas para inclusão de clubes
no Campeonato Nacional. Bem como a análise da

possibilidade de inclusão de um clube catarinense,
sublinhando o empenho do Governador estadual de

propiciar, prontamente, ao Estádio Orlando Scarpelli, as
condições indispensáveis exigidas pela CBD, antes do
início geral dos jogos. Cordiais saudações - Colombo
Machado Salles, Governador do Estado de Santa
Catarina".
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Com a vitória por 2 a 1, frente ao Botafogo, o Flamengo
assumiu a liderança do segundo turno do Campeonato
Carioca e decide o título desta fase, no Fla-Flu do próximo
domingo.

O Flamengo mereceu a vitória, pois foi uma equipe
certinha durante toda a partida, até mesmo quando esteve
inferiorizado no marcador. Os gols foram marcados por
Jairzinho e Rodrigues Neto, no primeiro tempo e Zanata,
aos 20 do período final.

Aos 11 minutos do segundo tempo, o jogo foi
interrompido por falta de luz no Maracanã e nos minutos
finais 'o juiz José Assis de Aragão expulsou Tinho, do
Flamengo, mais Luis Cláudio e Carlos Roberto, do
Botafogo.
PRELIMINAR

A preliminar, entre Fluminense e América, foi de baixo
nível técnico e disputada sempre em ritmo lento. O
América jOb0U pelo empate e o Fluminense não teve ataque'
para furar o bloqueíro defensivo americano. Sérgio Lima fez
o primeiro, para o América,. e Lula empatou, aos 14

-

minutos do segundo tempo.
·PRÓXIMOS JOGOS

O segundo turno do Campeonato Carioca terminará esta
semana, com os jogos que iniciam na quarta-feira à noite,
no Maracanã: Vasco e Amérciajogam às 21h15min.

No dia seguinte, também à noite, a rodada prossegue
com duas partidas, no Maracanã: na preliminar, jogam
Botafogo x Olaria e, na partida de fundo, Bonsucesso x

Fluminense.
Para o sábado o carne tem programado somente uma

partida, que será jogada à tarde, a partir das 15h15min, no
.

Maracanã ou São Januário, entre América e São Cristóvão.
A decisão do returno acontecerá domingo, no Maracanã,

que terá uma rodada dupla: a preliminar será entre Vasco e

Botafogo, às 15h3Omin. O clássico Fla-Flu, decidindo o

título do returno, começará às 17h3Omin.
Flamengo e Fluminense lideram o segundo turno, ambos

com 4 pontos perdidos. Bonsucesso vem a seguir, com cinco
pontos. O Vasco tem apenas quatro, mas tem um jogo a
menos.

cer-
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t;!esultado provisório do Concurso-teste No. 96, apurado em

17/07/72.
Total I íquido a ratear Cr$ 14880425,20.
5 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

c-s 2976 085,04.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Alagoas 0
Brasília #· O
Bahia O

Espírito Santo 1
Estado �o Rio O
Goiás O

M�to Grosso • O
Minas Gerais 1
Paraíba· O
Paraná O
Pernambuco O
Rio Grande do Norte O
Rio Grande do Sul : O
Guanabara 2
Santa Catarina O
São Paulo 1

Sergipe : : O
De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos de

Prognósticos Esportivos, haverá um prazo de recurso de 10
dias a contar do dia 18/7/72.
As rêclamações devem ser formalizadas mediante o preenchi
mento de formulário próprio, nos locais abaixo indicados, até
o dia 27/07/72.
Não serão aceitas reclamações por via postal.
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília/Goiás: Av. W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito
Federal;
Espírito Santo: Av. Jeronimo Monteiro, 142 - Vitória;

. Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Mato Grosso: Rua Barão de Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 25 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Alagoas/ Paraíba/ Pernambuco/ Rio Grande do Norte: Rua

Marques de Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;,
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

ceç.
Caixa Econômica Federal

<,

SUPW!RII'�T'!'!:NOaNI:::IA OIE!. LI.""'l?AIAS

TE S T E _9 4 (ratificação de resultado)
A CAIXA ECONOMICA FEDERAL - CEF - comunica

.

que não houve reclamacão relativa ao resultado do concurso-
teste no. 94.

.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Correu rsos de Prognósticos Esportivos, fica ratifica
do, em caráter definitivo o resultado publicado no dia
04/07/72, cujo valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 423108,89. .

O pagamento aos. ganhadores será efetuado a partir do dia
18/07/72, nos seguintes locais:
Bahia: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador,
Estado do Rio: Av. Etnani do Amaral Peixoto li8 - Loja-
Niterói;

.

Mato Grosso: Rua Barão do Melgaço, 732 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Hcrizonte:
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Pernambuco: Rua Marques do Amorim, 549 - Recife,
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aduci, 1 221 - Florianópolis
Sao Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 ._ São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
18/07/72:

_ OBSERVAÇÕES
1 - As sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar de

dia em que são feitas as prestações de contas dos revendedo
res.

2 - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo obedecerão
ao horário de 13h30min �s 17h30min.

PODE CURAR�SE A EPILEPSIA?
O que é a epllepsla? Sabemos apenas grande maiorIa dos casos. Itsl� notAvel
que é um açoite que durante ano. tem remédio é descrtto em linguagem slm
nagelado rtcos e pobres, �randes e hu- pies Dum Inleressante lolhelo intltula
mildes. Júlio Cesar. Napoleão e Byron do. '''Pode .curar-sa a epilepsia"?, Itsle
sofreram dêste mal. A epilepsia sempre livro não se vende, mas, etereee-se
mteressou aos homens de ciência, cujos gratuil8men�e a Iodos os Interessados.
estorços toram ünalmente coroados de Nenhum enlermo de epilepsia deve
êxuo porque conseguIram descobrir um demo·-. em solicItar um exemplar
preparado que alivia os sintomas na �-�.uIlO dêste lolbelo sensacional •

. - - ------- .. - ----- _. --- .. -_._-- ------- --- -

THIl EOUCATIONAL OIVISION. Dep.99 880 Bergen Ave" lelS'J CtlJ. N.j•.!!.s.a.

Qu",ram envlar-me grátis um exemplar dd lolheto Inlllulodoi "Pode curar-seupl_"r
NOME ,

iiiv.,· .iiii."'· eUi" iii,. "de' i.,iii.j"
· .

ENDEReço : ,

ClIJAUIl : PAis. . .. .
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Nenhuma

surpresa na

resultado de domingo.
O América tinha

mesmo

que ser,

o campeão do returno

e o Figueirense
o vice.

Surpresas foram os

acontecimentos e as

agressões ao

bandeirinha
Hélio Martins,
durante e

depois do joqo,
Mas desde o início

Pedro Alcantara Moura'

teve problemas para
controlar o jogo.

Um senhor gordo, de
chapéu,

sobretudo preto,
blusão vermelho

e calça
cinza, teimou em

parmanecer
dentro do

campo, até que, após
muita insistencia

do juiz;
ele passou para

trás do alambrado.
Mas depois apareceram
Bernistan Conceição,

João Polli
e muita gente

que não tinha nada

que fazer dentro
do campo.

Bernistan até de

gandula funcionou,
quando

o Figueirense
perdia

de 1 a O e João Polli

agrediu, por trás,
o bandeira Hélio

Garcia
Martins. Assim,
nenhum juiz terá
condições de apitar

jogos pelo
Campeonato
Catarinense.

[,I

:11

Pena. O América não merecia

Depois do chute no bandeirinha Hélio Garcia Martins, Polli foi seguro pela policia

.1:'",,,

o senhor gordo andou perturbando também na boca do
, túnel

..--------Resumo da rodada--------.

AMÉRICA 2 X 1 FIGUEIRENSE

América: Da Costa; Djalma, Beta, Fiorese e Ladinho;
Hamilton e Vezeza; Vado, Jairzinho, Marcos e João
Carlos (Sado)
Figueirense: lia; Pinga, Jailson, Moenda e Vacaria; Adail
ton e Pelé; Caco, Luis Everton, TiãoMarina e Land
Gols: Marcos, aos 30 do 20. e aos 42, de penalti, para o

América. Vacaria, aos 53, também de penalti, para o

Figueirense
Juiz: Pedro Alcantara Moura, com Hélio GarciaMartins e

Edson Vieira.
Renda: Cr$ 7.850,00 ,

Anormalidades: Agressão sofrida pelo bandeirinha Hélio

Garcia Martins, no momento da cobrança do penalti, em
favor do América.

'

OUTROS RESULTADOS

Em Blumenau, Avaí 3 X 2 Palmeiras. Em Brusque,
Paisand� 2 X 2 Próspera. Em Joinville, Caxias 2 X I

Hercilio Luz. Em Lages, Internacional O X O Juventus.

,

o majorOrtiga fez cara feia para a nota oficial do Próspera. Diz que não vai responder'

Defesas mais vazadas:
lo .. - Caxias e Palmeiras, 27, 20. - Próspera e Paisandu, 25
e 30. Iuvcntus, 21.
Defesas menos vazadas:
10. - Figueirense e América. 13 20.. - Hercílio 'Luz e

Internacional. 17 e 30. - Avaí, 18.
Goleadores principais.

,
lo .. ,- Marcos do América, 20; 20. - Lica do Avai, 8 30,
Liminha do Juventus, Fontan, do Caxias e Tião Marino, do
Figueirense, 7 40. Chiquinho, do Própe ra. Ramiro. do ln·

ternacional, LUl'S Everton do Figueirense e Touinho do
Avaí, 6, 50.' - Ismael do Avaí, 5: 60, -- Mosqu ito. do

Próspera, Odair, do Palmeiras, Paraná, do Juventus. Bráulio,
do Paisandu e Lorenir, do Hercílio Luz, 4; 70 .. " Tarcísio e

Sérgio, do Palmeiras, Zé Carlos e Juquinha, do Paisandu.
Zenon e Márcio, do Hercílio Luz, Akson, do Internacional
Carlos 'Roberto, do Caxias e Hamílton, do América, 3,
Goleadores negativos.
Roberto Silva, do Internacional, afavor do Próspera' Ale
xandre, do Juventus, a favor do Figueirense; Euclides do
Paisandu, a favor do Avaí: Brito, do Palmeir'as, a favor do
Avaí: Miltinho, do Avaí, a favor do Internacional. Coruca,
do Caxias, a favor do Palmeiras' e Genésio, do Hercílio, a
favor do Caxias.

Goleiros mais vazados:
Eládio, do Caxias, 26; Leme, do Palmeiras 25; Alexandre
do Juventus, 19 Danilo, do Próspera, 19. Ondeide, do
Internacional e Ângelo, do Hercílio Luz, 15.

Rosana
�agazine

ARTIGOS PARACAVALII:IROS
, Rua Felipe Schmldt, 21 • Subsolo

FLOR!ANOPOUS • S. CATARINA

Nem sempre
agradam ao

No início deste ano, os torcedores catarinenses prínci
palmente os da capital, acompanharam todos os lances de

uma campanha, cujo principal objetivo era prôjetar-o Fi

gueirense nacionalmente.

De simples clube dedicado ãs atividades do futebol pro
fissional, o Figueirense passou a empresa, com a criação de

imobiliária, vendas de cadeiras cativas, reformas gerais no

Estádio e contratação de bons jogadores, por quantias bem

superiores ao permitido pelo mercado futebolistico catari· ,

nense.

Das incertezas iniciais e gozações por parte dos adversá

rios, o Figueirense passou fi desfrutar de uma condição
técnica e financeira, superior � maioria dos clubes partici
pantes do Campeonato Estadual. Depois de um primeiro
turno irregular, o Figueirense chegou ao segundo, como um
dos melhores times do atual campeonato.

Pouco a pouco e, na medida em que o Figueirense subia,
técnica e financeiramente" o clube passou a ocupar grande
parte das páginas esportivas, diariamente. Agindo como clu-

.

'hp grande. o Figueirense p8SSOl1 a �pr n()tíci�1 ('OTn" t-il

Com o olho direito bastante inchado e um corte acima do
n afiz, entre os dois olhos, Hélio Garcia Martins se
apresentou para trabalhar ontem, no INPS, onde é
funcionário.

Talvez agora Hélio Martins pense d.ias vezes antes de
entrar novamente em campo. de futebol, para trabalhar
·como bandeirinha. Com toda a certeza, ele se dá mUito
melhor com suas funções b .. rocráticas no INPS.

Tecnicamente Hélio não teve falhas- no jogo Figueirense
X América. Até mesmo no lance que deu origem !
confusão, ele não devia mesmo levantar a bandeira para
mar car impedimento de Marcos ou Jair.

A regra é clara e assinala no ítem "d" que o jogador não
estará impedido "se receber a bola diretamente de um tiro
de meta, de um tiro de canto, de um lateral ou de uma bala
ao chão'

Jair recebeu a bola de um tiro de meta, passou a Marcos
que avançou até a área, driblou Ilo e foi derrubado. Numa
demonstração de total desconhecimento da regra,
inadmissível num profissional, o goleiro do Figueireil8e
partiu para cima do bandeirinha.

Ele foi empurrado , e' xingado pelos jogadores do
Figueirense, inconformados com a marcação do penalti
Quando tudo parecia ter acalmado, João Poli. ex-dirigente
do Figueirense apareceu para lhe dar um chute no ')
calcanhar, pelas costas.

Mais tarde, nos vestiários, Hélio Martins foi agredido
novamente, desta vez por Hélio Norberto da Silva, elemento -

pertencente à charanga do Figueirense,
Moraci Gomes, diretor do Departamento de árbitros

esbravejava, � frente do vestiário [ "vamos agora para a\

delegacia fazer exame de corpo delito".
Hélio Martins foi e denunciou, mas somente ao ,homem

da charanga. O nome de João Polli não apareceu.
• Ele me agrediu dentro do campo, na cobrança d0

pênalti, com um ponta pé no tornozelo, por trás. Nao tomei
providências por achar que Polli agiu assim num momentr
de raiva e não me agrediu fisicamente".

Se tecnicamente Hélio Martins foi bastante lúcido, na

hora da denúncia deu bobeira. Para o bandeirinh,
demissionário - "não é possível trabalhar no futebol dt
Santa Catarina com honestidade" - a agressão de Pollí não
o atingiu fisicamente e sim a do outro Hélio, o da Charanga,

, .

as noll,Clas
senhor Ortiga

sempre com destaque, em função de suas atividades, inédí
tas para G futebol catarínense.

Mas, namesma proporção que o clube mereceu a "bada

lação" ficou sujeito também � críticas. Pecado perdoável
de 'quem aparece muito.

A nota do Próspera? criticando o excesso de policiamen.
to na partida do dia 9, não repercutiu muito bem entre os.

dirigentes do Figueira. Para o major Ortiga, principalmente,
que se considera o homem "mais visado" do clube era de

admirar q .. e os jornais "dessem guarida a esse tipo de coi

sa".

Para o presidente do Figueirense, a crítica do adversá�io
não é válida nem "é notícia". 'O major viu na atitude do

Próspera, a clara intenção de misturar sua condição de presi ,

dente do Figueirense, com a de Chefe de/Gabinete do Secre

tário da Segurança.
.•

Acuado pelas críticas, 'válidas ou não, o major prefere
simplesmente responder: "Não tomei conhecimento da nota

do Próspera, Se vocês querem notícias, eu não tenho".

No primeiro turno foram anotados 96 gols e no segundo
110, num total de 206, estabelecendo uma média de 2,28
gols nos 90 jogos disputados.
Pênaltis:
Assinalados, 12, convertidos 10 e desperdiçados 2.
A maior goleada aconteceu no jogo de Joinville entre

,

América � Próspera, na quinta rodada do primeiro turno, 110

dia primeiro de abril: 5 a 1 para o América.
JUIZES:
José Carlos Bezerra, Roldão Borja e Gilberto N:tiws, 18;
Alvir Rensi, 13; Antônio Rogério Osório, 11 Yolando Ro
drigues, 6; Pedro Alcãn tara MOLi ra. 5 e João dos San tos 1.

.

JOG�DORES EXPULSOS:
,

Batista; do Avaí, Piava do Caxias Miguelito, do Hércílio e

Kussi, do Paisandu, 2 vezes cada: Bráulio, do Paisandu; Ce-

O América, campeão do sequndo turno, mostrou nos números, sua reqularidade no Campeonato Estadual.
Perdeu apenas nas arrecadações,

, .'

para o Avaí, Tem o ataque mais positivo, a defesa menos vazada,
o goleador dos dois turnos e não teve nenhum jogador expulso. Vai ao quadrangular' ..,

com o time mais certinho e regular, dos quatro classificados
no turno e returno do Estadual.

Números do Campeonato
Classificação do segundo turno por pontos perdidos e

ganhos:
lo. . América, 4 perdidos e 14 ganhos
20. _. Figueirense, 6 perdidos e 12 ganhos
30. - Hercílio Luz. Internacional Paisandu e Avaí, 9
perdidos e 9 ganhos,
40. - Próspera e Caxias, 10 perdidos e 10 ganhos
50. ',' Palmeiras, 11 perdidos e 7 ganhos
60 .. - Juventus, 13 perdidos e 5 ganhos,
Classificação para o quadrangular final: Avaí, Hercílio Luz

(campeão e vice do turno), América e Figueirense (campeão
e vice do returno).

NÚMEROS GERAIS DO TURNO E RETURNO
Ataques mais positivos:
10.,·- América. 29.20 ..., Avaí, 25; 30, Palmeiras e Paisan
du, 22; 40. - Caxias. 21 e 50, - Figueirense, 20.

TINTAS PARA PINTURA ARTfSTlCA
ANILINAS ALEMÃS PAR.A FLOHES

Temos a linha completa da Hering e Acrilex, bem como todos
os demais acessórios e complementos.

VISITE-NOS

EMPORIO DOS SANITÁRIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3,

FONE: 3092 - FLORIANÔPOLlS

OFERTA DO M[S:
TINTAS PLÁSTICAS...,.. DE c-s 9,50 POR
Cr $ 6,50 O GALÃO.
ASSENTOS DUPLOS PARA WC - DE

Cr$ 18,50 por Cr$ 15,00.

sar e Pedrinho, do 'Hercílio , Adeli, LiÍninha e Saulo, do

Juventus: Coruca, do Caxias; Adailton, Land e, Luís Eve1'

ton, do Figueirense; Nordestino, Paulo Garça, Neri Fragae
Mosquito, do Próspera.

'

Compu tando as rendas reais e as fictícias, declaradas ?elos
clubes, o quadro é este: Avaí, 68.420.00, Amenc3,
58,534,00; Caxias, 55.896,00; Palmeiras, 49.435,00; Figuel'
re n se , 55,222,00; Internacional, 39.245,00; JuventuS
37.207,00., Paisandu, 37.210,00; Próspera, 16.430,00; e

Hercílio Luz, 16.243,00. '

d
'O primeiro turno arr.ecadou Cr$ 275,891,00 e o segu?

o

'oi
Cr$ 166,115,00, num total de Cr$ 588.244,00. A mal"
renda aconteceu no jogo entre América x Aval,
Cr$ 18.035,00, no primeiro turno, sexta rodada, dia 9 de

abril.
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